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調査結果による評価と今後の課題

■アンケート総括(潮乃森ビーチフェスタ2024)

今回のアンケート調査の結果、本事業への認知度や理解度に地域感、年代感、住居で大きな差があることが分
かった。今後事業を推進するにあたり、アンケート結果より市⺠の意⾒と取り組むべき点や改善点を整理します。

1.来場者のデモグラフィック(属性)

性別では「男性」が1,516名 47.2％、「女性」が1,628名 50.7%、「その他」が68名 2.1％となり、男女ともにほ
ぼ均等ですが、女性の方がやや多い。
年代では20代が28.8%と最も多く、以下30代 25.9%、40代 20.4%、10代 14%と続いている。居住地では「市外」
が1,692名 52.7%と最も多く、「沖縄市」が1,374名 42.8%、「県外」が146名 4.5%となっている。
年代より若年層を中心とした幅広い年代層が来場したと考えられる。

2.東部海浜開発事業(潮乃森)の認知度
【問1 これまで「東部海浜開発事業(潮乃森)」について知っていましたか。】について
※選択は1つ
東部海浜開発事業(潮乃森)の認知度は、アンケートに答えて頂いた3,212名(未回答0名)のうち35.6%が「知って

いた」と答え、「今回、初めて知った」と答えた方は、38.8%となっている。

(年代別)

「知っていた」と回答したのは、60歳以上が54.2%％で最も多く、次に50代 46.7%。40代 40.1%となっている。
⇒若年層に関心をもってもらうPRが必要である。

(エリア別)

「知っていた」と回答したのは、沖縄市内と市外では、市内は50.4%％、市外(県外含)は24.6%と市内外ともま
だまだ認知度は低いため、引き続きビーチフェスタなどのイベントやパネル展を実施し、市外へはテレビ・ラ
ジオ・SNSなどの媒体や市外イベントでの周知活動をしていく必要があると考える。

【問2 「東部海浜開発事業(潮乃森)」についてどのようにして知りましたか。】について
※選択はいくつでも
認知経路は、アンケートに答えて頂いた4,914件のうち「SNSなど」が21.4％と最も高く、続いて「友人・知人

より」が21％件と大多数をしめている。
⇒「SNSなど」や「友人・知人」からの認知経路が最も多いことから、 SNSの活用を強化し、リール動画やス

トーリー等で若年層を中心にリーチ拡大を図るなど、積極的に拡散してもらう施策が有効である。また、新聞
やテレビは割合が低いものの、影響力があるため引き続き活用の検討を行う。
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■アンケート総括(潮乃森ビーチフェスタ2024)

(年代・男女年代別)

60歳以上の年代は5割の方が認知していたが、50代が約4割、30、40代は約3割、10、20代は約2割となって
る。また、男女別でみると、「知っていた」と回答したのは、60歳以上が男性61.4％、女性44.2%と最も高
かった。
⇒男女ともに「潮乃森」の名称を今回初めて知った人が多かった。 より広くわかりやすい発信が必要である
が特に10代・20代へはSNSなどを通した情報発信、30代・40代を含むファミリー層へは、地域イベントやファ
ミリー向けのイベントを実施、50代・60代へは市の取り組みや新聞やラジオなどを活用したPRも有効と考える。

(エリア別)

沖縄市内と市外在住者の認知度は、市内48.4％、市外は16.1％と32.3ポイントの差があった。
⇒市内でも約48％が今回初めて「潮乃森」の名称を知ったと回答しており、まだまだ認知度は低い状況と
考えます。

名称の告知が浸透しておらず、地元住⺠への説明を強化する必要がある。キャッチフレーズなどを作成し、
名称を視覚的に記憶しやすくしたり、地元主要エリアに潮乃森開発の詳細がわかるようなポスター掲載、
地元の歴史や文化と結び付けた説明を行ったり、名前の紹介や開発中の魅力を伝える動画などを制作・配
信を行うこともいいのではないかと考える。

【問3 沖縄市の東側沖合に整備中の島が「潮乃森」という名称であることを知っていましたか。】
※選択は1つ
東部海浜開発事業(潮乃森)の認知度は、アンケートに答えて頂いた2,920名(未回答292名)のうち、60.6%が「今

回初めて知った」と回答している。

【問4 「潮乃森」に県内最大級900mのロングビーチができることを知っていましたか。】
※選択は1つ

東部海浜開発事業(潮乃森)の認知度は、アンケートに答えて頂いた2,946名(未回答266名)のうち、63.9%が
今回初めて知った」と回答している。

(年代・男女年代別)

「今回初めて知った」と回答した割合は、10代の70.4％が最も高く、年代が上がるにつれて下り60歳以上の
52.1％が最も低くなっている。また、男女別でみると男性の20代の71.0％が最も高く、年代が上がるにつれ
下がり60歳以上の45.5％が最も低くなっている。女性は10代の71.4％が最も高く、20、30、50、60歳以上が
6割以上の方が「今回初めて知った」と回答している。
⇒ロングビーチの魅力を広くわかりやすく発信する事が必要である。ロングビーチで楽しめるアクティビ
ティの例として幅広い年代に人気のサーフィンやSUP、家族や団体に人気なビーチバレーやバーベキュー、
ピクニックなどを具体的な活用シーンとして訴求したり、ビーチのイメージ図や開発計画を示した動画・写
真をSNSなどで公開していくもロングビーチの周知に繋がると考える。

(エリア別)

沖縄市内と市外では「今回初めて知った」と回答した人の割合が、市内53.49％、市外71.6％と18.11ポイン
トの差があった。
⇒市内でもまだまだ認知度が低いため、引き続き市⺠へのPRの強化が必要である。一方、市外では「今回初
めて知った」と回答する割合が圧倒的に多く、市内に比べ認知度が低い傾向が顕著のため、イベント周知の
ポスターやチラシを市内に限らず、近隣市町村に配布したり、市外イベントでの周知活動やTVや新聞など
の広告媒体を活用し、告知していくことも必要と考える。 3



■アンケート総括(潮乃森ビーチフェスタ2024)

(年代・男女年代別)

年代、性別では「とてもよい」と回答したのは男性の10代、20代、60代以上が6割以上、20、30、40、50

代は5割以上が評価している。女性は60歳以上は4割となっていますが、10、20、30、40、50代は5割以上
の評価を得ている。
⇒女性の60歳以上からの評価が低い理由として、交通の不便さや環境保護に対する要望が多くあったため、

その内容が理解できれば評価が上がると考えます。

(エリア別)

沖縄市内と市外、県外の在住者で比較すると、共に8割以上が「とてもよい・よい」の評価となっており、
ほぼ同じ結果となった。
⇒県総合との連携を始め、スポーツが幅広い世代との交流・コミュニケーションに繋がるという声も多くあ

り期待感が高いと考える。

3.東部海浜開発の基本方針及び目的に対する期待度
【問5 東部海浜開発事業(潮乃森)では、「スポーツコンベンション拠点の形成」を基本方針としてい
ます。これについてどう思われますか。】
※選択は1つ
基本方針の「スポーツコンベンション拠点の形成」に対する評価は、2,952名(未回答260名)のうち

「とてもよい(54.9％)」と「よい(30.0％)」を合わせると84.9％が評価している。

【問6 問5について、そう思う理由を教えて下さい。】
「とてもよい」「よい」とする理由では、「活性化に繋がるから」「新しい雇用が生まれるから」「スポー

ツ産業が盛んで人口が多い市になり、ニーズに合っている」「沖縄市が様々なプロスポーツの拠点となって
おりPRできると思うから」などとなっている。

逆に「あまりよくない」「よくない」とする理由では、「近くに県総合があるのになんでだろう」「道が混
む」がある。「どちらともいえない」とする理由では、「よくわからない」「スポーツ事業だけで維持でき
るか心配、観光も絡めた方がいいと思う」などとなっている。
⇒本事業の具体的な取り組みや計画を発信する事でより理解が得られると考えられる。

【問7 「東部海浜開発事業(潮乃森)」が沖縄市の活性化につながると思われますか。】
※選択は1つ
本事業の目的に対して3,212名(未回答0名)のあり、「とてもそう思う」と「そう思う」を合わせると94.6％と

なった。これを年代別でみると全年代で9割以上が「とてもそう思う」と「そう思う」と回答している。

(年代・男女年代別)

年代、性別でみても「とてもそう思う」と「そう思う」と評価が高いが、女性の50代が「とてもそう思う」
との回答が4割と低い結果となっている。
⇒女性の50代からの評価が低い理由として、雇用問題や交通の不便さ、商業的な計画がわからない、などの

声があり、継続的な発信を行うことで改善されると考えている。
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■アンケート総括(潮乃森ビーチフェスタ2024)

(エリア別)

沖縄市内と市外の在住者で比較すると、「とてもそう思う」「そう思う」の割合は、市内は94.76％、市外は
94.45％と市が内0.3ポイント高い結果となっている。

【問8 問7について、そう思う理由を教えて下さい。】
「とてもそう思う」「そう思う」の理由としては、「沖縄市にリゾートホテルができる」「東海岸が栄え

ることの経済効果が生まれる」「沖縄市にビーチがないから」などで、「あまりそう思わない」「まったく
そう思わない」の理由の中には、「交通の便」「ロングビーチをどのように活用するか次第」等の意⾒が
あった。
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■アンケート総括(潮乃森ビーチフェスタ2024)

4.東部海浜開発のPRで効果的と思われること
【問9 「東部海浜開発事業(潮乃森)」のPRをするために、ほかにどのようなイベントが効果的と思わ
れますか。】
※選択はいくつでも
「東部海浜開発事業(潮乃森)」のPRをするために、ほかにどのようなイベントが効果的と思うかについて

全体では6,761件の回答があり、「音楽イベント・コンサート」が21.3％で最も高く、以下「子ど
も向けイベント」が19.5％、「潮乃森のビーチを活用したイベント」が17.9％となった。
年代、性別全てにおいて「音楽イベント・コンサート」が最も多く、続いて男性は「スポーツイベント」、
女性は「潮乃森のビーチを活用したイベント」と回答する方が多かった。
⇒今後も「音楽イベント・コンサート」や「子ども向けイベント」を中心に催し、情報を積極的に発信する

事が効果的と考えられる。

【問10 「潮乃森」で何がしたいですか。】
東部海浜開発事業地(潮乃森)でしたいこととして、3,212名の回答があり、全体の1位では「海水浴(482件)」が

最も多く、以下「ホテル・コテージ宿泊(406件)」「キャンプ・グランピング(403件)」となった。

(年代・男女年代別)

年代別では、すべての年代で「海水浴」「ホテル・コテージ宿泊」「キャンプ・グランピング」が上位
を占めた。
⇒全体的に家族やグループで楽しむものが上位になっていることから、引き続き「海水浴」を中心に開催し

つつ潮乃森のインフラ整備の進捗に合わせてマリンスポーツやバーベキュー、ビーチスポーツ等、ニーズに
合わせていく必要があると考える。
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【問13 これまでビーチフェスタに2回以上来た方にお聞きします。複数回来た理由やこれまでの中で
楽しかったコンテンツを教えて下さい。】

多くの意⾒が、バナナボート、サップ、水上アスレチックとマリンスポーツが楽しく、無料で体験できた事が
あげられているので、今後も引き続き実施の検討が必要である。



■アンケート総括(潮乃森ビーチフェスタ2024)

5.今後の課題(総評)

アンケート結果により、沖縄市在住者と市外では本事業の認知度にやや開きがあることが分かった。また認
知経路については、60歳以上の年代以外では「SNSなど」が「友人・知人より」が大多数をしめている。

潮乃森の認知度は年々高くなってきているが、若年層や市外、県外へ浸透していない事、「潮乃森」という
地名や県内最大級のロングビーチについて、認知が低く、特に若年層への認知が低いため、今回有効に活用し
たSNSとホームページの強化が必要である。SNS以外にも、地元エリアにポスターを掲載したり、地元の歴史や
文化と結び付けた説明を行ったりと地域住⺠への周知も行うとより有効であると考える。

本事業の基本方針について、市の活性化に繋がるかの問いに対して、84.9％の方が評価しているが、60歳以上
の女性の評価が低いことがわかった。肯定的な意⾒としては、 「新しい雇用が生まれるから」「スポーツ産業
が盛んで人口が多い市になり、ニーズに合っている」「沖縄市が様々なプロスポーツの拠点となっておりPRで
きると思うから」のような意⾒があるが、評価しない理由としては「道が混む」「よくわからない」「スポー
ツ事業だけで維持できるか心配、観光も絡めた方がいいと思う」「環境保護に対する要望」などの意⾒があっ
た。

これらのことから、本事業の具体的な取り組みや計画について市内外での宣伝活動や年齢層に合わせた情報
発信、不安要素を解消する説明などの対策を行う必要があると考える。

事業周知するために効果的なイベントとして、若年層やファミリー層に向けた内容を引き続き実施し、そこ
で情報を積極的に発信することが効果的と考えられる。また、今後も潮乃森地区に来場者が増えるようなス
ポーツ大会やバーベキュー、マリンスポーツの充実、島内のインフラ設備(日差し対策、シャワー問題)を改善し、
新たな魅力となるコンテンツを提供していく必要があると考える。
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■アンケート集計(潮乃森ビーチフェスタ2024)

■アンケート調査分析は下記の通り。
アンケートのサンプル総数は、3,212件

1. 回答者の属性
(1)性 別

回答者の性別は、女性が約5割を占めている。
回答数3,212件 / 無回答0件
性別 件数 割合
男性 1,516件 47.2％
女性 1,628件 50.7％

その他 68件 2.1％

男性
47.2%

女性
50.7%

その他
2.1%

全体
(N=3,212)

(2)年 代
年代別では、20代(28.8％)％が最も高く、続いて
30代(25.9％)となっている。
回答数3,212件 / 無回答0件
年代 件数 割合
10代 449件 14%

20代 923件 28.8%

30代 833件 25.9%

40代 656件 20.4%

50代 255件 7.9%

60歳以上 96件 3%

30代
25.9%

20代
28.8%

40代
20.4%

10代
14%

50代
7.9%

60歳以上
3%

全体
(N=3,212)

【年代別・男女比率】

10代 20代 30代 40代 50代 60歳以上
その他 9 13 18 11 8 9

女性 283 437 412 334 119 43

男性 157 473 403 311 128 44

157

473 403 311 128
44

283

437 412 334 119

43

9 13 18 11 8
9

男性 女性 その他
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■アンケート集計(潮乃森ビーチフェスタ2024)

(3)お住まい
「沖縄市」42.8％で最も多く、続いて「うるま市(10.2％)」「宜野湾市(6.0％)」となった。
回答数3,212件 / 無回答0件 お住まい 件数 割合

沖縄県(市内) 1,374件 42.8%

沖縄県(市外) 1,692件 52.7%

県外 146件 4.5%
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中城村
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豊⾒城市
嘉手納町

糸満市
恩納村

八重瀬町
与那原町
宜野座村

金武町
国頭村
本部町

宮古島市
今帰仁村

沖縄
市

うる
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宜野
湾市

那覇
市
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村

浦添
市

北中
城村

名護
市

南城
市

北谷
町

⻄原
町
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村
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城市

嘉手
納町

糸満
市

恩納
村

八重
瀬町

与那
原町

宜野
座村

金武
町

国頭
村
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町

宮古
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今帰
仁村

系列 1 1374 172 102 98 49 46 44 37 28 23 22 19 17 16 16 11 10 9 6 4 3 2 2 1 1

お住まい(人) ％
沖縄市 1,374 42.79

うるま市 172 5.35

宜野湾市 102 3.18

那覇市 98 3.05

読谷村 49 1.53

浦添市 46 1.43

北中城村 44 1.37

名護市 37 1.15

南城市 28 0.87

北谷町 23 0.72

⻄原町 22 0.68

中城村 19 0.59

南風原町 17 0.53

豊⾒城市 16 0.5

お住まい(人) ％
嘉手納町 16 0.5

糸満市 11 0.34

恩納村 10 0.31

八重瀬町 9 0.28

与那原町 6 0.19

宜野座村 4 0.12

金武町 3 0.09

国頭村 2 0.06

本部町 2 0.06

宮古島市 1 0.03

今帰仁村 1 0.03

市外(市町村不明) 954 29.7

その他県外 146 4.55 9



■アンケート集計(潮乃森ビーチフェスタ2024)

沖縄市東部海浜開発事業(潮乃森)についてのアンケートへのご協力をお願いします。東部海浜開発事業(潮
乃森)の展示パネルまたはパンフレットをご覧になってお答えください。

【東部海浜開発事業(潮乃森)についておたずねします。】

問1 . これまで「東部海浜開発事業(潮乃森)」について知っていましたか。(選択は1つ)

回答数3,212件 / 未回答0件

35.60% 25.60% 38.80%

知っていた 聞いたことはあるが詳しくは知らなかった 今回、ビーチフェスタで初めて知った
【全体】

30.3%

27.2%

38.8%

40.1%

46.7%

54.2%

21.8%

23.3%

25.8%

29.6%

29%

26%

47.9%

49.5%

35.4%

30.3%

24.3%

19.8%

0% 10% 20% 30% 40% 50% 60% 70% 80% 90% 100%

10代(N=449)

20代(N=923)

30代(N=833)

40代(N=656)

50代(N=255)

60歳以上(N=96)

知っていた 聞いたことはあるが詳しくは知らなかった 今回、ビーチフェスタで初めて知った
【全体・年代別】

東部海浜開発事業の認知度を全体でみると、「知っていた(35.6％)」「聞いたことあるが詳しくは知らな
かった(25.6％)」「今回、ビーチフェスタで初めて知った(38.8％)」となっており、約36%が認知しているもの
の、「知らなかった」層が38.8%と最も多く、プロジェクトの情報提供がまだ十分ではない状況。ビーチフェ
スタのような、潮乃森にふれ理解していただける事業を行い、広範囲に届く情報発信が必要と考える。
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■アンケート集計(潮乃森ビーチフェスタ2024)

問1 . これまで「東部海浜開発事業(潮乃森)」について知っていましたか。(選択は1つ)

回答数3,212件 / 未回答0件

「東部海浜開発事業(潮乃)」の認知度を性別でみると、男性全体34.76％、女性全体は35.26％が「知ってい
た」と回答している。男女ともに60歳以上が最も多く「知っていた」と回答し、男性は20代(26.22%)、女性
は20代(28.38％)と最も低い。

【男性・年代別】

29.94%

26.22%

37.72%

38.91%

46.88%

52.27%

34.76%

22.29%

22.62%

26.80%

30.23%

32.81%

29.55%

26.32%

47.77%

51.16%

35.48%

30.87%

20.31%

18.18%

38.92%

0% 10% 20% 30% 40% 50% 60% 70% 80% 90% 100%

10代(N=157)

20代(N=473)

30代(N=403)

40代(N=311)

50代(N=128)

60歳以上(N=44)

男性(N=1,516)

知っていた 聞いたことはあるが詳しく知らなかった 今回、ビーチフェスタで初めて知った

【女性・年代別】

29.33%

28.38%

38.11%

40.42%

45.38%

48.84%

35.26%

21.55%

23.57%

25.73%

29.34%

26.05%

30.23%

25.31%

49.12%

48.05%

36.17%

30.24%

28.57%

20.93%

39.43%

0% 10% 20% 30% 40% 50% 60% 70% 80% 90% 100%

10代(N=283)

20代(N=437)

30代(N=412)

40代(N=334)

50代(N=119)

60歳以上(N=43)

女性(N=1,628)

知っていた 聞いたことはあるが詳しく知らなかった 今回、ビーチフェスタで初めて知った

11



■アンケート集計(潮乃森ビーチフェスタ2024)

沖縄市東部海浜開発事業(潮乃森)についてのアンケートへのご協力をお願いします。東部海浜開発事業(潮
乃森)の展示パネルまたはパンフレットをご覧になってお答えください。

【東部海浜開発事業(潮乃森)についておたずねします。】

問1 . これまで「東部海浜開発事業(潮乃森)」について知っていましたか。(選択は1つ)

回答数3,212件 / 未回答0件

50.4%

24.60%

26.2%

5.5%

23.6%

27%

28.7%

7.5%

26.1%

48.40%

45%

87%

0% 10% 20% 30% 40% 50% 60% 70% 80% 90% 100%

沖縄県(市内)

市外(県外含)

沖縄県(市外)

県外

知っていた 聞いたことはあるが詳しくは知らなかった 今回、ビーチフェスタで初めて知った
【エリア別】

東部海浜開発事業の認知度を全体でみると、「知っていた」と回答する方は沖縄県(市内)は50.4%となり、
続いて沖縄県(市外)が26.2％、県外が5.5%となった。
市内の潮乃森の認知度は高く、県外への認知度は低いことがわかった。
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年代

サ
ン
プ
ル
数(

回
答
数)

市
の
取
り
組
み(

市
役
所
で
の
パ
ネ
ル

展
示
・
現
地
見
学
会
・
イ
ベ
ン
ト
等)

テ
レ
ビ

新
聞

ホ
ー
ム
ペ
ー
ジ

ポ
ス
タ
ー

チ
ラ
シ

友
人
・
知
人
よ
り

S
N
S

な
ど

そ
の
他

未
回
答

10代 630

12.75%

56

8.89%

33

5.24%

9

1.43%

59

9.37%

33

5.24%

42

6.67%

207

32.86%

139

22.06%

17

2.70%

35

5.56%

20代 1,469

29.73%

97

6.60%

83

5.65%

45

3.06%

246

16.75%

126

8.58%

73

4.97%

280

19.06%

436

29.68%

24

1.63%

59

4.02%

30代 1,289

26.09%

138

10.71%

86

6.67%

70

5.43%

194

15.05%

105

8.15%

69

5.35%

249

19.32%

274

21.26%

28

2.17%

76

5.90%

40代 1,012

20.48%

144

14.23%

82

8.10%

71

7.02%

136

13.44%

74

7.31%

56

5.53%

198

19.57%

163

16.11%

43

4.25%

45

4.45%

50代 411

8.32%

67

16.30%

51

12.41%

39

9.49%

51

12.41%

24

5.84%

23

5.60%

80

19.46%

37

9.00%

21

5.11%

18

4.38%

60歳
以上

130

2.63%

39

30.00%

13

10.00%

17

13.08%

5

3.85%

4

3.08%

7

5.38%

21

16.15%

3

2.31%

9

6.92%

12

9.23%

全体合計 4,941 541

10.95%

348

7.04%

251

5.08%

691

13.99%

366

7.41%

270

5.46%

1,035

20.95%

1,052

21.29%

142

2.87%

245

4.96%

■アンケート集計(潮乃森ビーチフェスタ2024)

問2 . 「東部海浜開発事業(潮乃森)」についてどのようにしりましたか。(選択はいくつでも)

サンプル回答数4,941件

凡例 : 最多 2番目

13

【年代別】



年代

サ
ン
プ
ル
数(

回
答
数)

市
の
取
り
組
み(

市
役
所
で
の
パ
ネ
ル

展
示
・
現
地
見
学
会
・
イ
ベ
ン
ト
等)

テ
レ
ビ

新
聞

ホ
ー
ム
ペ
ー
ジ

ポ
ス
タ
ー

チ
ラ
シ

友
人
・
知
人
よ
り

S
N
S

な
ど

そ
の
他

未
回
答

男

性

10代 247 18

7.29%

11

4.45%

6

2.43%

28

11.34%

16

6.48%

32

12.96%

48

19.43%

68

27.53%

6

2.43%

14

5.67%

20代 783 32

4.09%

45

5.75%

26

3.32%

189

24.14%

90

11.49%

50

6.39%

108

13.79%

231

29.50%

12

1.53%

32

4.09%

30代 672 63

10.00%

43

6.83%

46

7.30%

135

21.43%

63

10.00%

49

7.78%

93

14.76%

125

19.84%

13

2.06%

42

6.67%

40代 527 65

12.90%

52

10.32%

51

10.12%

84

16.67%

43

8.53%

33

6.55%

83

16.47%

71

14.09%

22

4.37%

23

4.56%

50代 223 27

12.62%

29

13.55%

29

13.55%

31

14.49%

15

7.01%

14

6.54%

31

14.49%

24

11.21%

14

6.54%

9

4.21%

60歳
以上

64 20

33.90%

5

8.47%

9

15.25%

2

3.39%

1

1.69%

4

6.78%

8

13.56%

2

3.39%

8

13.56%

5

8.47%

全体合計 2,548 225

8.83%

185

7.26%

167

6.55%

469

18.41%

228

8.95%

182

7.14%

371

14.56%

521

20.45%

75

2.94%

125

4.91%

■アンケート集計(潮乃森ビーチフェスタ2024)

問2 . 「東部海浜開発事業(潮乃森)」についてどのようにしりましたか。(選択はいくつでも)

サンプル回答数4,941件

凡例 : 最多 2番目

14

【性別・男性別】



年代

サ
ン
プ
ル
数(

回
答
数)

市
の
取
り
組
み(

市
役
所
で
の
パ
ネ
ル

展
示
・
現
地
見
学
会
・
イ
ベ
ン
ト
等)

テ
レ
ビ

新
聞

ホ
ー
ム
ペ
ー
ジ

ポ
ス
タ
ー

チ
ラ
シ

友
人
・
知
人
よ
り

S
N
S

な
ど

そ
の
他

未
回
答

女

性

10代 373 37

9.92%

22

5.90%

3

0.80%

31

8.31%

15

4.02%

10

2.68%

157

42.09%

70

18.77%

11

2.95%

17

4.56%

20代 638 65

10.19%

37

5.80%

18

2.82%

57

8.93%

36

5.64%

21

3.29%

166

26.02%

204

31.97%

11

1.72%

23

3.61%

30代 594 75

12.63%

42

7.07%

23

3.87%

59

9.93%

40

6.73%

20

3.37%

153

25.76%

146

24.58%

14

2.36%

22

3.70%

40代 471 77

16.35%

29

6.16%

20

4.25%

51

10.83%

30

6.37%

23

4.88%

114

24.20%

90

19.11%

21

4.46%

16

3.40%

50代 178 38

21.35%

20

11.24%

9

5.06%

20

11.24%

9

5.06%

8

4.49%

48

26.97%

13

7.30%

7

3.93%

6

3.37%

60歳
以上

56 16

28.57%

7

12.50%

7

12.50%

3

5.36%

3

5.36%

3

5.36%

13

23.21%

1

1.79%

1

1.79%

2

3.57%

全体合計 2,310 308

13.33%

157

6.80%

80

3.46%

221

9.57%

133

5.76%

85

3.68%

651

28.18%

524

22.68%

65

2.81%

86

3.72%

■アンケート集計(潮乃森ビーチフェスタ2024)

問2 . 「東部海浜開発事業(潮乃森)」についてどのようにしりましたか。(選択はいくつでも)

サンプル回答数4,941件

凡例 : 最多 2番目

15

【性別・女性別】



■アンケート集計(潮乃森ビーチフェスタ2024)

問2 . 「東部海浜開発事業(潮乃森)」についてどのようにしりましたか。(選択はいくつでも)

サンプル回答数4,941件
凡例 : 最多 2番目

16

【性別・エリア別】

エ
リ
ア

サ
ン
プ
ル
数

(

回
答
数)

市
の
取
り
組
み(

市
役
所
で
の
パ
ネ
ル
展
示
・
現
地

見
学
会
・
イ
ベ
ン
ト
等)

テ
レ
ビ

新
聞

ホ
ー
ム
ペ
ー
ジ

ポ
ス
タ
ー

チ
ラ
シ

友
人
・
知
人
よ
り

S
N
S

な
ど

そ
の
他

未
回
答

沖縄県
(市内)

2,086

42.22%

378

18.12%

149

7.14%

94

4.51%

248

11.89%

168

8.05%

87

4.17%

413

19.80%

450

21.57%

64

3.07%

35

1.68%

沖縄県
(市外)

2,647

53.57%

158

5.97%

189

7.14%

156

5.89%

404

15.26%

182

6.88%

176

6.65%

581

21.95%

528

19.95%

70

2.64%

203

7.67%

県外 208

4.21%

5

2.40%

10

4.81%

1

0.48%

39

18.75%

16

7.69%

7

3.37%

41

19.71%

74

35.58%

8

3.85%

7

3.37%

合計 4,941 541

10.95%

348

7.04%

251

5.08%

691

13.99%

366

7.41%

270

5.46%

1,035

20.95%

1,052

21.29％
142

2.87％
245

4.96%



■アンケート集計(潮乃森ビーチフェスタ2024)

問3 . 沖縄市の東側沖合に整備中の島が「潮乃森」という名称であることを知っていましたか。(選択は1つ)

回答数2,920件 / 未回答292件

「潮乃森」の名称の認知度を全体でみると、「知っていた」が30.3%となっている。
年代別では、60歳以上の「知っていた」が50％と最も高く、10代、20代が約2割となり他の年代に比べ低く
なっている。

30.30% 60.60% 9.10%

0% 10% 20% 30% 40% 50% 60% 70% 80% 90% 100%

知っていた 今回初めて知った2 未回答

24.50%

22.40%

31.80%

35.40%

43.90%

50.00%

66.10%

68.70%

58.20%

56.40%

48.20%

38.50%

9.40%

8.90%

10%

8.20%

7.80%

11.50%

0% 10% 20% 30% 40% 50% 60% 70% 80% 90% 100%

10代(N=449)

20代(N=923)

30代(N=833)

40代(N=656)

50代(N=255)

60歳以上(N=96)

知っていた 今回初めて知った2 未回答
【全体・年代別】

【全体】
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■アンケート集計(潮乃森ビーチフェスタ2024)

問3 . 沖縄市の東側沖合に整備中の島が「潮乃森」という名称であることを知っていましたか。(選択は1つ)

回答数2,920件 / 未回答292件 (男性1,516件 / 女性1,628件 / その他68件)

「潮乃森」の名称の認知度を性別でみると、男性全体で29.9％、女性全体は31.4％が「知っていた」と回答
している。男女ともに60歳以上が最も多く「知っていた」と回答し、男性は20代(19.2%)、女性は10代(23％)
と最も低い。

【男性・年代別】

28.00%

19.20%

32.30%

32.50%

46.90%

61.40%

29.90%

59.20%

71.00%

57.10%

57.60%

43.00%

29.50%

59.80%

12.70%

9.70%

10.70%

10.00%

10.20%

9.10%

9.10%

0% 10% 20% 30% 40% 50% 60% 70% 80% 90% 100%

10代(N=157)

20代(N=473)

30代(N=403)

40代(N=311)

50代(N=128)

60歳以上(N=44)

男性(N=1,516)

知っていた 今回初めて知った 未回答

【女性・年代別】

23.00%

26.50%

32.50%

38.60%

41.20%

44.20%

62.47%

70.70%

66.40%

60.90%

56.30%

55.50%

51.20%

31.45%

6.40%

7.10%

6.60%

5.10%

3.40%

4.70%

6.08%

0% 10% 20% 30% 40% 50% 60% 70% 80% 90% 100%

10代(N=283)

20代(N=437)

30代(N=412)

40代(N=334)

50代(N=119)

60歳以上(N=43)

女性(N=1,628)

知っていた 今回初めて知った 未回答
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■アンケート集計(潮乃森ビーチフェスタ2024)

問3 . 沖縄市の東側沖合に整備中の島が「潮乃森」という名称であることを知っていましたか。(選択は1つ)

回答数2,920件 / 未回答292件 (男性1,516件 / 女性1,628件 / その他68件)

「潮乃森」の名称の認知度を性別でみると、男性全体で29.9％、女性全体は31.4％が「知っていた」と回答
している。男女ともに60歳以上が最も多く「知っていた」と回答し、男性は20代(19.2%)、女性は10代(23％)
と最も低い。

【エリア別】

6.85%

17.67%

16.81%

48.40%

87.67%

69.27%

70.73%

47.02%

5.48%

13.06%

12.46%

4.59%

0% 10% 20% 30% 40% 50% 60% 70% 80% 90% 100%

県外

沖縄県(市外)

市外(県外含)

沖縄県(市内)

知っていた 今回初めて知った 未回答
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■アンケート集計(潮乃森ビーチフェスタ2024)

問4 . 「潮乃森」に県内最大級900ｍのロングビーチができることを知っていましたか。(選択は1つ)

回答数2,946件 / 未回答266件

「潮乃森」に県内最大級900mのロングビーチの認知度を全体でみると、「知っていた」が27.9％となって
いる。年代別では60歳以上が35.4％と最も高く、40代以上は3割以上の認知度となっている。

27.90% 63.90% 8.30%

0% 10% 20% 30% 40% 50% 60% 70% 80% 90% 100%

知っていた 今回初めて知った2 未回答

20.90%

22.80%

29.40%

34.00%

34.90%

35.40%

70.40%

70.20%

60.70%

58.70%

57.30%

52.10%

8.70%

7.00%

10%

7.30%

7.80%

12.50%

0% 10% 20% 30% 40% 50% 60% 70% 80% 90% 100%

10代(N=449)

20代(N=923)

30代(N=833)

40代(N=656)

50代(N=255)

60歳以上(N=96)

知っていた 今回初めて知った 未回答
【全体・年代別】

【全体】
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■アンケート集計(潮乃森ビーチフェスタ2024)

「潮乃森」に県内最大級900mのロングビーチの認知度を性別でみると、男性全体では28.6％、女性全体で
は29.8％が「知っていた」と回答している。

「60歳以上男性(45.5％)」が最も高く、「10代女性(20.8％)」が最も低かった。

【男性・年代別】

21.66%

20.93%

31.51%

33.44%

38.28%

45.45%

28.56%

70.06%

71.04%

57.82%

58.52%

53.91%

45.45%

62.66%

8.28%

8.03%

10.67%

8.04%

7.81%

9.09%

8.77%

0% 10% 20% 30% 40% 50% 60% 70% 80% 90% 100%

10代(N=157)

20代(N=473)

30代(N=403)

40代(N=311)

50代(N=128)

60歳以上(N=44)

男性(N-1,516)

知っていた 今回初めて知った 未回答

【女性・年代別】

20.85%

25.40%

28.16%

35.03%

30.25%

30.23%

27.76%

71.38%

69.34%

65.53%

59.88%

63.87%

62.79%

66.22%

7.77%

5.26%

6.31%

5.09%

5.88%

6.98%

6.02%

0% 10% 20% 30% 40% 50% 60% 70% 80% 90% 100%

10代(N=283)

20代(N=437)

30代(N=412)

40代(N=334)

50代(N=119)

60歳以上(N=43)

女性(N=1,628)

知っていた 今回初めて知った 未回答

問4 . 「潮乃森」に県内最大級900ｍのロングビーチができることを知っていましたか。(選択は1つ)

回答数2,946件 / 未回答266件 / その他68件
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■アンケート集計(潮乃森ビーチフェスタ2024)

「潮乃森」に県内最大級900mのロングビーチの認知度を性別でみると、男性全体では28.6％、女性全体で
は29.8％が「知っていた」と回答している。

「60歳以上男性(45.5％)」が最も高く、「10代女性(20.8％)」が最も低かった。

【エリア別】

6.85%

17.67%

16.81%

42.65%

90.41%

69.98%

71.60%

53.49%

2.74%

12.35%

11.59%

3.86%

0% 10% 20% 30% 40% 50% 60% 70% 80% 90% 100%

県外

沖縄県(市外)

市外(県外含)

沖縄県(市内)

知っていた 今回初めて知った 未回答

問4 . 「潮乃森」に県内最大級900ｍのロングビーチができることを知っていましたか。(選択は1つ)

回答数2,946件 / 未回答266件 / その他68件
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■アンケート集計(潮乃森ビーチフェスタ2024)

問5 . 東部海浜開発事業(潮乃森)では、「スポーツコンベンション拠点の形成」を基本方針としています。
これについてどう思われますか。(選択は1つ)

回答数2,952件 / 未回答260件

東部海浜開発事業(潮乃森)の基本方針「スポーツコンベンション拠点の形成」に対する評価は「とてもよ
い(54.9％)」と「よい(30％)」を合わせると84.9％が評価している。60歳以上を除く、10〜50代は5割を超える
結果となった。

54.90% 30.00%

1.90%

0.30%

4.80%

8.10%

0% 10% 20% 30% 40% 50% 60% 70% 80% 90% 100%

とてもよい よい あまりよくない よくない どちらともいえない 未回答

56.60%

59.80%

51.40%

53.00%

52.90%

49.00%

26.30%

26.50%

32.40%

32.00%

33.70%

36.50%

1.30%

2.40%

2.20%

1.50%

1.20%

1.00%

0.20%

0.20%

0.50%

0.30%

0.40%

0.00%

7.10%

3.60%

4.40%

5.60%

5.10%

2.10%

8.50%

7.50%

9.10%

7.50%

6.70%

11.50%

0% 10% 20% 30% 40% 50% 60% 70% 80% 90% 100%

10代(N=449)

20代(N=923)

30代(N=833)

40代(N=656)

50代(N=255)

60歳以上(N=96)

とてもよい よい あまりよくない よくない どちらともいえない 未回答
【全体・年代別】

【全体】
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■アンケート集計(潮乃森ビーチフェスタ2024)

基本方針「スポーツコンベンション拠点の形成」に対する評価を性別・年代別でみると、女性60歳以上
41.9%を除く、全ての性別・年代が5割以上の評価を得ている。

【男性・年代別】

60.51%

63.21%

52.36%

52.41%

55.47%

61.36%

57.12%

23.57%

21.78%

30.27%

31.19%

28.13%

29.55%

26.91%

1.27%

2.96%

3.97%

2.57%

1.56%
0.00%

0%

0.64%

0.42%

0.50%

0.32%0.00%

0.00%

0.40%

5.10%

3.81%

2.73%

4.50%

7.81%

0.00%

4.02%

8.92%

7.82%

10.17%

9.00%

7.03%

9.09%

8.77%

0% 10% 20% 30% 40% 50% 60% 70% 80% 90% 100%

10代(N=157)

20代(N=473)

30代(N=403)

40代(N=311)

50代(N=128)

60歳以上(N=44)

男性(N=1,516)

とてもよい よい あまりよくない よくない どちらともいえない 未回答

【女性・年代別】

問5 . 東部海浜開発事業(潮乃森)では、「スポーツコンベンション拠点の形成」を基本方針としています。
これについてどう思われますか。(選択は1つ)

回答数2,952件 / 未回答260件 / その他68件

56.18%

57.89%

51.70%

54.49%

52.94%

41.86%

54.55%

26.86%

30.89%

35.44%

33.23%

38.66%

46.51%

32.80%

1.41%

1.83%

0.49%

0.60%

0.84%

2.33%

1.11%

0%

0%

0.49%

0.30%

0.84%

0.00%

0.25%

8.48%

3.20%

6.31%

6.89%

2.52%

4.65%

5.65%

7.07%

6.18%

5.58%

4.49%

4.20%

4.65%

5.65%

0% 10% 20% 30% 40% 50% 60% 70% 80% 90% 100%

10代(N=283)

20代(N=437)

30代(N=412)

40代(N=334)

50代(N=119)

60歳以上(N=43)

女性(N=1,628)

とてもよい よい あまりよくない よくない どちらともいえない 未回答
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■アンケート集計(潮乃森ビーチフェスタ2024)

基本方針「スポーツコンベンション拠点の形成」に対する評価を性別・年代別でみると、女性60歳以上
41.9%を除く、全ての性別・年代が5割以上の評価を得ている。

【エリア別】

60.96%

50.12%

50.98%

60.19%

23.29%

30.02%

29.49%

30.71%

1.37%

2.13%

2.07%

1.60%

1.37%

0.24%

0.33%

0.29%

10.27%

5.14%

5.55%

3.78%

2.74%

12.35%

11.59%

3.42%

0% 10% 20% 30% 40% 50% 60% 70% 80% 90% 100%

県外

沖縄県(市外)

市外(県外含)

沖縄県(市内)

とてもよい よい あまりよくない よくない どちらともいえない 未回答

問5 . 東部海浜開発事業(潮乃森)では、「スポーツコンベンション拠点の形成」を基本方針としています。
これについてどう思われますか。(選択は1つ)

回答数2,952件 / 未回答260件 / その他68件
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■アンケート集計(潮乃森ビーチフェスタ2024)

問6 . 問5について、そう思う理由を教えて下さい。

理由のまとめ
本事業の目的に対し、評価した理由を自由意⾒・要望でみると「とてもよい」「よい」とする理由では、

「活性化につながる」「みんなが集まれる場所が増える」「観光に繋がる」「⻑寿の県とかつて呼ばれてい
た沖縄を取り戻す」などとなっている。逆に「あまりそう思わない」「思わない」とする理由では、「観光
メインにするべき」「道が混む」「イメージがよくわからない」「混雑が気になる」などとなっている。

【「とてもよい」「よい」の理由や要望等】
 海が綺麗
 子供達との楽しい時間
 沖縄市のみんなが健康になると思うから
 バスケが出来そう！
 活性化に繋がるから
 ありがとう
 なんとなく
 沖縄市をこれでもっと盛り上げてもらいたい
 みんなが集まれる場所が増えるから
 地域がより活発になる
 広い土地、子供のためにもなりそう
 マリンレジャー無理
 地域活性化になる
 沖縄市活性化になる
 爽やかな印象
 沖縄市に海水浴場が出来て良いと思います
 楽しい！
 大人も子供も楽しめて良いと思ったから
 施設がたくさんあるのは市⺠にとって有意義だから
 観光に繋がる！
 期待できる！
 アトラクションや子供たちが楽しめる遊びがたくさんあるので
 新しく観光地として期待
 ⻄海岸エリアに集中している観光需要を東海岸エリアに分散できる。これまで素通りされていたうるま市

の課題解決(地域活性化)として大きなポテンシャルを持っている。
 みんな楽しめるから
 中部地区なので、県北や県南も利用がしやすい
 みんなが楽しめるから
 子供が自分の好きなように遊べるから
 全部無料でできるから
 楽しいから
 良いと思う
 遊ぶところが増えそうだから
 色々な施設が、出来るから
 県外ではなかなか体験できないので 26



■アンケート集計(潮乃森ビーチフェスタ2024)

【「とてもよい」「よい」の理由や要望等】
 県⺠も行きやすい、ビーチかつ、スポーツの、拠点になることはいいことだと思う。
 沖縄市は、スポーツ都市のイメージだから
 沖縄市にあまり良い場所がないから
 特色を出せるから
 ビーチスポーツがさかんになるとよい
 ビーチが少ない
 県総の隣なのがそう
 沖縄市出身なので沖縄市をもっと盛り上げて欲しい！
 無料でアスレチックができる
 人気が出ると思うから
 コザ運動公園もスポーツ拠点なので、色の違うスポーツの展開が期待できる
 スポーツを通して健康を考えるきっかけになるから
 スポーツしていたから
 スポーツで市を盛り上げることにより、県⺠の健康増進に大きく寄与する。また、沖縄県はプロアマス
 スポーツチームのキャンプ・合宿等も盛んに行われ、次世代を担う子供達がプロの技術や取り組みに触れ

られる貴重な将来投資である。
 スポーツが好きだから
 スポーツが盛んな沖縄市だから
 頑張ってください
 もっと情報が欲しい
 スポーツが盛んになれば良いと思う
 沖縄市はスポーツが盛んなので、学生などがスポーツを通して育成できる環境、県内外のプロチームを

沢山誘致できる環境を作って欲しい
 学生がスポーツできる場所にもなるのであれば、良いと思います
 県内外のプロスポーツ選手やスポーツ関連の有識者が来ると、市⺠をはじめ県⺠にもかなりいい波及が出

来ると思います。
 スポーツに力を入れることで、子供たちの育成にもつながると思うから
 子供がスポーツしているから
 様々なスポーツイベントがおこなわれるのであればいいと思います
 カラダを動かすのが好きだから
 沖縄市の新たな拠点となる
 なんとなく
 楽しく遊べそう
 スポーツが栄えることで健康になるから
 沖縄市が活性化するので。
 沖縄市の発展に繋がるから
 沖縄市は集客力が少ないのでイベントなどで盛り上げれば良いと思う
 スポーツで沢山色々なつながりが増えるから
 時期もよくなんといっても無料でってのがめちゃくちゃいい
 楽しそう
 子供達や大人の活動力活性化
 沖縄市はスポーツの都市だから 27



■アンケート集計(潮乃森ビーチフェスタ2024)

【「とてもよい」「よい」の理由や要望等】
 地域が盛り上がるから
 色々整っている
 新しい事業に昇進するのはとてもいいことだと思ったからです。
 スポーツ活性化
 いいとおもいます
 くそ楽しい
 スポーツが普及されるから
 たのしいから
 広い
 コミュニティの場になるから
 沖縄市に名所ができるため
 楽しいアトラクションがあるから
 活性化されそう
 沖縄の自然が生かせる
 スポーツが好きだから
 面白そう
 みんなが来るから
 地域活性化
 沖縄市にないから
 人が集まるから良いと思います
 人が集まりそう
 楽しいから
 とてもよい
 活性化
 遊んでみて楽しかったから
 沖縄県の魅力をアピールするという点で素敵な企画だと感じた
 経済的、沖縄市交換の為。後、ゴーカート場作ってほしい
 身体を動かすことは良いことなので
 沖縄の魅力を発信できる
 東海岸には泳げるビーチが近くにないので、ありがたい。
 県外の各種プロチームやサークル、グループを呼び込むことができれば、周辺の活性化につながるが、離

島でもあるのでその波及効果が薄い。県⺠も気軽に利用できるようにして、多目的なエリアとなればより
 活性化につながると思う。
 沖縄市の発展に繋がりそう
 綺麗だから
 楽しそう
 スポーツが好きだから
 スポーツが好きだから
 運動が好きだから
 スポーツで交流が増えるのも体を動かすのもいいと思います
 ビーチが増えることがうれしい
 子供にとって良いと思うから 28



■アンケート集計(潮乃森ビーチフェスタ2024)

【「とてもよい」「よい」の理由や要望等】
 沖縄市に遊ぶ場所が増えて嬉しい
 健全的で良い
 人が増えて観光客が増えるのはいいと思ったから
 色々な人がスポーツにふれる機会が多くなると思うから
 新しい取り組みだから
 観光として盛り上げられるから
 集客力の向上につながりそう
 遊ぶところが増えるから
 海でたくさん遊びたいから
 楽しいから
 年齢を問わずみんながスポーツできる場が増えるのはいいと思うからです
 スポーツが好きだから
 名物となるものがあることは良い
 沖縄市が盛り上がるので
 地域活性化
 フランク場所を知らない人が多いから
 スポーツ好きだから
 たのしい
 たのしい
 県⺠の人も観光客も楽しめるからいいと思う
 いいと思ったから
 楽しそうだから
 けんそうと合わせてとても良いと思う
 観光地なる
 沖縄が発展していくのが良いと思います
 今回のイベントがとても良かったからです
 いいと思います
 基本方針の具体的な内容がよくわからん
 広い土地を有効に使えるのはいい
 いいな
 東側の海にリゾートと呼べる物があまりないので東海岸が盛り上がると思う
 経済が回るから
 スポーツをできる場所が増えるから
 運動できる拠点が増えることはいいと思う
 スポーツできるところが増えてほしい
 スポーツに力を入れて欲しい
 楽しみです！
 遊ぶところが増えるから
 海のスポーツにもっと興味を持ってくれる人が増えると思うから
 スポーツは体にいいから
 人が来ていいことと思います
 盛んになる 29



■アンケート集計(潮乃森ビーチフェスタ2024)

【「とてもよい」「よい」の理由や要望等】
 ちゃんとお客さんがずっと来続けられる施設になればいいなとおもいます！
 観光客だけでなく、市⺠、県⺠の健康意識向上！
 北谷のように栄えれば良いと思うから
 沖縄にもっとスポーツの楽しさを広められると思うから
 学生や子どもたちのスポーツ育成に繋がっていく
 ただ遊ぶだけではなく、スポーツを通して健康の意識が向くから
 沖縄市は遊ぶところが少ないから
 歩いて行けるといいと思います
 楽しめる
 拠点の形成がどのようなものかイメージできない
 ビーチ欲しいから
 稀な施設なのと、子供に投資している施設
 子供たちの遊び場が増えるのは良い事だと思う
 遊び場が増えるから
 近くでトップレベルのイベント⾒れる可能性
 健康のためによい
 沖縄市で泳げる海整備済みがあると助かる
 子供たちの遊び場があるのはいいと思う
 沖縄市⺠健康になりそうだから
 いいイベント
 スポーツはいこと
 人が集まるから
 楽しそうだから
 人が集まれるから
 子供達が楽しめる施設がないと思いますので
 沖縄市の活性化につながる
 楽しめる施設が増えるから
 便利だと思う
 宜野湾市に文化的なコンベンションがあるから沖縄市にスポーツコンベンションができるのはいいと思う。

でもスポーツコンベンションといっても具体的に何をするのかよくわからない。
 たのしい！
 子供達も使えていいと思う
 沖縄市やうるま市周辺に大きなビーチがなく、北谷などへ遠出しなくてすむ
 体を動かす場所があると、楽しみながら運動になるので
 いろんなスポーツが楽しむことができると思った
 沖縄にそのような場所が少ないから
 楽しめる
 サーキットは作らないほうがいい。土地の無駄遣い。県⺠、国⺠が有意義に使用できてわ人が集まるよう

にすれば沖縄市も活性化する
 複数の事業を連携させて進めていく点がとてもよいと感じました。
 沖縄市はスポーツで盛り上がるべきだと思うから
 盛り上がる 30



■アンケート集計(潮乃森ビーチフェスタ2024)

【「とてもよい」「よい」の理由や要望等】
 音楽やスポーツ等各種イベントで県内外の来客が増えると良いと思います
 新しい遊ぶ場所ができたから
 活性化
 楽しかったから
 スタッフの対応がよかった！
 イベント企画がよかった！
 スポーツが好きだから
 ロングビーチをもっとアピールした方が良いから
 沖縄市にビーチがあったなんて知らなかった！
 スタッフの対応がよかった
 美しいビーチなので、本島にいながら、きれいな海を⾒れるから
 こんな環境があるとは知らなかった！
 観光地として周知していいのかなと思う
 企画内容がよかった
 沖縄市には何もないから、こういった取り組みはいいと思う。
 海がキレイ
 初めてきましたが、とっても良かった。６０才初めてバナナボート、サップに挑戦しました
 あそぶ場所少ないのでよかった
 近くに県総もあるので
 沖縄市の発展、観光になると良い
 沖縄市東地域＝県総合＝スポーツのイメージが強いのでなんとなく
 楽しそうだから
 沖縄市がにぎわうからうれしいです
 沖縄市のことがたくさんの人に知れわたるからうれしい
 イベントが多く行われて、地域が活性化してくと思う
 スポーツで沖縄市を元気にしたい
 たのしいから
 沖縄市にビーチない為
 市のイベントとして、すごくいいと思う！！子供たちがよろこんでくれているから
 アクティビティが増えるのはいいと思う
 大型施設ができるのはいいと思います観光できる
 スポーツは年齢、国等関係なく盛り上がれるから
 子の遊ぶ場所が増える
 あそべるから
 沖縄市に観光客がふえそう！！
 地域活性化につながると思うから
 スポーツが好きなので、スポーツができる場所がふえたから
 広くていいと思う
 楽しい
 スポーツ楽しいから
 たくさんのプロチームの拠点地が沖縄市にあると嬉しいから
 活性化に繋がればいいなと思う
 沖縄市のスポーツアクティビティを盛り上げてほしい
 ⻑寿の県とかつて呼ばれていた沖縄をもっと健康寿命が伸ばせるような取り組みにつながるのでいいと思

います。
31



■アンケート集計(潮乃森ビーチフェスタ2024)

【「とてもよい」「よい」の理由や要望等】
 スポーツできることに越したことはない
 有効に活用してほしい
 海で出来る遊びなどもっと活用したい
 みんなが楽しめる場所があるのはいい
 子供達が楽しんでいました
 家が近いので
 直感
 スポーツでみんなが明るく
 健康増進や、地域の活性などに良い
 特にない
 いろんなスパースが盛んになっている沖縄だからこその新しい何かがうまれそう。
 沖縄市の発展のため
 沖縄はスポーツが盛んだから
 近い
 地域活性化
 健康的でいいから
 新たな観光地になるから
 テーマのあるビーチがあるのは良いと思う
 部活や大会できる場所が増えると嬉しい
 楽しく過ごせる海がいい
 若者たちが活気が出ると思うから
 沖縄市はバスケや商売で客を集めているので海でも集客することで盛り上がる
 スポーツが盛んになるのはいいと思う
 スポーツをすることはとてもいいことだから！
 スポーツで観光起爆剤になると思われます。
 沖縄にはスポーツ施設が少ないと感じていたから
 スポーツは誰もが関わっいて、必要なものなので、ニーズもありとても良いと思います。
 遊べる場所が増えてほしい
 地域の活性化
 地域の活性化につながるため
 ⻄海岸の北谷は有名なので東側にもそういう場所がるといいと思ってる
 スポーツをするのも⾒るのもすきだからです。
 地元が盛り上がっていくのはいいと思います。
 人の交通が増える
 人の交通量が増えるから
 フェスが楽しみ
 沖縄市に、ビーチが出来るのが嬉しいです
 健康的で素晴らしいと思います
 沖縄はもっと運動した方がいいと思う
 健康増進の為、活用しやすい環境だから
 活気が出るから
 プロスポーツ選手を誘致できるならいいと思います 32



■アンケート集計(潮乃森ビーチフェスタ2024)

【「とてもよい」「よい」の理由や要望等】
 遊べる場所が増えると思うから
 人が足を運ぶことで周辺の施設も盛り上がる？
 スポーツすることができるから
 今回陸上のイベントできました。これからもスポーツが盛んだとよい
 沖縄市が盛り上がるから誇りです
 様々な人が来場すると思うから
 スポーツは老若男女問わずできて、沖縄を明るくしてほしい
 スポーツは健康によい
 遊べるところが増えていい
 スポーツ好きだから
 子どもたちが楽しめる場所が増えて親としてはありがたい
 きれいな場所
 立地に適している
 アリーナも含めて活性化してほしい
 なんとなく
 市の活性化
 スポーツは人が集まるから
 スポーツ施設ができるならいいと思った
 素晴らしい施設が周りにあるから
 人がたくさん集まりそうだから
 スポーツが盛んだから
 すぐ側に県総合が有るのでそこと共同で大きなイベントができる可能性が出てくると思う為
 楽しみところが増える
 イベント等やりやすければいいと思う
 県総と近い為、連携しやすい
 マリンスポーツ等沖縄の良さをアピールできる良い大会だと思う
 近いのでうれしい
 綺麗で広いからいいエリアになりそう
 色んなスポーツイベントをしてほしい
 沖縄市の活性化につながる
 県内にあまりそうゆうところがない
 県内にはあまりない施設だから。
 たのしいから
 いい！
 楽しい企画が盛りだくさんだったから
 マリンスポーツ楽しそうだから
 沖縄市が賑わうからとても良いと思います
 イベントエリアの表示がしっかりされてて明確だった！
 県総と合わせて大規模施設となり大きいイベント開催が可能となると思う(交通渋滞が心配なところです)

 子供たちが楽しそうにイベントに参加できてよかったです。
 あまりないから
 親子で過ごせるから良い 33



■アンケート集計(潮乃森ビーチフェスタ2024)

【「とてもよい」「よい」の理由や要望等】
 観光発展にも良いと思う
 スポーツが発展するため
 人が足を運ぶことで周辺の施設も盛り上がるから
 スポーツすることができるから
 近くにそういった場所がないので
 沖縄市が活性化するから
 今回、陸上のイベントで来ました。これからもスポーツが盛んだといい
 沖縄をバスケ王国にしましょう
 敷地も充分で誘致がうまくいけばそう思います
 沖縄市が盛り上がるから誇りです
 市の活性化につながる
 住⺠からも愛される場所になりそうだから
 マラソンが出来る
 近くに欲しい施設
 観光地でとてもいいと思う
 初めて知ったイベントですが、楽しい雰囲気
 子ども達が楽しめる場所が増えて親としてはありがたい
 他の地域にない取り組みだから
 子どもがいっぱいくるから
 活発になりそう
 楽しそう、そういうのがあまりないから
 良い
 スポーツ好き
 スポーツは楽しいから
 楽しそうだから
 みんなが楽しめる場になりそう
 スポーツはいいから
 遊べるところが増えて良い
 スポーツ中心として市の活性化につながるから
 広いビーチを活かせば色んなスポーツを同時にもできるし良いと思うから
 広くて整備されれば拠点になりやすいと思う
 イベントで集客できるから
 家族で楽しめるから
 楽しい
 スポーツは健康によい
 健康的！
 活性化は良いと思います
 みんなが楽しめるから
 スポーツ以外のものも作成してほしい
 スポーツは老若男女問わずできて、沖縄を明るくしてほしい
 東部が活性化することは楽しみです！
 素晴らしい案だと思う 34



■アンケート集計(潮乃森ビーチフェスタ2024)

【「とてもよい」「よい」の理由や要望等】
 テニスコート等個人的には楽しみにしている
 復帰前より東部海浜の開発は東部に住⺠の想いだったので良いと思う
 楽しそうだから
 綺麗
 多種目のスポーツのイベントが開催されることは素晴らしい
 スポーツ観戦が好きだから
 いいと思う
 楽しそうだから
 沖縄市の賑わい、活性化、経済を回すため。県外からの観光客が寄る場所になることを期待
 私はスポーツが好きだから
 沖縄市がスポーツの拠点になれば良いなと思うから
 活性化
 スポーツは皆の興味を引くから
 .スポーツをする機会が増える
 県内でも埋立に反対等ありますが(ありましたが)県内外からのマリンスポーツを楽しむための施設が作ら

れることは良いと思う
 沖縄市がうるおう
 アリーナ、モータースポーツ、ライカム、潮乃森とまわって満喫できそう
 海がきれい
 栄える
 スポーツがたくさんできるのは良いことだと思う
 ラグビープレイヤーなので、きれいな場所に新しいコートを作ってほしい
 わかりません
 一同に集まれば、集まりやすいから
 沖縄市の活性のため
 発展しても良い
 色々なイベントができそう
 子供たちにいい施設はいいとも思う
 スポーツしてるから
 スポーツが盛んなため
 盛り上がる
 地域の活性化につながるため
 スポーツの町（アリーナもあるし）とても広げてもらいたい
 楽しい
 マリンスポーツを通じて知ることができてよいと思います
 沖縄アリーナでスポーツなどの催しが盛んになっているから
 沖縄市の温暖な気候を活かせるし、県総との連携も期待できる
 Happyにみんなで楽しめるから
 スポーツ系に興味があるから
 小さい子どもから大人の人まで楽しめるから
 経済の活性化
 泳ぎやすい 35



■アンケート集計(潮乃森ビーチフェスタ2024)

【「とてもよい」「よい」の理由や要望等】
 けんそうも近いしスポーツしに来る人が沖縄市に来るきっかけになると思う
 沖縄市が盛り上がる為
 健康面でも街の活性化になって良いと思う
 活性すると思う
 利用者多そう。活性化
 子供達が遊べる
 今回のイベントが楽しかった(ビーチフラッグ)

 活性化に繋がるから
 海の側で、スポーツができる環境は、最高！
 健康面で良いと思ったから
 スタジアムと県総とあわせてスポーツ活性化に一役かうと思う
 近くに県総もあるのでスポーツを行う環境に良い立地
 みんなが楽しめる
 沖縄市唯一のリゾート地！！海も綺麗だしぜひ！！
 楽しめるスペースが多くなることは良いと思う
 経済が豊かになる
 ビーチ以外にも活用できる事業があると、多種多様な用途が生まれていいと思う
 市が盛り上がるため
 イベント企画はすばらしい。休息場所がほしい。
 みんなが楽しめる場所が増えるから
 広いから
 沖縄市の発展に繋がるから
 スポーツや楽しむ場所が増えるのは嬉しいことだから
 盛り上げてほしい
 体を動かして遊べるし、地域も盛り上がると思う
 ビーチが広くて綺麗なんですが交通の不便がある
 スポーツできるところが限られているから
 けんそうと内容が被らないようにお願いします！
 沖縄市にビーチがなかったので新たな顧客が取り入れたらよい
 運動公園も近いので、沖縄市全体で動かしていくことがいいと思います
 遊ぶ人が増えるのはいいと思う
 かっこいい
 "県総合運動公園にも隣接してるのでウィンウィンな使い方が出来ると良い"

 活性化が⾒込める
 イベントがあって良かった
 レクレーションや娯楽が増えて子供達にも良いと思う
 子供たちの教育にいいと思う
 スポーツ大好きなので
 沖縄市スポーツ盛んなので
 スポーツに触れる機会が増えるのはいいことだから
 良いと思う
 スポーツの発展に繋がればよい 36



■アンケート集計(潮乃森ビーチフェスタ2024)

【「とてもよい」「よい」の理由や要望等】
 家が近いから
 バナナボート、アスレチックがある
 体を動かすことは健康につながり豊かな生活をおくれるから
 会社で知った
 スポーツは年齢、性別、国境など色々な違いを超えて盛り上がれるものだから
 運動が好き
 .沖縄市に人が集まるし、活性化につながる
 人の集まりや、活性化が図れると思う
 みんな楽しそう
 近くなので、大いに活用したい
 沖縄市の魅力が増えるから
 スポーツができる施設は嬉しい
 沖縄市の活性化に繋がりそうなので
 運動は良い事です
 スポーツを通していろんな世代の交流ができるから
 沖縄市の立地の良さを活かした
 沖縄市の活性化に繋がると思うから
 スポーツで潮乃森がより活性化して欲しい
 地元、沖縄市が活性化するのであればよい！
 無料でマリンスポーツを体験出来たから
 .スポーツを主にすることがいいと思う
 "交通の弁がよくなるのではと期待する反面、混雑するのではとの懸念もあります"

 子どもが参加できる
 楽しかった
 沖縄市をスポーツの拠点として、アリーナと合わせて取組むことによって観光客の集客や沖縄市としての

入場者数もよくなり盛り上げると思う
 沖縄市も北谷のように観光にも力を入れて良くなってほしい
 県総も近いので、共通してできるイベントを企画してほしい
 近場に海ができるのも良い！
 マリンスポーツ（ウェイクボード）の大会ができたら良い！！
 .子供たちにも身近に体験できる場所があるといいから
 海がきれいで穏やかだから
 楽しいイベントがありそうだから
 市内にそのようなものがないから
 いろんなスポーツが出来て良いと思う
 健康促進
 沖縄市が盛り上がる
 ワールドカップ、オリンピックとスポーツが盛り上がっているからいい影響がありそう
 沖縄市はスポーツに力を入れているので
 近くて、部活の子たちと一緒に利用できそうだから
 悪いことではないから
 近いから 37



■アンケート集計(潮乃森ビーチフェスタ2024)

【「とてもよい」「よい」の理由や要望等】
 遊べるところが増えるから
 .発展しそうだから
 市の発展になるから
 スポーツや子供たちの育成に力を入れることにも繋がると思う
 アリーナもあり、沖縄市はスポーツの町ですから！
 スポーツコンベンションとしても盛り上げ
 運動不足解消
 子供とたのしく遊べた
 プロがあるスポーツが沖縄には少ないので増えたらいい
 活性化に繋がるから
 産業創出、スポーツベッティングについて考えても良いのではないか？
 .特になし
 ビーチスポーツ大会も計画してみては
 活性化に繋がるから
 楽しそうで場所も行きやすいので
 ⻄原きらきらビーチ以外知らないから、増えてくれるといいなーと思います！
 地元なのでこのような事業はうれしい
 こんなロングビーチ、活用しない手はないと思います。
 活性化
 観光の拠点となり得る。市の経済発展の効率が期待できる
 新しい雇用が生まれるから
 楽しめる場所が増えるから
 子供が楽しめる
 スポーツは人生において必要
 いろいろな人が来て経済の活性化するため
 とくにない
 スポーツを発展させて、いく事は良いと思う
 子供達が楽しめる
 遊べる所が増えて楽しみ
 沖縄市の発展のため
 イベントの場所が少ない沖縄にはこのような場所がありよいと思う
 沖縄市の活性化に繋がると思うから
 地域の活性で良い
 スポーツで人が多く集まり、地域の活性化となる
 市の活性化につながる
 子供が遊べるので良い
 いろんな人がスポーツ好きだから
 イベントが少ないので
 スポーツコンベンションの意味が分からないがらいろんなスポーツが出来る場所が増えるといいな
 沖縄の観光事業になる為
 みんなに知ってもらえる
 .早く完成してほしい 38



■アンケート集計(潮乃森ビーチフェスタ2024)

【「とてもよい」「よい」の理由や要望等】
 子どもがいるので、スポーツをする場はたくさんあると嬉しいです。自分自身も運動不足なので、この機

会にスポーツを始めたいです
 スポーツできる所が近くにあると、健康に良さそう
 できたらよく来る
 .新しい遊びのスポットになるから
 バスケット等沖縄市を盛り上がるきっかけになるためとても良いと思います
 子供達がスポーツに夢中になれる環境はありがたい
 海、スポーツ好きなのでわ場所も良いと思う
 近くてきやすい
 楽しみながら海に触れられるから
 .公共交通手段で学生でも県内各地からアクセスしやすいといい
 沖縄市にできると嬉しい
 遊び場が増えることはいい事
 沖縄市の観光につながる
 利用者が多くなりそう
 .今後が楽しみ！ただ時間がかかりそうですね
 色々なスポーツができること
 健康的にいい
 砂浜
 開発するなら、しっかり県内外の方が楽しめるようなビーチなどしっかり作って欲しい
 沖縄市にもこんなステキなビーチがあればいいです
 スポーツの町沖縄市として頑張ってほしい
 楽しそう
 場所が近くにあるから便利
 近くにこんな綺麗なビーチがあるところ、立地(家から近い)

 遊べる場所が増えるので
 楽しみがふえる
 活性化に繋がるから
 経済効果が⾒込まれる
 スポーツに特化したビーチなので、このビーチに来られる方が増えると思うから
 .活性化の基盤となるので
 スポーツが活発になるため
 スポーツを主として取り組んでいるため
 スポーツは幅広い世代に人気なので地域活性化に繋がると思うから
 沖縄市にあんまりそういうところが無いから
 広々とスポーツができる場所作ってほしい
 子どもの学力向上にも力を入れて下さい
 スポーツはどの世代でも親しみやすいと思うので、活性化に繋がる
 活気が出て良いと思う
 海に囲まれた広々とした場所でスポーツができると気持ちよさそう！子供から大人まで楽しめるところに

してほしい
 経済効果の高い施設周地としてスポーツ＋ホテルに魅力的な計画をもう少しほしい
 楽しめるスポットが増えて欲しいから

39



■アンケート集計(潮乃森ビーチフェスタ2024)

【「とてもよい」「よい」の理由や要望等】
 もともとスポーツも盛んな市なので
 県⺠の健康増進、プロスポーツによる地域活性化に大きく役立つ
 この辺にそういう場所がないから
 現状スポーツを重視しているように⾒受けられるので、それであれば徹底して行って欲しい
 スポーツが好きなので活性化するとよい
 良いと思う
 .近い為
 海＝リゾートのイメージだけでなく、スポーツイベントとコラボすることで、より多くの来場が期待でき

る
 楽しめるところが増えるから
 発展して欲しいから
 沖縄市は、キングスやFC琉球などスポーツが盛んなので、スポーツを通して観光客等を誘致できると思う。
 元気な街になる
 楽しい
 スポーツ推し
 10代-60代幅広く利用できる
 もりあげてほしい
 良いと思うが具体的なことを知らない
 沖縄市自体、スポーツ拠点として合宿誘致してるから
 スポーツ産業の活性化が県に良い影響を与えると思う為
 沖縄は遊び場が少ない為
 今回のイベントが楽しかったから
 楽しそう
 楽しい
 とても遊べていいと思う
 遊び場が増える
 人が集まって、いろんなイベントがあると子供たちも楽しめるから
 みんないっぱいきそう
 親しみやすい、スポーツ、マイナースポーツ、色々な取り組みができそうだから
 遊び場が増えるのは良い
 沖縄市はとても賑やかな街、子供達が元気いっぱい遊べるところが増えると嬉しい
 海が綺麗
 沖縄市の活性化
 たのしい！
 子どもも安全に遊ぶ事ができたのでよかった
 人の交流が増えたため
 楽しそう
 地域が活性化する、遊ぶところが増える
 地域が賑やかになる
 海で遊べるとても良い機会
 子供達との交流ができる
 .他県に比べて少ないから 40



■アンケート集計(潮乃森ビーチフェスタ2024)

【「とてもよい」「よい」の理由や要望等】
 活気づく
 沖縄市はスポーツ産業が盛んであるとともに人口が多い市であるため、ニーズに合っていると思うから
 活性化に繋がる
 .スポーツができる環境があるのはいい
 泡瀬地区の発展に繋げるためには、スポーツコンベンションをつくり、人の交通量を増やすことが効果的

であるから→沖縄市の発展にも繋がる
 .よさそう
 子供を連れて行く場所が増えるため
 今回来てみて楽しかったから
 身体を動かす家族で楽しめる
 沖縄にはイベント特に東部に施設が少ないので嬉しい
 従来のリゾート的施設にはしてほしくはない、強く望みます。
 経済がよくなると思う
 はじめて入ってみていい設備だなと感じた
 地元にビーチできていい！
 fc琉球さんのホームが近くにある為、一緒にしたら盛り上がると思う
 そのような拠点はあまりないと思うから
 スポーツの発展につながる
 市の活性化
 .スポーツの盛んな地域として認知されそうと思ったから
 海を活かせそう
 開放感があるから！
 県総以外にスポーツできる所があると良い
 沖縄に子どもを遊ばせる所が増えたら嬉しい
 子供から大人、シニア、皆んなで楽しめる
 喜ぶ人は喜ぶ
 おもしろい
 地域活性化になる
 観光地や、イベント目的で来ることができるため
 沖縄の観光業がもっと盛り上がるから
 地元にない取り組みでいいと思います
 スポーツを通して幅広い方と会話できる
 キレイ
 活性化に繋がると思う
 沖縄はアジアの窓口のため。日本に貢献できるかな？
 読谷から近いので
 子供がスポーツをしている
 沖沖縄市の発展につながると思う
 広い場所で色々できるのは良いと思う
 最高です！
 スポーツをする環境が整うと活用の場が増えるのでありがたい
 海が目の前で気分も上がる 41



■アンケート集計(潮乃森ビーチフェスタ2024)

【「とてもよい」「よい」の理由や要望等】
 マリンレジャー施設はいっぱいあるが、このようなイベントや取り組みは初でとても良いと思う。こうい

うところがあったらいいな、と思っていたから。
 スポーツが好きだから
 たくさんの人が楽しめる
 沖縄らしい
 グランド
 無いよりあったほうがいい
 イベントが増えるから
 最高
 地元にお金が落ちる仕組みであれば、より良いと思う。県外に流れては意味がないので。
 このようなスポーツエリアが増えると、いろんな歳のネットワークが増える
 たのしそう
 マリンスポーツを進めてほしい
 沖縄市内生徒、児童のスポーツが活発だから。
 近くにビーチがないので嬉しい
 "スポーツができるところが増えるのは良いことと思います"

 あまり目立ったものがない、沖縄市のPRにもつながると思う
 子供の遊び場が増える
 自分自身スポーツが好きだし、SUPやバナナボートなどとても楽しかったから
 スポーツできる場所が増える
 海遊びのみんなでしよう
 沖縄っぽいから
 地域おこしになるからいいと思う
 マリンスポーツ、保養どちらも環境としてよいと思うから
 沖縄にスポーツ会場が多い方がいい
 人が集まる
 幅広い世代と交流し、コミュニケーションをとる1つのツールになりそう
 スポーツ的など
 沖縄市は野球、バスケ、サッカーと多くのプロスポーツがあり拠点としてPRできるから
 自分たちも楽しめるから
 すばらしい
 沖縄が盛り上がるから
 ふつうに良いと思う
 沖縄にあまりそういう施設がないのでいいと思う
 とてもいいい
 活性化につながる
 海が⾒える場所で、スポーツイベントとても良いと思う
 ⻄海岸だけに集中していたのが分散されるため
 アリーナや市体育館と少し距離がある
 東海岸にビーチが少ないので
 進化していってほしい
 接客がよかったため 42



■アンケート集計(潮乃森ビーチフェスタ2024)

【「とてもよい」「よい」の理由や要望等】
 スポーツや体を鍛えることができるから
 スポーツを楽しむ場所はたくさんある方がよいと思うから。安全第一に多くの人が活用できる場であって

ほしい
 .楽しそうだから
 子どもたちがのびのび遊べる場所が増えるから
 スポーツの未来がここを中心に盛り上がってほしい
 楽しそう
 "せっかく埋立てしたので活用してほしい。活用方法として良い"

 スポーツが好きだから
 子供達同士の交流につながると思う
 とてもたのしそう
 自然との調和も考えながらスポーツイベントいっぱいの企画お願いします。
 公園とかでスポーツしてても、小さい子の邪魔になってしまったりするから、この広いビーチでいろんな

施設やスペースが確保できたらいいと思った
 子供達が遊ぶところができる
 聞いたことがないから興味をもった
 地域振興につながる
 スポーツをする環境が増えることは良いと思うから
 夏のイベントが増えそうだから
 様々なスポーツ体験ができていいと思う
 観光の活性化のためにも
 県総隣でエリア良い
 "体動かす場所が増えると県全体の肥満率も下がると思うから"

 スポーツが好きだから
 たのしそう
 人がたくさん来そうだから
 多くの人が楽しめるようになると思うから
 運動できる所が増えて良いと思う
 たのしそう
 スポーツできるところが増えてほしいから
 県総合が近くにあるから！
 県内ではここだけというのはいい
 新しいスポーツと出会いそう
 マリンスポーツがしやすい
 老後も活用できる運動施設があると嬉しい
 マリンスポーツその他含め身近な存在となり参加する機会が増えると思ったから
 10代から60代まで幅広く交流ができると思うから
 今まで東の方はビーチ、ホテルがなかったのでいいと思う
 沖縄市の活性化に繋がる
 子供達にもたくさん利用してほしい
 東海岸側に遊べる場所が少ないと思うから。
 近くに子供達が遊べるところが今あまりないから 43



■アンケート集計(潮乃森ビーチフェスタ2024)

【「とてもよい」「よい」の理由や要望等】
 地域の活性化
 沖縄はもっと楽しいことを増やすべきだ
 イベントが多くなってたのしそうだから
 子供達が活発に遊べる場所が増えてほしいから
 スポーツがみんなで楽しむことができて人も集まるから
 スポーツが盛んになると思うから。
 自然と触れ合ってのスポーツコンベンションはマッチしている
 広くていいと思うから
 活性化のため
 沖縄市は何もないから
 楽しそう！
 バスケしたい
 沖縄を楽しい県にするのは良いと思うから
 子供達が伸び伸びと遊べる場所が増えてくれたらいい
 沖縄市の活性化につながるので良いと思う
 家族連れや友達と楽しむ機会があって良い
 とてもいい
 楽しそうだから
 健康的だから
 東海岸の開発のメインになりそう
 スポーツが盛んになるとよいと思う
 近くにも運動公園があるのでリンクして良いと思います
 遊ぶところ増える
 スポーツが好きだから
 みんなが集まる！HAPPY♡
 反対の意⾒もあるので
 たのしい！
 いっぱい遊べるとこあって楽しかった
 とくにない
 沖縄市だけでなく県全体が盛り上がりそう
 きれい
 県総も近くて良いこどもを遊ばせやすい
 子どもにとってもいい
 楽しそう
 このようなやつがあると、活性化すると思う
 ビーチなどのイベントなどで沖縄の魅力が伝わるから
 沖縄をよくするために
 市が盛り上がると思う
 スポーツ人口が増えると思う
 観光につながる
 たのしそう！県総に近くつかいやすい
 スポーツが好きだから 44



■アンケート集計(潮乃森ビーチフェスタ2024)

【「とてもよい」「よい」の理由や要望等】
 沖縄市はスポーツに力を入れているから
 スポーツといえばアクティブだから海とあっていいと思う
 あまりよくわからない
 遊ぶ場所が増えるから
 泡瀬はビーチやスポーツ施設が少ない
 気温、場所的にも適していると思ったから
 子どもたちに良いと思う
 沖縄市の発展につながると思うから
 たくさんスポーツできるところが欲しい
 楽しそうだから
 すごく良かった
 沖縄市がこれから活性化していくのは良く思うから
 沖縄が発展するから
 あまりわからないけど、、
 これからの子どもたちの活躍につながると思うのでよい
 沖縄市が盛り上がる
 沖縄市の観光大使も呼んで華やかで良かった
 ビーチでのスポーツも人気になってきているから
 広いから色んなスポーツができそう
 広い砂浜で練習しやすい
 スポーツが好きだから
 スポーツが盛んになるため
 発展するから
 沖縄市でも海のスポーツが広まっていくことは素敵だと思う
 けんそうの近くにあるので環境的にいいのかなと思った
 どうせ開発するのであれば収益が取れるものが良いと思うから。
 遊びに行く場所が増える
 楽しそう
 地域の子どもたちのためになる
 地域活性化
 みんなが共有でき楽しく過ごせると思う
 スポーツ拠点が増えるといい
 人材交流につながる・スポーツ人口が増える・スポーツのスキルアップにつながる
 近いから
 スポーツコンベンショ拠点の意味がわからないです。
 まちが活性化することはいいことだと思うから
 県総合運動公園もあるため
 新しい島なのでスポーツ以外、ビーチを気軽に使えるようにして欲しい
 いいが、渡り鳥の保全や環境教育もしっかり行ってほしい
 沖縄市にはビーチがなかったので早く出来るといいと思う。県総も近いのでスポーツがますます賑わって

いくと思う
 体を動かして遊べる場所が増えると嬉しい 45



■アンケート集計(潮乃森ビーチフェスタ2024)

【「とてもよい」「よい」の理由や要望等】
 マリンスポーツということですか?他のスポーツする施設があるといいと思います。
 けんそう近くアクティブが多いから
 沖縄市が収入増になることでもっと子供たちの過ごす環境がよくなりますよね！
 地域活性化
 海に面している⻄側と比べて東側が弱い印象。今後の活性化を含め産業、経済、文化、総合的に発展して

ほしい。
 沖縄市の活性化のため
 スポーツコンベーション？の意味がわからないのでわかりやすく周知した方がいいと思います。
 やりたいマリンスポーツ
 スポーツができるならいいと思う
 とてもいいと思うので周知しかりしてほしい！！
 新たな拠点ができるとスポーツが発展すると思うから
 子供も大人も楽しめる
 楽しそうだから！！
 元々カーボンニュートラルの施設を作ると聞いていた。方針を変えてもしの発展には良いのではないかと

思える
 楽しめるから
 楽しそうで綺麗だから
 楽しそうだから
 東部地域にあまりなかったから
 近いところにビーチができていい
 どんな感じになるか⾒てみたい
 いいね
 いいね
 楽しそう
 観光資源の少ない沖縄市にビーチが導入されることは市の発展に大きな貢献をすると思うから
 今までよりも子供を連れて遊びやすいと思う
 盛り上がるから、色んな経験ができて良い
 よくわからないけどいいと思う
 バスケとかスポーツが盛んになったらもっと盛り上がりそうだから
 近くで遊べてとてもいい
 何かすることはいいことだと思う
 とりかくいいとも思う
 いろんなスポーツが盛り上がっているから
 沖縄市がより賑やかになると思う
 スポーツを通して⻘少年育成に活用できるから
 沖縄市にも安全な人口ビーチができていいと思う
 東部のために必要
 沖縄市で海で遊べる
 沖縄市で海で遊べる
 みんなで楽しめる場所になると思う
 なかなかそういう事業を聞いたことない為
 スポーツの復興につながるから

46



■アンケート集計(潮乃森ビーチフェスタ2024)

【「とてもよい」「よい」の理由や要望等】
 活性化で爽やかな印象が大きいから
 現在たのしいから
 活性化に繋がると思う
 生活習慣病の予防
 太陽の下で遊ぶことは最高です！
 人が増える
 東海岸の発展
 県外からも人が来る
 運動不足の県⺠にとってはいいと思う
 皆んなが楽しめる
 有効化
 沖縄市での観光が盛んになると思うのでとてもいい！
 沖縄市は遊ぶとこが少ない
 子供達を遊ばせることができて良いです
 他になかなかない取り組みだから
 沖縄市の活性化
 沖縄市にはこざ周辺以外に施設が少ないし、海関係のものが少ないから
 沖縄は何もないから
 将来を⾒据えた沖縄市の発展に必要
 沖縄市の発展につながる
 海がキレイ
 .近いから
 イベントがよかった
 .県総合運動公園も近くにある為、関連性が高い
 海に面して開放的で良い
 子供達の可能性が広がる
 いいと思う
 沖縄市にビーチがある認識がなかったから
 .スポーツには世界にも伝わりやすいから
 場所がいいと思う
 県総合のとなりで遊べる場所が広がる
 環境に対する取り組みと沖縄市の活性化も行うことができるので、市のためと地球のためを思う潮乃森は

とても素晴らしいと思った
 沖縄の海で楽しく過ごせるようにいいと思います
 ひとつの場所でいろんなスポーツを楽しめたらいいなと思った
 沖縄市のアピールになる、本島中部なので南北部からも利用しやすいと思う
 楽しそう
 本島中部に新しいスポーツ拠点(アリーナ以外)が欲しかった
 沢山の人が遊べる場所は必要であると思うから
 スポーツの市であるので異なる活気が期待できる
 地方の活性化にスポーツは不可欠だから
 めっちゃいいと思う 47



■アンケート集計(潮乃森ビーチフェスタ2024)

【「とてもよい」「よい」の理由や要望等】
 おもしろそう
 スポーツ好きの子供達のためによい
 沖縄市の活性化へ期待しています。
 すてきな海を活かしてとりくむといいコンセプトと思う
 イベントが充実してる
 楽しく色んな体験ができた�

 賑わうから
 沖縄市はスポーツが盛んでみんなでエンジョイできそう
 良いと思う
 イベント場所が増えるから
 楽しい
 .そういう場所が少ないから
 時代にのって、柔軟に対応しては
 沖縄市を盛り上げてほしい
 中部にもそういった場所が増えることはいいと思う
 特に東側にそういう施設が少ないから観光の目玉になっってほしい
 .面白そうだから
 広いビーチが海外みたいでした
 経済活性化
 東海岸が栄えて何よりです
 ビーチが広いのでスポーツとかだと良いと思います
 世界中のスポーツ選手を誘致してください
 なかなか周りにないので
 中部振興の一環になるから
 東海岸の発展
 家族で体を動かしたい健康促進につながると思う
 .子供がスポーツ好き
 運動する場所が増える
 こどもの為にいいから
 こうゆうところで体を動かしてみたいです
 楽しみにしている
 集客や持続可能な事業として成立しそうだから
 観光客やスポーツ選手が来県することで盛り上がると思う
 レジャー、スポーツ、その他、トータルスケールで楽しめる、楽しみです
 沖縄県の子供達に夢を与える拠点なやして欲しい
 .もっとスポーツが活性化すればいいと思うため
 子供達によいと思う
 ホテルがほしい
 色々なスポーツ観戦で集客できるのでプロスポーツを中心に行ってほしい
 沖縄市が盛り上がる
 観光収益につながるのなら近隣の店舗も潤うだろし北谷町のように周辺の住人は施設利用を安く利用でき

たりすればWINWINでいいと思います。 48



■アンケート集計(潮乃森ビーチフェスタ2024)

【「とてもよい」「よい」の理由や要望等】
 ⻄側にかたよりがちのため
 近いから楽しみ！
 沖縄市にはアリーナや県総合等スポーツに関連する施設が多々あるマリンに関するところがあまりにな

かったのでいいと思った
 子供の遊ぶ場所が増えるとGOOD！
 近くにいろいろできて利用しやすい
 海といえば⻄海岸のイメージがあるので頑張ってほしい
 スポーツを通して沖縄市を盛り上げて欲しい
 沖縄市の発展に繋がる
 子供たちの為
 地域の子供たちも活用できると嬉しい！
 拠点になる様に、まわりが賑やかになるから
 きれいで整備されている
 すでに県総がある
 スポーツをして健康に気を付けられる
 遊び場ができるので
 なんとなく
 あまりこういったことがない
 沖縄市が盛り上がりそう
 .海がきれい
 来て感じた
 子供が大きくなった時などに何かいい形になればと思うから
 周辺に色んな施設があり、それを活かした宿泊施設などを利用して県外からも来やすいから
 発展に繋がってい良いと思います
 これからが楽しみ
 無料でマリンスポーツなどができるから
 県⺠の憩いの場となる
 とても沖縄を知るPRできると思いました
 地域住⺠が交流できる場所が増えるのは良いことだと思うから
 ビーチの広さと景色はとても良いと思った、国道大通りからのアクセスの道が綺麗だとすごく助かる。遊

泳エリアと別でシュノーケルができる珊瑚や魚が⾒れるエリアがあれば今後も利用したい。
 地元に海ができる
 沖縄市の活性化に役立つ
 子供達が楽しめるなら
 沖縄市はコンテンツがすくないので、少ないので選択の一つになれると思う
 スポーツの町にしていいと思います。
 子供達がたくさん体を動かせる場所が増えてほしい。
 基本方針が何もないよりかはいいと思うから
 企画がよかった！
 なし
 まさか、ロングビーチがあるなんて
 ビーチに特化したイベントをして欲しい
 イベントの企画が充実してた

49



■アンケート集計(潮乃森ビーチフェスタ2024)

【「とてもよい」「よい」の理由や要望等】
 良いと思う！
 沖縄市にビーチがないから、
 ビーチで楽しかった！
 スポーツは誰からも愛されてるから
 東海岸も活発になって欲しい
 総合運動公園も近くにありスポーツとの密接な取り組みと融合出来そう。
 年齢を問わず活性化に繋がりそう
 東海岸を盛り上げて欲しい！
 他にないところがいいなーと思う
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■アンケート集計(潮乃森ビーチフェスタ2024)

【「どちらともいえない」「あまりよくない」「よくない」の理由や要望等】
 中身を知らない
 自然は残したい
 賛否両論
 よくわからない
 よくわからないから
 観光とスポーツコンベンションというのが、=なのかわからない
 リゾートのイメージがあるため、スポーツとは合わないと思う
 情報収集していなかった
 自然破壊につながる
 あんまりわからないです。
 具体的に何をしたいか分かりづらい
 自然も守りながらにしてくれたらいいなと思います。
 敷地がとても広く感じたため
 県外からの転勤で来ているため、全体像がわからない
 説明を知らないから
 あまりよく知らないから
 観光をメインにするべき
 近くに県総合運動公園があるから
 うーん、難しい
 どういうことこか分からない
 詳しく知らない
 スポーツ関連は市内県内の他でもやっている。スポーツコンベンショにこだわる必要性はないと思う
 観光メインにしたほうがいいとおまう
 渋滞が心配
 良く知らないから
 こういう場所があるのはいい（嬉しい）反面、潮の流れの変化等環境への影響については不安もある。
 "県⺠市⺠の気軽に楽しめる場というより、憧れの観光スポットのようなこれまでの県内観光地とは異な

る魅力づくりをしてほしいです。もちろん、県⺠市⺠も楽しめる観光客と分けない場にしてほしいです"

 中部にもいくつかある
 詳しく知らないから
 スポーツコンベンションという言葉の意味、中身が全く分からないのでここに必要なのかわからない
 スポーツにとっては良いと思うが、海の動物にとっては良くないと思う
 内容について詳細を知らないので
 スポーツがたくさんでき、なおかつ健康的
 スポーツコンベンション拠点の形成の意味がわからない
 家が近くて混むので
 活性化するのか分からないから
 子供にとって近くで遊べるのは楽しいから
 海を埋め立てることが良いのか悪いのか...

 沖縄の良さがたくさん詰まっていていいと思ったから
 良い事もあれば悪い事もあるから
 近くに県総があるのになんでだろうと疑問に思った
 経済をまわしてほしい
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■アンケート集計(潮乃森ビーチフェスタ2024)

【「どちらともいえない」 「あまりよくない」「よくない」の理由や要望等】
 海に人工物はこれ以上作らなくていいかなと思う
 東海岸のリゾート地として目標を掲げても良いのかとも思う。(ヒルトンハワイアンビレッジのような⺠間

活用？)スポーツ施設は公共投資の負担が大きそう。
 開発期間の⻑期化、現在の開発状況の遅れ
 よくわかっていない
 よく分からないから
 土地がいいのでなんともいえない
 自然環境がどうなるのかなと思う部分がある
 "スポーツ以外のイベントも必要"

 あまりよくわからない
 .市の活性化につながるならいいという気持ちと学生のころから微生物【干潟の】とかを学習していたので

どちらともいえない。
 考えたことがないから
 道が混む【交通が不便】
 アクセスが一本のため、渋滞が予想される
 ビーチもいいが真夏の日差しを避けられる木や日陰スポットもほしい
 心中の授業で泡瀬の生き物や環境についてやってきたので、そのあたりが気になる
 スポーツだではなくいろんな施設もあったほうがいいのかなと感じたから
 家がすごく近いので、車の渋滞が怖い。
 悪天候時は大丈夫か？
 いつでも来たい
 交通が不便である
 よくわからないから
 よく分からない
 そもそもスポーツコンベンション拠点の形成がどういう意味かわからない、具体的に分かりやすく説明が

あると良い
 スポーツ事業だけだと公益だけで維持できるか心配、観光も絡めた方が良いと考えている
 あまりよくわからないか
 それについて詳しくないため、、
 観光客周知のためにスポーツだけでなく宿泊施設などもあるといい
 よくわからない
 地元の人専用にしればと
 そこまで詳しくないのでよく分かりません
 よくわからないから
 何もわからないから
 開発にともない、海を埋め立てて良いか？
 あんまりわかないから
 詳しく分からない
 すみません内容を知らないのでわかりません
 どのようなことかあまりわからない
 冬は良いが夏は暑くて厳しいと思う
 まだあまり現地の状況を知らないので答えられないです
 沖縄市にできるのかな、、、コリンザもミュージックタウンも。。 52



■アンケート集計(潮乃森ビーチフェスタ2024)

【「どちらともいえない」 「あまりよくない」「よくない」の理由や要望等】
 けんそうにもあるからいらないと思う
 他のものを作ってほしい
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■アンケート集計(潮乃森ビーチフェスタ2024)

問7 . 「東部海浜開発事業(潮乃森)」が沖縄市の活性化につながると思われますか。(選択は1つ)

回答数3,212件 / 未回答0件

本事業が沖縄市の活性化につながるか、という事に対して、「とてもそう思う」と「そう思う」を合わせ
ると94.6％が評価している。また、年代別にみると、「30代(96.5％)」が最も高く、全年代で9割以上が評価
している。

63.90% 30.70%

2.30%

0.20%

2.90%

0% 10% 20% 30% 40% 50% 60% 70% 80% 90% 100%

とてもそう思う そう思う あまりそう思わない 全くそう思わない どちらともいえない 列1

70.60%

69.80%

62.30%

57.30%

53.30%

61.50%

25.40%

24.90%

34.20%

34.30%

39.20%

34.40%

0.90%

3.00%

1.90%

3.20%

1.20%

2.10%

0.00%

0.70%

0.00%

0.20%

0.40%

0.00%

3.10%

1.60%

1.60%

5.00%

5.90%

2.10%

0% 10% 20% 30% 40% 50% 60% 70% 80% 90% 100%

10代(N=449)

20代(N=923)

30代(N=833)

40代(N=656)

50代(N=255)

60歳以上(N=96)

とてもそう思う そう思う あまりそう思わない 全くそう思わない どちらともいえない
【全体・年代別】

【全体】
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■アンケート集計(潮乃森ビーチフェスタ2024)

本事業が沖縄市の活性化を目的としていることに対し、「とてもよい」「よい」と回答した方が8割を超
え、男女全世代で活性化を期待できると回答している方が多いことがわかった。

【男性・年代別】

73.25%

66.60%

67.25%

59.16%

60.94%

63.64%

65.37%

24.84%

24.74%

29.53%

30.87%

32.81%

31.82%

28.17%

1.27%

5.29%

2.48%

4.50%

0.78%

2.27%

3.50%

0%

0%

0%

0.32%

0.00%

0.00%

0.40%

0.64%

2.33%

0.74%
5.14%

5.47%

2.27%

2.57%

0% 10% 20% 30% 40% 50% 60% 70% 80% 90% 100%

10代(N=157)

20代(N=473)

30代(N=403)

40代(N=311)

50代(N=128)

60歳以上(N=44)

男性(N=1,516)

とてもそう思う そう思う あまりそう思わない 全くそう思わない どちらともいえない

【女性・年代別】

69.26%

73.91%

56.31%

54.49%

43.70%

55.81%

61.98%

25.44%

24.26%

39.81%

38.32%

47.90%

39.53%

33.42%

0.71%

0.69%

1.46%

2.10%

1.68%

2.33%

1.29%

0%

0.23%

0%

0%

0%
0.00%

0.06%

4.59%

0.92%

2.43%
5.09%

6.72%

2.33%

3.26%

0% 10% 20% 30% 40% 50% 60% 70% 80% 90% 100%

10代(N=283)

20代(N=437)

30代(N=412)

40代(N=334)

50代(N=119)

60歳以上(N=43)

女性(N=1,628)

とてもそう思う そう思う あまりそう思わない 全くそう思わない どちらともいえない

問7 . 「東部海浜開発事業(潮乃森)」が沖縄市の活性化につながると思われますか。(選択は1つ)

回答数3,144件 / 未回答0件 / その他68件
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■アンケート集計(潮乃森ビーチフェスタ2024)

本事業が沖縄市の活性化を目的としていることに対し、「とてもよい」「よい」と回答した方が8割を超
え、男女全世代で活性化を期待できると回答している方が多いことがわかった。

【エリア別】

61.64%

64.30%

64.09%

63.54%

30.82%

30.32%

30.36%

31.22%

3.42%

2.01%

2.12%

2.55%

0%

0%

0%

0.07%

4.11%

2.96%

3.05%

2.62%

0% 10% 20% 30% 40% 50% 60% 70% 80% 90% 100%

県外

沖縄県(市外)

市外(県外含)

沖縄県(市内)

とてもそう思う そう思う あまりそう思わない 全くそう思わない どちらともいえない

問7 . 「東部海浜開発事業(潮乃森)」が沖縄市の活性化につながると思われますか。(選択は1つ)

回答数3,212件 / 未回答0件
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■アンケート集計(潮乃森ビーチフェスタ2024)

問8 . 問7について、そう思う理由を教えて下さい。

事業目的に対する意⾒・要望のまとめ
本事業が沖縄市の活性化につながる事に対し、評価した理由を自由意⾒・要望でみると「とてもそう思

う」「そう思う」とする理由として「魅力あるビーチが出来る」「大きなホテルができたら観光に繋がる」
「遊ぶ所が増えるから」「様々な施設ができるのはすごく魅力を感じる」などとなっている。逆に「あまり
そう思わない」「思わない」とする理由では、「商業的な計画がわからない」「シーズンに偏りそう」「ロ
ングビーチをどのように活用するか」などとなっている。

【「とてもそう思う」「そう思う」の理由や要望等】
 アピール
 いっぱい人が来るから
 東部に魅力的なビーチが出来るから
 ビーチがあるから
 遊ぶ場所が増えるのはいいと思う
 他の地域からの来客が増えそうだから
 大きなホテルが出来たら観光に繋がるから
 活性化になるが、作っている期間が⻑すぎる
 人が集まりそう
 今まで泡瀬にビーチがなかったから
 イベントを通して知ってもらうため
 人が増えて集客に繋がる
 設備がいいから！
 イベントがあれば来る機会になります
 県内人の遊び場所に！
 この様や施設は必要と思う！画期的だ。
 沖縄市にはこれまでリゾートホテルがなかったが、大型リゾートホテルが出来ることで滞在日数が増え、

沖縄市にお金が落ちるようになる。
 ダンスとかみれるから
 色々なイベントを行う事が出来る
 色々なのが⾒れて盛り上がれるから
 子供たちがら楽しく遊べるから
 �·͜· �

 みんな笑顔になる
 楽しみだ
 ビーチができるから
 沖縄市にビーチがないから
 遊ぶところが増えそうだから
 色々な所から、人が集まる
 マリンアクティビティを無料で体験出来るイベントは貴重
 東海岸が栄えることで、経済効果が生まれると思う。東海岸の先駆けはやはり、沖縄市だと思う。 

 問6と同じ
 誘致の契機になるから
 沖縄市に観光ビーチが無いから
 沖縄の海は人気ある
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■アンケート集計(潮乃森ビーチフェスタ2024)

【 「とてもそう思う」「そう思う」の理由や要望等】
 なんとなく
 まだ魅力的なコンテンツが創れていない
 イベントが多くできる場所があるのはいいと思う。
 泡瀬干潟のところも色んなお店が入っているため
 泡瀬通る人は多いと思うから。
 県内外から人を呼び込むまちになることを期待
 東海岸を盛り上げるコンテンツだから
 建設中の場所だから
 沖縄市を初め、沖縄県における観光産業は高所得者層のインバウンドや⻑期滞在者が少ない等の課題があ

る。本島中部圏でそれらの課題を克服できる１つの要素となる。
 新たな事業なので、そうなってほしい
 ここまで開発が進んでる場所なので、そう思いたい
 これだけの人に注目されているから
 新たな開発地だから
 沖縄市に観光客がくることが少ないのでいいことだと思う
 県外のお金が落ちると思うから
 "スポーツ施設の規模にもよると思いますが定期的にスポーツ大会が行われるのであれば、来場者が増え

ると思います"

 未来を担う、子供たちにとってすごくいい機会になると思う
 様々な施設ができるのはすごく魅力を感じる
 スポーツ団体が多く来ると思うから
 活性化するように頑張ってほしいから
 カラダを動かす人がくると思います
 新しいことができるため
 ビーチがきれい。人が集まる
 なんとなく
 人が増える
 人が沢山来るから
 雇用問題等
 人が集まるから
 具体的なイメージは無いが、実際にビーチをみてまた来たいと思ったから
 イベントに参加したい人が沢山いると思うから
 ビーチフェスタのようなイベントに来たい人が沢山いると思うから
 いい感じだから
 立地が良さそう
 実際にスポーツが行われていた
 沖縄市にビーチがないから
 今後のイベントを通して観光客も増えると思うから
 沖縄の住⺠も県外の人も楽しめるからです。
 沖縄市何もないから
 いいと思うから
 来る人が増えるから
 たのしいから
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■アンケート集計(潮乃森ビーチフェスタ2024)

【 「とてもそう思う」「そう思う」の理由や要望等】
• 海が綺麗
• 東海岸の名所になりそうなため
• 同上
• 面白そう
• 今回のイベントもすごく盛り上がっている
• 沖縄市にレジャー施設が増えるから
• 現時点でだいぶ活性化がすすんでいるから
• みんなが来るから
• 理由とはちがいますが、駐車場は無料で500台規模を整えてほしい
• ビーチが沖縄市にないので
• ビーチが出来るの楽しみ
• 人がいっぱい来るから
• 遊ぶ場所が増える
• 観光地になるから
• 楽しかったから子どもが沢山来たくなると思う
• 沖縄と言えば海だから
• 観光が盛んになる
• 人があつまで場交換関係が出来る。
• 沖縄の海を好きな人は多い
• いいところだから
• 観光が増えそう
• 沖縄市の人口が増える理由になると思うから
• 盛り上がりそうだから
• 盛り上がりそうだから
• イベントで人がたくさん来れば活性していいと思います
• 子どもの遊び場が増え、沖縄のシンボルきれいな海が⾒える。
• 県総合公園のように市内外からたくさんの人が来るような場所になると思うから
• 遊ぶ施設が増えて楽しくなる。日常生活の充実に繋がる。
• 活性化に繋がると思う
• 普段沖縄市にこない北部や南部の方たちが来てくれるきっかけに繋がるとおもうから
• あんまり沖縄市に遊べる場所とか観光地がないから
• 観光客が増えて、沖縄市の経済が豊かになると思うから
• 人が集まるため
• 人が沢山くるから
• 沖縄の観光のテッパンであるビーチが一つでもあれば観光力が上がると思う
• みんなが遊びにいく
• 沖縄市にもたくさん県外からの人来てほしいから
• 経済が発達するから
• 沖縄市に限らず市外や県外の人もたくさんきていて、人が集まる場になると思うからです
• ビーチは人気だから
• 未開拓の活用
• 人が集まる
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■アンケート集計(潮乃森ビーチフェスタ2024)

【 「とてもそう思う」「そう思う」の理由や要望等】
 地域活性化
 良きと思ったから
 市外からの観光客が多く入ると思います。
 沖縄市に初のビーチが出来るから
 観光客だけに限らず地元の憩いの場にもなったらいいと思う
 楽しい
 たのしい
 このことで沖縄市に来る人が増えそう
 わからんけどおもう
 期待したいけど、コリンザのようにはなってほしくない。
 みんな集まりそうだから
 認知されやすい
 観光客が増えると思います
 今回のイベントなどをする事で、どんどん知る人が増えていくから。
 東部海浜開発事業(潮乃森)を活用して海が綺麗なことが活性化になれると思います
 沖縄県は東海岸にビーチが少ない
 人が沢山来るといいなと。
 ビーチがないから
 ビーチがあることで活性化につながると思う
 同上
 観光客とか来そう！
 沖縄市に海がないから
 客層を間違わなければうまく行くと思って
 より沖縄市を知ってもらえる
 土地がとても広く、様々な施設ができると感じたため
 いろんなところから韓国客がくると甘く
 マリンスポーツなど東側でもできることが知られると観光客が増えることにつながると思う
 観光客としても人が増えると思う
 いろんな施設が入ってるから
 立地がよく、多くの利用者が来ることができる
 中部の観光地として
 人が集まるので
 "楽しいのがあったから人がいっぱいくるから"

 海に行こうと思う人がより、沖縄について知ったらできたらいいと思うから
 沖縄市に人がたくさんくるから
 沖縄市にはビーチがなかった為
 ビーチはみんなくるし楽しいと思うので
 たくさん人が来る
 きれいなビーチで楽しい
 沖縄市外、県外からたくさん人が集まってくれるといいです！
 マリーナの整備、宿泊施設など企業誘致に取り組み、官⺠連携による魅力工場も期待できる
 観光客等の収益が⾒込まれるから 60



■アンケート集計(潮乃森ビーチフェスタ2024)

【 「とてもそう思う」「そう思う」の理由や要望等】
 人が集まるから
 大会等呼び込みが出来る為
 人が集まれる場所あることがが大切
 近くに楽しく遊べるところがあると嬉しい
 マリンスポーツ、ホテル、東武の活性化に繋がる
 沖縄市のメインビーチになりそうだから
 ビーチに遊びにくる人が増えるのは地域の飲食店などの活性化に繋がるから
 人やお金が動く
 人が集まるから
 近くて便利
 そう思うけど、駐車場もあったほうがいいと思う
 海外の方も多くきてくれそう
 経済の活性化
 人が増えて賑やかになりそう
 ビーチがある
 県内にない施設を色々作ってほしい
 環境やイベントが盛り上がりそう
 人が集まると思う
 交通の便がよくなれば活性化されると思う
 人がたくさん来そうだから
 ビーチを拠点にしての大きな施設というのはやっぱり沖縄において観光客を呼び寄せる点で儲かりそう
 夏に人が集まりそうだから
 みんな集まって楽しめるから
 人が集めれば活性すると思う
 ファミリー層が来やすいイベントがあるため、
 人が集まるから
 沖縄市の活性化について知らないから
 人がたくさん集まると思う
 サーキット場所が作られると聞いたが絶対にやめたほうがいい。中途半端には作らず、駐車場も広めに

作ったほうがいい
 これまで活用していなかったものを利用することで、市⺠の目にもとまりやすいと考えるため
 ビーチがあるから
 盛大にアピールしてるから
 音楽野外フェス等の会場になれば個人的に楽しみが増えると思うので期待です。また、沖縄市⺠はビーチ

パーティーや海水浴などは宜野湾、北谷、うるま市など他市町村に行っていたので近場でこれから楽しめ
ると思います

 新しい場所だから
 観光業の活性化
 交流が増えるから
 たくさんイベントができる
 観光産業の発展によいと思う！
 沖縄市にビーチがあると観光にも繋がる
 今回のイベントを通して感じた
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■アンケート集計(潮乃森ビーチフェスタ2024)

【 「とてもそう思う」「そう思う」の理由や要望等】
• ビーチで遊べるコンテンツをもっと企画して欲しい
• 東海岸ビーチがあまり知らないから
• 沖縄市唯一のビーチだから
• 沖縄市にビーチがあるのは最高に良いと思うから
• 今まで中部に行かないから、遠いビーチとか、離島へ行ったりとかがよくある
• もっと発信して欲しい！
• 盛り上がると思う
• まさかの沖縄市にビーチがあるなんて^ ^

• 上記と同じ
• 人が興味をもち増えていく
• 沖縄市にはビーチがないから。
• 出来るのを楽しみにしています。人口が増える。観光地にもなる。
• 人があつまるので
• ビーチがある為
• 人を呼び込めるエリアがあるのは強いから。
• 沖縄市には海が必要だから
• つながると思う
• 他の市町村からも来やすい場所なので盛り上がると思う
• 海は夏とかでも観光客がきやすいから
• 若者があつまるんじゃないかな
• 遊ぶ場所が増える
• 観光客の呼びこみ
• 人が集まると思うからです
• イベントがあれば認知度もあがり、集客(観光)力が⾒込めるから
• 沖縄市の新しい遊地になる
• たのしくなる
• にぎわうと思う
• スポーツの好きな人どうしでつながれてもっともりあがると思うから
• イベントがあることで、人が集まってくると思うから
• よいキバンになりそう
• 観光客がふえる
• 観光地としてこれから広まり、県内外から人が集まると思うから
• イベントが増えると思うから
• 成果に結びつくのであれば
• ビーチでたくさん人きそうだから
• 地元の人に潮の森という場所を認知させてもっとたくさんのイベントができたら活性化につながると思い

ます！
• 地域の活性化
• 今まで市内にはビーチはなくて遠くまでいかないと海水浴が出来なかったから
• 近くで楽しいイベントがあるともっと活性すると思うから
• 出来上がったらサイクリングしたり、海を眺めたりしたいから
• 今まで市内に泳げるビーチがなかったから 62



■アンケート集計(潮乃森ビーチフェスタ2024)

【 「とてもそう思う」「そう思う」の理由や要望等】
 観光地になる
 観光客も誘致出来るから
 また観光で来たいと思う
 観光名所になる
 単純に平地が増え、商いが出来るところが増えてる。元より発展費用が地元に落ちる。
 部活が強くなる
 たくさんの人に来てもらいたい
 これほど大きな施設ができると注目を浴びることができる
 同上
 人が集まる
 新しいイベント等が増えると思うので
 "新しい街を作る方が、土地へのしがらみが少ないことから何か新しいことを作りやすいと思うからです。

"

 場所がいい
 今回のビーチフェスタに参加して、環境が良くて、たくさんの人が訪れたくなる場所だと思いました。
 遊びに来てくれる人が増えるから
 中部地区にない観光地が出来るから
 沖縄市はビーチがないため。ビーチができればたくさんのお客さんが来るから
 沖縄市⺠からすると嬉しい
 同上
 現在ないようなものができそうだから！
 観光客の方々が来たりしたりするから
 観光客の方がたくさん来るから
 特になし
 東側のビーチが少ないから
 元気になりそうなイベント大好き
 家族や友人と、出かける場所が欲しかった
 地域の交流の場になるし、行きたいと思う
 "沖縄市にはあまり行くことは少なかったから"

 会場に来て感じた
 広い敷地があるから
 やり方次第では！
 海外からの人が来るのをよく⾒るから
 沖縄市にあるから
 楽しみだから！
 観光客も多いので、新しいイベントがあるともっと活性化すると思います
 あまり沖縄市に訪れる機会がないので、イベントなどがあれば、来るきっかけになると思う
 子どもたちが楽しめる場にしてほしい
 内容が明確にしているので、これをもっと大勢に周知していけばいいと思う
 綺麗な海で足運ぶ方が多くいると思うから
 楽しいイベントがあると人が集まると思うので
 沖縄市にビーチがないから 63



■アンケート集計(潮乃森ビーチフェスタ2024)

【 「とてもそう思う」「そう思う」の理由や要望等】
 人が来る
 ここにしかない利点、コンセプトがある
 ビーチ
 あそぶ場所が増えて、人が集まると思ったから
 きれいに整備をしてもっとアピールしたら、利用する人がいると思います。
 みんなが遊びに来るから
 沖縄市唯一のビーチだから
 アクセスも良く雰囲気や環境が整っている
 広い土地だから
 ⻑年かけて計画しているから、そうなってほしい
 今まで手薄の東側がこれだけ大きな土地を使えるので考えがあればなんでも出来そうだから
 人がたくさん集まるから
 観光客が増える
 完成したら規模が大きく、誘も進みそうだから
 海の透明度がありキレイ、維持して活性化を
 観光客などいっぱい来ると思います。
 子供達に貢献できると思う
 市内にビーチないから
 いろんな海のイベントがあれば行きたいから
 遊ぶ場所が増えて嬉しい
 観光客が増える
 観光客もふえるはず
 さまざまなイベントを行えるから。
 沖縄市の観光客ふえそうだから
 経済を回す。
 海がキレイで観光客が増えそうだから
 観光や沖縄の魅力発信へと繋がるから
 観光客ふえそうだから
 沖縄県内唯一のロングビーチになると思うので今後の活性化盛り上げになると思う
 音楽イベントなどで盛り上がると思う
 沖縄市・沖縄県の魅力発信へと繋がるから！
 ビーチで過ごすことを楽しみに来る人も増えると思うし人の流れは活発になりそう。
 とても盛り上がると思う
 観光客を集客できると思う
 市外からも来やすいしたくさん集まると思う
 観光客も多く来るようになると思う
 新しい遊ぶ場所ができる
 人が集まるため
 やり方次第では！
 県内の観光地は⻄側中心に開発されているが⻄とは異なる魅力づくりにつながると思うから
 海外からの人が来るのをよくみるから
 現在沖縄市はあまり目立たt他ことがないのでキングス以外でも何かあるといいと思う
 沖縄市にあるから
 現在⻄海岸に集中している観光客が沖縄市ひいては東海岸への誘致できるきっかけになり得ると考えてい

ます(きれいなビーチ目当てに)

 これからいろいろ整備されれば活性化につながると思う 64



■アンケート集計(潮乃森ビーチフェスタ2024)

【 「とてもそう思う」「そう思う」の理由や要望等】
 人があつまる
 この辺はあまりこういったイベントがないから
 すごくキレイな場所だと感じたから
 スポーツの拠点になる
 楽しいイベントがあると人が集まると思うので
 同上
 人がくるから
 ビーチが活性化すれば人も集まると思う
 田舎だから
 観光客が多くきそう
 田舎だから
 人がたくさん集まるから
 すごい楽しいから
 市外から訪れる方が多くなるので
 内容が明確にしているので、これをもっと大勢に周知していけばいいと思う
 沖縄市に遊びにくる人増えるから
 子どもたちが楽しめる場にしてほしい
 人と知⾒が集まる拠点となるから
 ビーチだけでなくそれ以外の開発もすすめば全国的にも有名な観光地になると思う
 今回楽しかったので
 家族で楽しめるから
 あまり沖縄市に訪れる機会がないので、イベントなどがあれば、来るきっかけになると思う
 観光客も増えてにぎやかになると思うから
 田舎だから
 沖縄市以外の人が遊びに来てくれそう
 ”潮乃森"という新たな場所ができれば興味を持って来場者が増えると思う
 観光客も多いので、新しいイベントがあるともっと活性化すると思います
 PRになる
 利便性が良いから
 就労先としてもそうだが、教育文化の中心になれば（コザと共に）良いと思う
 大勢いたから
 潮乃森独自のイベントを行って集客につながる
 沖縄市は『観光』に関してスルーされがちなイメージなので活性化になると思う
 これからの開発しだい
 沖縄市の土地が広がるから
 イベントどうでも盛り上がれば
 観光地化しそう
 スポーツは沖縄市を活性化する
 周辺にレストランとかできそう
 イベントがあると人も多く集まるから
 県内最大級は凄い
 ライカムに続く観光地になりそう 65



■アンケート集計(潮乃森ビーチフェスタ2024)

【 「とてもそう思う」「そう思う」の理由や要望等】
 沖縄市以外からも人が集まってくれる
 ⻄海岸ビーチが観光客専用になってる感があるので東海岸にビーチがあることがうれしい
 イベントたくさんしてほしい
 人が集まると思う
 沢山の方々に沖縄市を知ってもらえる
 人が集まる
 観光客が増えるので
 ビーチを通した思い出づくり、ショッピングセンターもほしいです
 駐車場と衛生面の整備
 人が集まる
 沢山の方が沖縄市にきて潤うと思う
 東海岸にビーチが少ないため、人が集まりそう
 沢山遊びに来る人がいるから
 観光客が多くなるきっかけから
 人が集まる
 はいさいがいるから大丈夫
 遊ぶ場所が沖縄市は少ないため
 人が集まりそう
 集客出来るから
 遊べる施設の充実にいい
 グッド！
 ビーチがあるだけで活性化につながると思います
 東側のビーチ
 人々が集まりスポーツをすることで盛り上がりが生まれるため
 本島の立地の面でも便利。那覇より広い土地として使える
 県内、県外でも楽しくできて、より沖縄市を知ってもらえるきっかけとなると思います
 潮乃森こ整備や施設で集客できるのではないかと思う
 東側は、ビーチがあまりないので人の流れが期待できる
 イベントなどをしているから
 海がきれいだから
 綺麗な砂浜があるのを今回知り、利用しないともったいない
 人が集まりそう
 同上です！
 大人から子供まで最高に楽しめる
 観光客の来訪に伴い、関連する職業の方、飲食や沖縄のPRになると思う
 人があつまるから
 求められそう
 市外の方々に沖縄市の魅力を知ってもらう良い機会
 観光客が増える
 ビーチで文化体験もできる大きなイベントがあればおもしろい
 東部は、⻄海岸と比べると人気がない、理由は、泳げる海がない、綺麗なビーチがあれば、人は集まる。
 観光地にもなる
 たくさん人が来てくれて盛り上がりそう
 沖縄市内にビーチがないので

 繋がって欲しい
 すてきな所
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■アンケート集計(潮乃森ビーチフェスタ2024)

【 「とてもそう思う」「そう思う」の理由や要望等】
 良い海は最高
 観光地にして盛り上がれば。。財源にも。。
 ビーチがキレイなので観光客も増えそう
 沖縄市にもきれいな海があると知ったら人が集まると思うため
 自由に行き来できれば良き
 初めて来たけど、ゆったり過ごせるから
 沖縄市にこんなにきれいな海があるので
 人が増える
 沖縄といえば海なので色んなところに行きたいと思うからこちらの場所にもまた来たいと思うけど。。
 市内で遊ぶところが少ないから
 昔からそう言われてた。早く
 今までなかったことだから
 雇用につながるので
 みんなの為で良いと思う
 人がたくさん来る
 人が集まるのと多すぎない
 人の出入りが盛んになり、沖縄市の経済も活発になると思う
 ビーチでのイベントがあれば県外からも来てくれると思う
 何もしないよりいいと思います
 沖縄市のビーチ楽しみです
 観光客も来るし地元の人も遊びに来れるため
 良いから
 すごいことしているから
 観光客がたくさんいるから
 ビーチフェスタが楽しかったから
 人が集まる場は大切
 沖縄市にビーチがないから
 シャトルバス利用
 面白そう
 運動が好きだから
 今まで沖縄市にビーチがなかったから
 東海岸は、なかなかこのような場所がないため
 賑やかになる
 観光客も増えるから！
 ビーチがキレイだったので
 観光の拠点になれば
 すぐそばに運動公園もあるので、より人が集まると思う
 事業の取引先を市内の企業や関係者をつかえば
 人が集まる場所を作ると楽しい
 観光にもつながるから
 沖縄市にビーチがないから
 周知出来る 67



■アンケート集計(潮乃森ビーチフェスタ2024)

【 「とてもそう思う」「そう思う」の理由や要望等】
 自然と触れ合えるから
 問6と同様
 同上
 沖縄市にも海がある事を強調できたら、、と
 沖縄市でゆういつのビーチにしてもらいたい
 今まで市内になかった部類の取り組みなので
 ⻄海岸や北部まで行かなくても海が美しい、空港や那覇からアクセスがいい
 楽しいから
 沖縄市にビーチがないから
 同上
 たくさんの方が来てにぎわうとおもう
 来る人が多そう
 いっぱい人が来てくれる
 東海岸地域に綺麗なビーチが無いので
 中部でビーチだと⻄海岸のイメージだけど、潮乃森ビーチにも人が集まって地域のお店にもにぎわうと思

う
 頑張っているから
 海も綺麗でアスレチックが楽しい
 人が沢山来るので
 沖縄市だけではなく全国にも広がると思う
 イベントとか開催できるから
 人が集まりそうだから
 観光客が増えるから
 盛り上がると同時に市⺠も増えていくと思う
 .観光の人が増えているのでいいと思う
 スポーツ観光として、ロングビーチも活用できればと願う！
 人が集まるから
 観光客はふえる
 遊ぶ場所が増えて嬉しい
 遊びに行く場所が増えるから
 多くの人が訪れると思うから
 観光客が増える
 さまざまな事と、連帯して事業展開できそう
 沖縄市からビーチに行くとなると市外に出ることが多い為今後潮の森ビーチが浸透してたくさんの人が集

まると思う
 潮乃森での集客と波及に期待したい！
 人が集まるから
 海がキレイだから
 沖縄ならではのビーチイベントって感じがするので、どんどん活用してい欲しいです。
 沖縄市初のビーチだから盛り上がる思う
 いろんなイベントができそう
 人が集まり元気になる
 県内外の集客施設となる
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■アンケート集計(潮乃森ビーチフェスタ2024)

【 「とてもそう思う」「そう思う」の理由や要望等】
 仕事が増える。仕事ください
 興味をもてるイベントが増えると来る人も多くなり、働く場も増えるから
 人々が足を運べば活性化につながると思う
 人工ビーチは綺麗で人が集まる
 人の行き来があるため
 海あそびができる
 観光もスポーツもすべて良いこと
 観光客が増えて沖縄のキレイな海を県内外に広めたい
 くる回数が増える
 ステキなビーチなので
 繋がる！たくさん集まるといいなー
 ビーチが初だから
 いい取り組みだと思うから
 今まで泳げるビーチがなかったので
 ホテル等を誘致することで、活性化となる
 人が増える
 沖縄市で初めての綺麗なビーチなので人が来ると思う
 イベントが増えるから
 沖縄市ないで遊ぶところが少ないので
 運動したくても、その環境が少ない感じで、スポーツ人口が増える要因になると思う
 人が集まる
 人が集まるイベントが増えると集客が⾒込めると思う
 人がたくさん来るようになるから
 東部の観客の目途がないから
 マリンスポーツやアスレチックの体験を通して海への関心が高まると考えるから
 人が集まるから
 人は来ると思う
 インバウンドの需要も高そうだから
 同上
 人が集まると思うので
 今回のイベントを通してたくさんの人にPRするきっかけとなり今後たくさんのイベントを開催することで

地域が盛り上がると思います。
 ライカムモールと合わせて活性化に繋がると思う
 自然に遊ぶ場所が少ないから
 初めて来ましたが良いスポット
 沖縄市はビーチのイメージがない為
 人が集まるから
 多方面から人が集まるきっかけになるから
 ビーチなどは人気だから
 施設によると思う
 企業が増えるため
 人が集まる
 たくさんの人に知ってもらえたら活性化すると思う
 東部に今までなかったので
 たくさん沖縄市にお金が落ちて税金が安くなりますように！
 人がたくさんくるから 69



■アンケート集計(潮乃森ビーチフェスタ2024)

【 「とてもそう思う」「そう思う」の理由や要望等】
 沖縄市にはビーチがないので
 観光が活性化する
 たくさんの方に来てもらえるビーチになりそう。
 みんなで楽しめるから
 訪れる人が増えるから
 上手くスポーツコンベンションのビーチだとPRできて、盛んになれば、市として士気があがるとおもう
 スポーツの充実が必要
 アリーナ含めて活発なイメージがつく
 沖縄市にビーチがないから
 開発事業を通し、多くの人が来るから
 いろんな方に楽しんでもらいたい
 立地、交通の便が良い
 沖縄市はビーチフェスタとかないのでとても良いと思う
 沖縄市は市⺠にたんさんのことを歓迎してくれる
 オープンしてくることができる
 場所も良いから
 近所にビーチがないため
 "高所得者層をターゲットとしてインバウンドや⻑期滞在者を狙える沖縄市はこどもの国、ゲート通り東

南植物楽園、沖縄アリーナとスポット地が点在している所が課題と感じるそれらをつなぐ交通もうの整備
も充実させた方が良い"

 ビーチがいっぱいあると嬉しいです
 沖縄市の大きな観光資源になると思う
 そうしなければならない希望もこめて
 沖縄市はあまり人が集まるところがないので
 そうであってほしい
 運動公園も近いし人がいっぱい集まる
 活性化につなげる企画になってほしいと、とても期待している
 いっぱい人が来そうだから
 東側があまり盛り上がってなき為
 沖縄県東海岸にビーチが少なく、観光客が⻄側に集中しているので、東海岸にビーチを作ることで観光客

を誘致できる。
 とくにビーチがあるのはいい
 活気がでる【美浜みたいな】
 楽しかったから
 県外の方とかもたくさん来ているので沖縄市の活性化になりそう。
 自転車がさかんですよね
 PRになると思います
 海楽しい
 人が集まる
 海がなかったので
 今回のイベントでも県内の人々がとても盛り上がっている為
 会場に来る人が笑顔になっているから
 イベントがあれば参加するだろう 70



■アンケート集計(潮乃森ビーチフェスタ2024)

【 「とてもそう思う」「そう思う」の理由や要望等】
 人が集まりそう
 楽しくなる
 近場にビーチがないので近隣の人も来ると思う
 ひとがくる
 人が集まる
 人が集まって他の場所に立ち寄ったりするはず
 みんな海が好きだから
 色々な人がしってくれそうだから
 うらやましい、、身近な場所となると良いと思う
 綺麗なビーチなので
 遊べる場所が増える
 他市町村、県外、海外からの人が増えて収益になると思うから
 海は沖縄のいいところだから
 人とお金が動く
 人がくるから
 沖縄市は夜のイメージだから、昼も人が増えそう
 観光客がたくさん来そう
 多くの客が来てくれそう
 人が集まるから
 人が集まる
 観光地が少ない
 人が集まりそう
 楽しい場所に人は集まってくるため
 南部、北部からも来やすい
 ビーチがあるのと東地区の発展にはいい
 沖縄市のうりになりそう
 行きやすい
 より多くの人に知ってもらうため
 観光にも繋がるから
 海外の人もきていたからです
 隣接市からも人が来る
 沖縄市にビーチがないから
 いつも海水浴に⻄海岸に行ったり⻄原に行ったりしていたので市内にできればここに来る
 東部地域の盛り上がりは市全体につながり、県域の発展に繋がるものと感じております
 人が集まると思う
 人が集まるからー
 観光客が増えると思うから
 沖縄市に大きなビーチがないので良いと思います
 行けるところふえると人も集まりそう
 人が集まるから
 沖縄市ビーチイベントのイメージがないため
 立ち寄る人が増えると思うから 71



■アンケート集計(潮乃森ビーチフェスタ2024)

【 「とてもそう思う」「そう思う」の理由や要望等】
 海に囲まれてとても気持ちが良い！
 PRにサイコー！
 北、南に行きがちな観光客を中部に呼べる
 今、人たくさんいる
 "無料でアクティビティができるのがとても良い来年もぜひおねがいします"

 人がたくさん来ると思う
 同上
 県外、海外のお客様が増えるから
 集客が⾒込めると思う
 PRになる
 キレイ
 潮乃森付近にはビーチがないから周りの住人とかが来やすくなり、この地域が活性化すると思うから
 泡瀬の海はあまり人が来ないけど、ビーチができたら人が来ると覆う
 沖縄市がビーチがないので、今回みたいにアスレチックやアクティビティをおけば、観光客周知にもつな

がると思う
 人が集まるから
 ビーチフェスが楽しかった
 イベントがふえると観光客も増えると思う
 エイサーの町、スポーツの町
 楽しそう
 楽しい！
 .遊べるところができて嬉しい
 人が多く集まる
 外国人も多く文化交流などできそう。自然も満喫できそう。
 沖縄市＝米兵の町というイメージがある、けど、新たな取り組みでイメージが変わる。
 人が多く集まる
 人が来るので
 ホテルなど
 知らない人も多いので知ったら活性化しそう
 同上
 やり方、次第。県外の業者とかではなく、企業もフード、も県内企業に協力してもらって欲しい。
 人口が難しいのでこういうイベントないとめったにこない
 人が来る
 イベントなど様々なことで盛り上がれたらいいと思う
 大きなビーチのため様々なイベントが対応できそう。トライアスロン→オリンピック誘致
 今まで海洋レジャーといえば、⻄海岸へ向かっていったが、交通は混むし毎日の活動に取り入れるには困

難だったから
 イベントが増えると思うので
 海ないから
 人、もしくは観光客が増える
 スポーツは若い子もたくさん来そうだから
 PR

 いい場所だと思う
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■アンケート集計(潮乃森ビーチフェスタ2024)

【「とてもそう思う」「そう思う」の理由や要望等】
 人気がでて知名度が上がると思うから
 地元の方だけでなく、観光の方のレジャースポットになると思います。
 開発が進み、自由に出入りできるようになれば、沖縄市の大きな観光地になると思うから。
 人が集まるから
 人が集まる
 あまり詳しくはわからないが、沖縄市のいいPRになる
 市⺠の憩いの場
 スポーツコンベンションとして宿泊施設等多くの企業の誘致や観光客などがおとずれて活性化すると思う
 人がたくさんくるから
 PR

 子供の遊び場所が増えるから
 人が来る、安心してビーチであそべる
 人がたくさん集まりやすくなると思う
 とてもいい
 ロングビーチだと沢山人が入れるから。
 コミュニティが広がる
 同上
 唯一のビーチだから
 県外の人も訪れる
 海があるから
 沖縄市に訪れる人が増えると思うから
 自然を感じながら、市内外から多くの人がスポーツを通して集まれば、海浜の良さを感じられると思う
 楽しそうな事業だから活性化されると思う
 さらに周知されれば県内外からも沢山の人が来てくれると思うから
 ビーチが人を集める
 ビーチができることでお客さんが増えるから
 どの世代もたのしめる
 広い土地なのでアクセスも良い
 観光客も増えると思うから
 観光客が増えるから
 同上
 イベントも増えて人が来そう
 沖縄市にビーチができてお金がたくさん落ちる
 同上
 ビーチができると地元の人も使えるから
 遊びにくる地元みんや観光客が増えそう
 県外からの人がくる
 人が集まるから
 沖縄市にビーチがないから
 人が集まる
 ここに来る人が増えるから
 各地から遊びに来ると思うから 
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■アンケート集計(潮乃森ビーチフェスタ2024)

【 「とてもそう思う」「そう思う」の理由や要望等】
 綺麗
 もちろん
 PR

 人がたくさん来ると思うから！
 特色を生かして集客率アップし、収益がえられる
 けんそうは駐車場もいっぱい。外部にできると良い
 遊べる場所が増えて人が来ると思うから
 沖縄市の海沿いに何度も施設等がないためホテル、ショッピング施設が完成すれば北谷とはまた違った魅

力があると思ったから
 子供達もたくさん遊べる
 ⻄側のように賑わってほしい
 沖縄市に海がないから
 サイコー！
 新しい取り組みが増えると思うから。
 ビーチが近くにないから
 沖縄市の昔栄えていたところがシャッター街になりつつあるためこのような開発はとても活性化につなが

ると思う。
 観光客が増える、子供達が自然と遊べるところが増える
 観光客が増えそう
 人が集まるから
 住⺠や観光客が増え、市の発展に繋がると思うから
 いろんなイベントやスポーツを通して楽しむ場が増えるから。
 いろんな施設ができて観光客が増えそう
 ⻄海岸に負けない事業として活躍してください
 すごいのでもっとたくさんの人が集まってくると思う
 ビーチができることで県内、県外の人が集まってくると思う
 県外や海外からの客が増えるから
 海
 また来たいと思いました
 盛り上がりそう！
 利用する人が増えるから
 観光客の誘致につながる
 観光客が増加しそうだから
 人が増えて潤うと思う
 市外、県外からたくさんの人が訪れるからたくさんのイベントを開催できると思う
 潮乃森近くも盛り上がりそう

 海がきれいになるから
 人が増えて賑やかに
 住⺠が増えてくれるから
 海も綺麗だった
 東海岸にビーチができることで、観光客ももっと増えると思う
 東海岸のリゾート開発が進めば活性しそう
 楽しいが増える
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■アンケート集計(潮乃森ビーチフェスタ2024)

【 「とてもそう思う」「そう思う」の理由や要望等】
 いろんな人が来ると思うから
 沖縄市に大きいイベント施設が少ないから
 みんなが集まるから
 毎年ビーチを開くたびに多くの人が来ているのがわかる
 楽しいところには行きたいので
 人が集まるから
 沖縄市にビーチがないから
 楽しいからたくさん人が来ると思う
 イメージ
 人がたくさん集まる
 海がきれい
 地元、観光客が集客できそうだから
 経済的に
 地域の芸能、音楽やスポーツ、食事を活用して県内外に発信できる
 今回のイベントがすばらしかったので、今後も県⺠に楽しい場所となりそう
 同上
 人が集まるから
 観光につながる
 なんとなく
 ビーチがないから
 唯一のビーチなのでいいと思います。
 お金が回るから
 観光事業の活性化になる
 ⻄海岸にビーチが少ない
 沖縄市というあまり海のイメージがなかったので、いいと思った。
 市内外からたくさんの人が来てくれると思う
 人来てお金を使ってくれるから
 ビーチは県内外どの人からも魅力を感じやすい
 綺麗な海だから
 みんな楽しめるから
 県外からも客が来ているから
 これから先沖縄市にもうるま市か南部みたいに観光地として流行してほしい
 みんなが来るから
 海が好きだから
 人が集まるから
 もっと沖縄市が大きくなるから
 完成すればつながると思う
 観光客がいっぱいきそうだから
 近場にビーチができること
 人が集まり経済的に良くなる
 沖縄と海は近い事なので県外の方が知る気かっけになると思う
 イベント目的に来ることが増えるから 75



■アンケート集計(潮乃森ビーチフェスタ2024)

【 「とてもそう思う」「そう思う」の理由や要望等】
 沖縄市の施策次第だと思う。
 沖縄市のビーチならここってのがないから
 県内や県外の方も楽しめそう
 観光などでもっと沖縄市を知ってもらえそう
 雇用や周りに人口が増える
 ビーチが綺麗
 人の出入り
 ロングビーチ、リゾート感
 綺麗なビーチなので
 沖縄市にないから
 賑やかになるから
 同上
 集客して知名度が上がる
 有名になると思うから
 観光にもつながる
 新しいのはみんな興味あるので
 活性化につながってほしいが災害対策も十分に行なってほしい。津波が生じた際の避難対策など
 まだ完成していないので今後が楽しみ
 沖縄市は遊ぶところが少ない
 観光客の増加を⾒込めると思います。
 外貨や他道府県からの収入が⾒込めるし自分たちも遊べる
 地域が有名になる
 ビーチがあった方がいいので
 マイナスにならない、プラスにベクとが向けられている。イベントの多い沖縄市今後につながるよう頑

張ってほしい
 ビーチがなかったので嬉しい
 つながあると思う
 目当たらしい、沖縄市にビーチがあまりない
 沖縄市の活性化
 ビーチには観光客とか色んな人がきそうだから
 沖縄市には産業的なものがなかったため、観光を１つの武器としてもいいのかなと思える
 仲が深まる
 盛り上がると思うから
 地元がたくさん使えるようにすればと
 美浜みたいにリゾート化が進めば観光収入もみこめて沖縄市の活性化になると思う
 こうゆう遊び場があると盛り上がると思うので
 沖縄がさらに有名になって人が来ると思う。
 いいと思う
 Good

 楽しい
 そんな感じがする
 同上 76



■アンケート集計(潮乃森ビーチフェスタ2024)

【 「とてもそう思う」「そう思う」の理由や要望等】
 近くの高校で通っていたから、遊べる場所が少なかったから
 完成図をみてそう思います
 人が集まれば盛り上がると思う
 人が集まれば活性すると思う
 人が集まるから
 沖縄市にビーチができるから
 .もっとビーチを利用したい
 より人が集まるようになる
 陸上、海上ともにスポーツ、心身の活性化に繋がるから
 観光客が増えるから
 新規の事業の増加で新しい仕事人が増えるから
 観光に活性化すると思う
 活性化につながる
 こういうのきっかけで行ってみたい！！と思う人が増えそう
 きっかけづくりとなると思う
 豊崎のようになると思います
 "みんなビーチが大好き。観光業も栄えそう。仕事も増える"

 期待、願いを込めて
 市の活性化に繋がる
 観光客が来る
 同上
 ポテンシャルがある
 負けないように頑張るから
 キングス以外でも活性化のきっかけになると思う
 沖縄市に泳げる場所がないので
 立置
 沖縄市での観光が盛んになると思うのでとてもいい！
 遊ぶ場所が増えればくる場所も増える
 ビーチ
 やり方次第だとは思うが、、
 他に目立ったものがない
 観光客が増えていく
 インバウンドや県外からの客を誘致できるから
 同上
 観光客の増加に繋がる
 観光客も増え、沖縄市のコンテンツが増えると思う
 沖縄市にビーチがなかったから
 新しい試みだと思うので
 思う
 沖縄市初のビーチだから
 県内外から集まる
 活性化の起爆剤になればいい 77



■アンケート集計(潮乃森ビーチフェスタ2024)

【 「とてもそう思う」「そう思う」の理由や要望等】
 楽しみ
 楽しいから
 フェスの会場として使用できるのではないか
 このようなイベントで広まりそう
 人が集まりそう
 中心部に色んな事業ができるから
 県総合のとなりで遊べる場所が広がる
 離島への注目が高まっているため、沖縄市も注目度が高まると思う
 活性化につながると思う
 沢山の人が集まるので活性化につながると思いました。
 そうあってほしいので、富裕層にではなく、一般の人たち、とくに子供たちや障害者のほうも気軽に利用

できる金額設定だと嬉しい！【福祉も取り入れてほしい】
 客がたくさん
 家族連れで来れる、北部からも来れる
 開発することにより、街が活性化すると思う
 市、初のビーチなので活性化となることを願いを込めて
 りっちがいい思ったから
 楽しいところだから
 ロケーションが良く、非日常感を味わえる
 楽しそうだから
 色んな人がきそう(イベントとかで)

 "沖縄市五ビーチができたらすばらしい！健康にもよい早く散歩ができる日がまちどおしいです"

 人が集まる
 人の流れが多くなるから
 沖縄市の魅力げ広がると思う
 沖縄市はビーチがないのでビーチをはじめとしたいろいろな広がりが生まれそう
 わかんない 感？
 企画しだい
 沖縄市にそういう場所が少ないから
 人が集まる経済効果
 近くでこう言ったビーチがないから
 泡瀬の海はあまり綺麗なイメージではありませんでしたが今日来て綺麗だと思いました！
 やっぱり、観光だね！
 毎年そのようなイベントを頑張っている
 ドバイみたいになってほしい
 沖縄市に他が何もないから！
 人が集まってにぎわうから
 綺麗な海でした
 にぎやかになる
 もっと栄えて欲しい！
 ビーチが有効活用できるなら！
 人が来る場所だから 78



■アンケート集計(潮乃森ビーチフェスタ2024)

【 「とてもそう思う」「そう思う」の理由や要望等】
 訪れる人が多くなると思う
 東海岸の発展
 人が集まる場所になると思います
 海がきれい場所がいい
 人の流れが多くなる
 今回のイベントも来てみたら監視も多くありがたい
 観光に繋がるため
 前から思っていました
 素晴らしい場所と思いました
 東海岸の開発は少ないので集客につながりそうだから
 観光客やスポーツ選手が来県することで盛り上がると思う
 今や沖縄市のイメージにピッタリ
 ホテル誘致や観光でも活性化するため
 イベントがあると人が集まるから
 始めたのビーチだから
 たくさんの施設ができたら楽しそう
 東部に人が集まるようになると思う
 休みの日の家族のお出かけ時や観光客の集客にもいいとも思います
 色々な人がきてくれたそうだから
 同様
 たくさんの人がネットとか通して知ってる感じがする
 イベントを通して皆んなが集まれるから
 東海岸にこの様な場所はないから
 商業施設もこの場所に増えてもっと沖縄市がもりあがってほしい
 観光に繋がる
 "沖縄氏は財政のお金がない市⺠に還元が悪い活性したらそこが潤うことを期待"

 観光の目玉になる為
 人が集まるきっかけになるので
 沢山イベントしたら人が集まると思う
 なんとなく
 近くに住んでいる人が気楽に来れると思う
 観光スポットとなる場所が出来たこと
 知名度を上げることができる
 人が集まるから
 ホテルやショッピングモールもできる？？と目にしたことがあるからインバウンドにもヒットするかなと

思うから
 東海岸は観光施設がないのでうまく活かしきれたらいいと思います
 広くて砂浜もとても綺麗で沖縄って感じで⭕

 道が整えば、もっと人が来るのかな
 綺麗なビーチなので観光客が増えると思います。
 人工島で珍しい
 イベントが充実していて楽しかったです！ 79



■アンケート集計(潮乃森ビーチフェスタ2024)

【 「とてもそう思う」「そう思う」の理由や要望等】
 潮の森がとても綺麗に整備されていて魅力があるので人が集まり、活性化につながると思う
 "今回とても楽しかった(海でこのようなイベントが初めてだったので)小さい子供も楽しめてしかも無料で

いいと思います！"

 県総合運動公園とも連携して取り組むことが出来る
 沖縄市はあまりうまくいっている産業復興が少ないので期待したい
 海ができることで色んなイベントにつながると思います。
 安谷屋
 いろいろ施設ができると観光局なども増え盛り上げると思うから
 沖縄の観光産業に波及効果とし良いから
 特に無し
 なし
 この島が陸域でないとこに魅力を感じた
 沖縄市の魅力になると思います。
 沖縄市の起爆剤として。
 時色ある街、沖縄市！�

 近くにビーチがあると便利！
 ビーチでの遊びが充実してた
 安谷屋
 沖縄市らしい、特色ある街に
 "こんな素晴らしいビーチ！早く開発して欲しい！！"

 ビーチができるから
 ビーチは人が集まる
 今回のイベントが楽しくてみんな集まると思うから
 近くにビーチがあるなんて！
 泳げるところが増えていいと思う
 土地が広くていろんなことができそう
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■アンケート集計(潮乃森ビーチフェスタ2024)

【「どちらともいえない」 「あまりそう思わない」「全くそう思わない」の理由や要望等】
 あまりわからないから
 交通の便が不便
 北谷に気軽に遊べるビーチがあるのでなにか工夫する必要はあると思う
 ロングビーチをどのように活用するか次第と思います
 東部海浜開発事業で、実際に何を行うかよく知らないため。
 あまり知らなかたので
 あんまりわからない。
 シーズンに偏りそうなため
 沖縄市との直接的な関係性が薄く、むしろうるま市の方が効果は高そう。税収増に期待。
 ルートが一つしかない
 商業施設からアクティブティマダラ完結できる構想のようなので観光客をどのように誘致するかも含めて

楽しみ
 最初は物珍しさだらくると思うけど、その後も興味を持つかはわからない
 交通の便、今後の取り組み次第
 公共交通機関は、整備したら活性化につながると思う
 特になし
 既存の施設で活性化してほしい
 問6に同じ
 沖縄市と連携が取れていなさそうだから
 今回初めて来た（初めて知った）
 交通が不便
 地震が来た時逃げられないから
 商業的な計画が分からない
 自然を大切にと言っている反面、大切にしていないように感じる
 入るまでの距離とパスが必要だから
 自然がかわいそう
 完成までの時間があるのと、別のイベントを開催するとより多くの来場になると思う
 自然が良い
 内容が伴っているのか？
 宿泊施設、夜間のイベント、飲食の充実、⻄海岸との差別化、独自性
 分からない
 今年、沖縄に来たのでよくわからない
 PR次第
 まだ完成していないのでわからない
 市、地域、人次第だと思う
 どういった建物や施設がどういう風に建てられるかがよく理解できていないので、活性化のイメージがで

きない
 よく分からないから
 周知をもっと増やすといいのかも
 企画次第だと思うので 

 夏季の一定期間の活用上とどまりそう 

 活性化につながるかは分からないが、こどもから大人まで楽しめる場所があるのは良いとおもう。 

 やってみないとわからない 
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■アンケート集計(潮乃森ビーチフェスタ2024)

【「どちらともいえない」 「あまりそう思わない」「全くそう思わない」の理由や要望等】
 よくわからないため
 場所が微妙
 東海岸側には観光施設が少なく観光人気があまりない為車の乗り入れができないこともネック
 わからない
 何もわからないから
 わからないから
 同上
 イベントでしかエリアの情報がわからなかったので海を綺麗にする活動も取り入れてくれたら活性化にな

ると思う
 何がどう変わるのか内容を知らない
 "近隣の活性化が難しそうだかたただ、沖縄県の東海岸も活性化してほしいと思ってる"
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年代

サ
ン
プ
ル
数(

回
答
数)

音
楽
イ
ベ
ン
ト
・
コ
ン
サ
ー
ト

子
ど
も
向
け
イ
ベ
ン
ト

ス
ポ
ー
ツ
イ
ベ
ン
ト

現
地
見
学
会

潮
乃
森
の
ビ
ー
チ
を
活
用
し
た

イ
ベ
ン
ト

各
種
イ
ベ
ン
ト
等
で
の
メ
デ
ィ

ア(

テ
レ
ビ
・
ラ
ジ
オ
等)

を
活
用

し
た
放
送

地
域
の
自
然
体
験
イ
ベ
ン
ト

地
域
の
文
化
体
験
イ
ベ
ン
ト

そ
の
他

10代 918 229

24.95%

174

18.95%

161

17.54%

21

2.29%

182

19.83%

68

7.41%

55

5.99%

24

2.61%

4

0.44%

20代 1,759 406

23.08%

339

19.27%

306

17.40%

82

4.66%

316

17.96%

108

6.14%

118

6.71%

71

4.04%

13

0.74%

30代 1,941 389

20.04%

422

21.74%

328

16.90%

80

4.12%

323

16.64%

153

7.88%

162

8.35%

80

4.12%

4

0.21%

40代 1,668 344

20.38%

339

20.32%

279

16.73%

59

3.54%

287

17.21%

147

8.81%

150

8.99%

57

3.42%

10

0.60%

50代 688 134

19.48%

100

14.53%

116

16.86%

31

4.51%

134

19.48%

72

10.47%

64

9.30%

35

5.09%

2

0.60%

60歳以上 247 42

17.00%

36

14.57%

36

14.57%

17

6.88%

53

21.46%

31

12.55%

20

8.10%

12

4.86%

0

0.00%

全体合計 7,221 1,540

21.33%

1,410

19.53%

1,226

16.98%

290

4.02%

1,295

17.93%

579

8.02%

569

7.88%

279

3.86%

33

0.46%

■アンケート集計(潮乃森ビーチフェスタ2024)

問9 . 「東部海浜開発事業(潮乃森)」のPRをするために、ほかにどのようなイベントが効果的と思われますか。
(選択はいくつでも)

サンプル数7,221件

凡例 : 最多 2番目

21.33%

19.53%

16.98%

4.02%

17.93%

8.02%

7.88%

3.86%

0.46%

0.00% 5.00% 10.00% 15.00% 20.00% 25.00%

音楽イベント・コンサート
子ども向けイベント

スポーツイベント
現地⾒学会

潮乃森ビーチを活用したイベント
各種イベント等でのメディア(テレビ・ラジオ等)を活用…

地域の自然体験イベント
地域の文化体験イベント

その他

東部海浜開発事業(潮乃森)のPRをするための効果的なイベントを全体でみると、「音楽イベント・コン
サート(21.33%)」「子ども向けイベント(19.53％)」となった。

83



■アンケート集計(潮乃森ビーチフェスタ2024)

問9 . 「東部海浜開発事業(潮乃森)」のPRをするために、ほかにどのようなイベントが効果的と思われますか。
(選択はいくつでも)

サンプル数3,105件

東部海浜開発事業(潮乃森)のPRをするための効果的なイベントを男性でみると、「音楽イベント・コンサー
ト(19.74%)」が多く、続いて「子ども向けイベント(18.29%)」と続いた。

84

年代

サ
ン
プ
ル
数(

回
答
数)

音
楽
イ
ベ
ン
ト
・
コ
ン
サ
ー
ト

子
ど
も
向
け
イ
ベ
ン
ト

ス
ポ
ー
ツ
イ
ベ
ン
ト

現
地
見
学
会

潮
乃
森
の
ビ
ー
チ
を
活
用
し
た

イ
ベ
ン
ト

各
種
イ
ベ
ン
ト
等
で
の
メ
デ
ィ

ア(
テ
レ
ビ
・
ラ
ジ
オ
等)

を
活
用

し
た
放
送

地
域
の
自
然
体
験
イ
ベ
ン
ト

地
域
の
文
化
体
験
イ
ベ
ン
ト

そ
の
他

男

性

10代 297

9.57%

71

23.91%

58

19.53%

61

20.54%

6

2.02%

53

17.85%

26

8.75%

16

5.39%

6

2.02%

0

0.00%

20代 789

25.41%

161

20.41%

139

17.62%

156

19.77%

54

6.84%

131

16.60%

57

7.22%

52

6.59%

30

3.80%

9

1.14%

30代 847

27.28%

161

19.01%

172

20.31%

160

18.89%

50

5.90%

149

17.59%

67

7.91%

56

6.61%

31

3.66%

1

0.12%

40代 723

23.29%

143

19.78%

127

17.57%

128

17.70%

27

3.73%

129

17.84%

74

10.24%

67

9.27%

23

3.18%

5

0.69%

50代 334

10.76%

59

17.66%

56

16.77%

57

17.07%

12

3.59%

64

19.16%

37

11.08%

32

9.58%

17

5.09%

0

0.00%

60歳以上 115

3.70%

18

15.65%

16

13.91%

21

18.26%

6

5.22%

29

25.22%

13

11.30%

8

6.96%

4

3.48%

0

0.00%

全体合計 3,105 613

19.74%

568

18.29%

583

18.78%

155

4.99%

555

17.87%

274

8.82%

231

7.44%

111

3.57%

15

0.48%

凡例 : 最多 2番目



■アンケート集計(潮乃森ビーチフェスタ2024)

問9 . 「東部海浜開発事業(潮乃森)」のPRをするために、ほかにどのようなイベントが効果的と思われますか。
(選択はいくつでも)

サンプル数4,033件
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年代

サ
ン
プ
ル
数(

回
答
数)

音
楽
イ
ベ
ン
ト
・
コ
ン
サ
ー
ト

子
ど
も
向
け
イ
ベ
ン
ト

ス
ポ
ー
ツ
イ
ベ
ン
ト

現
地
見
学
会

潮
乃
森
の
ビ
ー
チ
を
活
用
し
た

イ
ベ
ン
ト

各
種
イ
ベ
ン
ト
等
で
の
メ
デ
ィ

ア(
テ
レ
ビ
・
ラ
ジ
オ
等)

を
活
用

し
た
放
送

地
域
の
自
然
体
験
イ
ベ
ン
ト

地
域
の
文
化
体
験
イ
ベ
ン
ト

そ
の
他

女

性

10代 608

15.08%

156

25.66%

114

18.75%

99

16.28%

15

2.47%

126

20.72%

41

6.74%

38

6.25%

16

2.63%

3

0.49%

20代 943

23.38%

241

25.56%

195

20.68%

147

15.59%

27

2.86%

178

18.88%

49

5.20%

63

6.68%

39

4.14%

4

0.42%

30代 1,081

26.80％
224

20.72%

248

22.94%

166

15.36%

30

2.78%

172

15.91%

86

7.96%

104

9.62%

48

4.44%

3

0.28%

40代 930

23.06%

195

20.97%

210

22.58%

149

16.02%

30

3.23%

155

16.67%

71

7.63%

82

8.82%

33

3.55%

5

0.54%

50代 346

8.58%

74

21.39%

43

12.43%

57

16.47%

18

5.20%

68

19.65%

34

9.83%

32

9.25%

18

5.20%

2

0.58%

60歳以上 125

3.10%

23

18.40%

19

15.20%

14

11.20%

10

8.00%

22

17.60%

17

13.60%

12

9.60%

8

6.40%

0

0.00%

全体合計 4,033 913

22.64％
829

20.56%

632

15.67%

130

3.22%

721

17.88%

298

7.39%

331

8.21%

162

4.02%

17

0.42%

凡例 : 最多 2番目

東部海浜開発事業(潮乃森)のPRをするための効果的なイベントを女性でみると、「音楽イベント・コンサー
ト(22.64%)」が多く、続いて「子ども向けイベント(20.56％)」と続いた。



■アンケート集計(潮乃森ビーチフェスタ2024)

問9 . 「東部海浜開発事業(潮乃森)」のPRをするために、ほかにどのようなイベントが効果的と思われますか。
(選択はいくつでも)

サンプル数4,033件

86

年代

サ
ン
プ
ル
数(

回
答
数)

音
楽
イ
ベ
ン
ト
・
コ
ン
サ
ー
ト

子
ど
も
向
け
イ
ベ
ン
ト

ス
ポ
ー
ツ
イ
ベ
ン
ト

現
地
見
学
会

潮
乃
森
の
ビ
ー
チ
を
活
用
し
た

イ
ベ
ン
ト

各
種
イ
ベ
ン
ト
等
で
の
メ
デ
ィ

ア(
テ
レ
ビ
・
ラ
ジ
オ
等)

を
活
用

し
た
放
送

地
域
の
自
然
体
験
イ
ベ
ン
ト

地
域
の
文
化
体
験
イ
ベ
ン
ト

そ
の
他

そ
の
他

10代 13

15.66%

2

15.38%

2

15.38%

1

7.69%

0

0.00%

3

23.08%

1

7.69%

1

7.69%

2

15.38%

1

7.69%

20代 27

32.53%

4

14.81%

5

18.52%

3

11.11%

1

3.70%

7

25.93%

2

7.41%

3

11.11%

2

7.41%

0

0.00%

30代 13

15.66%

4

30.77%

2

15.38%

2

15.38%

0

0.00%

2

15.38%

0

0.00%

2

15.38%

1

7.69%

0

0.00%

40代 15

18.07%

2

13.33%

2

13.33%

2

13.33%

2

13.33%

3

20.00%

2

13.33%

1

6.67%

1

6.67%

0

0.00%

50代 8

9.64%

1

12.50%

1

12.50%

2

25.00%

1

12.50%

2

25.00%

1

12.50%

0

0.00%

0

0.00%

0

0.00%

60歳以上 7

8.43%

1

14.29%

1

14.29%

1

14.29%

1

14.29%

2

28.57%

1

14.29%

0

0.00%

0

0.00%

0

0.00%

全体合計 83 14

16.87%

13

15.66%

11

13.25%

5

6.02%

19

22.89%

7

8.43%

7

8.43%

6

7.23%

1

1.20%

凡例 : 最多 2番目

東部海浜開発事業(潮乃森)のPRをするための効果的なイベントを性別 その他でみると、 「潮乃森のビーチを
活用したイベント(22.89%)」となり、続いて 「音楽イベント・コンサート(16.87%)」となった。



■アンケート集計(潮乃森ビーチフェスタ2024)

問9 . 「東部海浜開発事業(潮乃森)」のPRをするために、ほかにどのようなイベントが効果的と思われますか。
(選択はいくつでも)

サンプル数7,221件

87

年
代

エ
リ
ア

サ
ン
プ
ル
数

(

回
答
数)

音
楽
イ
ベ
ン
ト
・

コ
ン
サ
ー
ト

子
ど
も
向
け
イ
ベ

ン
ト

ス
ポ
ー
ツ
イ
ベ
ン

ト
現
地
見
学
会

潮
乃
森
の
ビ
ー
チ

を
活
用
し
た
イ
ベ

ン
ト

各
種
イ
ベ
ン
ト
等

で
の
メ
デ
ィ
ア(
テ

レ
ビ
・
ラ
ジ
オ
等)

を
活
用
し
た
放
送

地
域
の
自
然
体
験

イ
ベ
ン
ト

地
域
の
文
化
体
験

イ
ベ
ン
ト

そ
の
他

10

代

沖縄県
(市内)

515 138

26.80%

95

18.45%

86

16.70%

9

1.75%

101

19.61%

35

6.80%

34

6.60%

15

2.91%

2

0.39%

沖縄県
(市外)

359 81

22.56%

68

18.94%

70

19.50%

12

3.34%

72

20.06%

29

8.08%

18

5.01%

7

1.95%

2

0.56%

県外 44 10

22.73%

11

25.00%

5

11.36%

0

0.00%

9

20.45%

4

9.09%

3

6.82%

2

4.55%

0

0.00%

20

代

沖縄県
(市内)

782 195

24.94%

148

18.93%

133

17.01%

35

4.48%

149

19.05%

41

5.24%

45

5.75%

32

4.09%

4

0.51%

沖縄県
(市外)

888 185

20.83%

172

19.37%

156

17.57%

45

5.07%

151

17.00%

64

7.21%

68

7.66%

38

4.28%

9

1.01%

県外 89 26

29.21%

19

21.35%

17

19.10%

2

2.25%

16

17.98%

3

3.37%

5

5.62%

1

1.12%

0

0.00%

30

代

沖縄県
(市内)

779 175

22.46%

176

22.59%

130

16.69%

31

3.98%

128

16.43%

48

6.16%

59

7.57%

29

3.72%

3

0.39%

沖縄県
(市外)

1,062 189

17.80%

223

21.00%

183

17.23%

44

4.14%

179

16.85%

100

9.42%

95

8.95%

48

4.52%

1

0.09%

県外 100 25

25.00%

23

23.00%

15

15.00%

5

5.00%

16

16.00%

5

5.00%

8

8.00%

3

3.00%

0

0.00%

40

代

沖縄県
(市内)

703 165

23.47%

152

21.62%

109

15.50%

21

2.99%

116

16.50%

48

6.83%

61

8.68%

27

3.84%

4

0.57%

沖縄県
(市外)

905 161

17.79%

175

19.34%

159

17.57%

36

3.98%

159

17.57%

98

10.83%

85

9.39%

26

2.87%

6

0.66%

県外 60 14

23.33%

12

20.00%

11

18.33%

2

3.33%

12

20.00%

1

1.67%

4

6.67%

4

6.67%

0

0.00%

50

代

沖縄県
(市内)

363 74

20.39%

50

13.77%

53

14.60%

20

5.51%

71

19.56%

35

9.64%

36

9.92%

23

6.34%

1

0.28%

沖縄県
(市外)

305 58

19.02%

47

15.41%

60

19.67%

10

3.28%

59

19.34%

35

11.48%

26

8.52%

9

2.95%

1

0.33%

県外 20 2

10.00%

3

15.00%

3

15.00%

1

5.00%

4

20.00%

2

10.00%

2

10.00%

3

15.00%

0

0.00%

60

歳
以
上

沖縄県
(市内)

165 28

16.97%

24

14.55%

22

13.33%

13

7.88%

39

23.64%

21

12.73%

12

7.27%

6

3.64%

0

0.00%

沖縄県
(市外)

65 12

18.46%

11

16.92%

12

18.46%

3

4.62%

11

16.92%

7

10.77%

5

7.69%

4

6.15%

0

0.00%

県外 17 2

11.76%

1

5.88%

2

11.76%

1

5.88%

3

17.65%

3

17.65%

3

17.65%

2

11.76%

0

0.00%

全体合計 7,221 1,540

21.33%

1,410

19.53％
1,226

16.98％
290

4.02％
1,295

17.93％
579

8.02％
569

7.88％
279

3.86％
33

0.46％

凡例 : 最多 2番目

東部海浜開発事業(潮乃森)のPRをするための効果的なイベントをエリア別でみてみると「音楽イベント・コ
ンサート」、「子ども向けイベント」「潮乃森のビーチを活用したイベント」が上位を占めているので
引き続き、ビーチフェスタのようなビーチを活用したイベントの実施が効果的であると考えられる



年代

サ
ン
プ
ル
数(

人
数)

ホ
テ
ル
、コ
テ
ー
ジ
宿
泊

キ
ャ
ン
プ
、グ
ラ
ン
ピ
ン
グ

海
水
浴

バ
ー
ベ
キ
ュ
ー

食
事
、グ
ル
メ

シ
ョ
ッ
ピ
ン
グ

イ
ベ
ン
ト
へ
の
参
加

ス
ポ
ー
ツ(

バ
ス
ケ
、サ
ッ
カ
ー
、テ
ニ
ス
な
ど)

ビ
ー
チ
ス
ポ
ー
ツ(

ビ
ー
チ
バ
レ
ー
、ビ
ー
チ
サ
ッ
カ
ー
な

ど)

マ
リ
ン
ス
ポ
ー
ツ(

ス
キ
ュ
ー
バ
ダ
イ
ビ
ン
グ
、サ
ー
フ
ィ

ン
、ス
タ
ン
ド
ア
ッ
プ
パ
ド
ル
ボ
ー
ド(S

U
P
)

、シ
ー
カ

ヤ
ッ
ク
な
ど)

ア
ー
バ
ン
ス
ポ
ー
ツ(B

M
X

、ス
ケ
ー
ト
ボ
ー
ド
、ス
ポ
ー

ツ
ク
ラ
イ
ミ
ン
グ
、パ
ル
ク
ー
ル
な
ど)

リ
ハ
ビ
リ
、療
養

ト
レ
ー
ニ
ン
グ

散
歩
、ジ
ョ
ギ
ン
グ
、サ
イ
ク
リ
ン
グ

環
境
学
習

自
然
観
察
、
野
鳥
観
察

船
遊
び
、ク
ル
ー
ジ
ン
グ

そ
の
他

全

体

10

代
449 51

11.4

%

52

11.6

%

74

16.5

%

39

8.7

%

30

6.7

%

20

4.5

%

37

8.2

%

35

7.8

%

17

3.8

%

69

15.4

%

4

0.9

%

2

0.4

%

2

0.4

%

5

1.1

%

0

0%

0

0%

5

1.1

%

7

1.6

%

20

代
923 124

13.4

%

112

12.1

%

107

11.6

%

95

10.3

%

69

7.5

%

63

6.8

%

98

10.6

%

59

6.4

%

59

6.4

%

93

10.1

%

13

1.4

%

1

0.1

%

7

0.8

%

7

0.8

%

2

0.2

%

1

0.1

%

10

1.1

%

3

0.3

%

30

代
833 107

12.8

%

105

12.6

%

122

14.6

%

89

10.7

%

44

5.3

%

41

4.9

%

81

9.7

%

64

7.7

%

49

5.9

%

73

8.8

%

8

1%

5

0.6

%

8

1%

12

1.4

%

5

0.6

%

4

0.5

%

9

1.1

%

7

0.8

%

40

代
656 83

12.7

%

91

13.9

%

120

18.3

%

58

8.8

%

33

5%

25

3.8

%

50

7.6

%

36

5.5

%

42

6.4

%

64

9.8

%

3

0.5

%

4

0.6

%

5

0.8

%

15

2.3

%

1

0.2

%

6

0.9

%

11

1.7

%

9

1.4

%

50

代
255 26

10.2

%

35

13.7

%

41

16.1

%

24

9.4

%

10

3.9

%

5

2%

24

9.4

%

11

4.3

%

17

6.7

%

34

13.3

%

4

1.6

%

3

1.2

%

1

0.4

%

9

3.5

%

2

0.8

%

2

0.8

%

5

2%

2

0.8

%

60

歳
以
上

96 15

15.6

%

8

8.3

%

18

18.8

%

8

8.3

%

5

5.2

%

3

3.1

%

6

6.3

%

7

7.3

%

2

2.1

%

6

6.3

%

1

1%

0

0%

2

2.1

%

11

11.5

%

1

1%

2

2.1

%

1

1%

0

0%

全体合計 3,212 406

12.6

％

403

12.5

％

482

15％
313

9.7%

191

5.9%

157

4.9%

296

9.2%

212

6.6%

186

5.8%

339

10.6%

33

1%

15

0.5%

25

0.8%

59

1.8%

11

0.3%

15

0.5%

41

1.3%

28

0.9%

■アンケート集計(潮乃森ビーチフェスタ2024)

問10. 「潮乃森」で何をしたいですか。(全体1位を選択)

回答者数3,212件 / 未回答0件

凡例 : 1位

潮乃森でしたいことを全体でみると、1位は「海水浴」となった。20代の1位は「ホテル、コテージ宿泊」となり、
その他の年代は全て「海水浴」を1位となった。
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年代

サ
ン
プ
ル
数(

人
数)

ホ
テ
ル
、コ
テ
ー
ジ
宿
泊

キ
ャ
ン
プ
、グ
ラ
ン
ピ
ン
グ

海
水
浴

バ
ー
ベ
キ
ュ
ー

食
事
、グ
ル
メ

シ
ョ
ッ
ピ
ン
グ

イ
ベ
ン
ト
へ
の
参
加

ス
ポ
ー
ツ(

バ
ス
ケ
、サ
ッ
カ
ー
、テ
ニ
ス
な
ど)

ビ
ー
チ
ス
ポ
ー
ツ(

ビ
ー
チ
バ
レ
ー
、ビ
ー
チ
サ
ッ
カ
ー
な

ど)

マ
リ
ン
ス
ポ
ー
ツ(

ス
キ
ュ
ー
バ
ダ
イ
ビ
ン
グ
、サ
ー
フ
ィ

ン
、ス
タ
ン
ド
ア
ッ
プ
パ
ド
ル
ボ
ー
ド(S

U
P
)

、シ
ー
カ

ヤ
ッ
ク
な
ど)

ア
ー
バ
ン
ス
ポ
ー
ツ(B

M
X

、ス
ケ
ー
ト
ボ
ー
ド
、ス
ポ
ー

ツ
ク
ラ
イ
ミ
ン
グ
、パ
ル
ク
ー
ル
な
ど)

リ
ハ
ビ
リ
、療
養

ト
レ
ー
ニ
ン
グ

散
歩
、ジ
ョ
ギ
ン
グ
、サ
イ
ク
リ
ン
グ

環
境
学
習

自
然
観
察
、
野
鳥
観
察

船
遊
び
、ク
ル
ー
ジ
ン
グ

そ
の
他

男

性

10

代
157 14

8.9

%

20

12.7

%

21

13.4

%

13

8.3

%

8

5.1

%

12

7.6

%

12

7.6

%

15

9.6

%

11

7%

21

13.4

%

2

1.3

%

2

1.3

%

1

0.6

%

0

0%

0

0%

0

0%

4

2.5

%

1

0.6

%

20

代
473 49

10.4

%

43

9.1

%

43

9.1

%

54

11.4

%

38

8%

41

8.7

%

53

11.2

%

42

8.9

%

40

8.5

%

48

10.1

%

8

1.7

%

1

0.2

%

6

1.3

%

1

0.2

%

1

0.2

%

0

0%

5

1.1

%

0

0%

30

代
403 42

10.4

%

40

9.9

%

46

11.4

%

43

10.7

%

24

6%

23

5.7

%

42

10.4

%

42

10.4

%

32

7.9

%

38

9.4

%

6

1.5

%

4

1%

5

1.2

%

5

1.2

%

3

0.7

%

1

0.2

%

5

1.2

%

2

0.5

%

40

代
311 33

10.6

%

35

11.3

%

56

18%

25

8%

18

5.8

%

14

4.5

%

22

7.1

%

25

8%

24

7.7

%

30

9.6

%

2

0.6

%

3

1%

4

1.3

%

8

2.6

%

1

0.3

%

3

1%

5

1.6

%

3

1%

50

代
128 12

9.4

%

15

11.7

%

19

14.8

%

15

11.7

%

7

5.5

%

1

0.8

%

17

13.3

%

8

6.3

%

8

6.3

%

14

10.9

%

2

1.6

%

1

0.8

%

1

0.8

%

4

3.1

%

2

1.6

%

1

0.8

%

1

0.8

%

0

0%

60

歳
以
上

44 4

9.1

%

4

9.1

%

8

18.2

%

4

9.1

%

1

2.3

%

2

4.5

%

6

13.6

%

2

4.5

%

0

0%

5

11.4

%

1

2.3

%

0

0%

1

2.3

%

4

9.1

%

1

2.3

%

0

0%

1

2.3

%

0

0%

全体合計 1,516 154

10.2%

157

10.4%

193

12.7%

154

10.2%

96

6.3%

93

6.1%

152

10%

134

8.8%

115

7.6%

156

10.3%

21

1.4%

11

0.7%

18

1.2%

22

1.5%

8

0.5%

5

0.3%

21

1.4%

6

0.4%

■アンケート集計(潮乃森ビーチフェスタ2024)

問10. 「潮乃森」で何をしたいですか。(男性1位を選択)

回答者数1,516件 / 未回答0件

凡例 : 1位

潮乃森でしたいことを男性でみると、1位は「海水浴」となった。20代は「バーベキュー」を1位とし、その他の
年代では「海水浴」が1位となった。

89



年代

サ
ン
プ
ル
数(

人
数)

ホ
テ
ル
、コ
テ
ー
ジ
宿
泊

キ
ャ
ン
プ
、グ
ラ
ン
ピ
ン
グ

海
水
浴

バ
ー
ベ
キ
ュ
ー

食
事
、グ
ル
メ

シ
ョ
ッ
ピ
ン
グ

イ
ベ
ン
ト
へ
の
参
加

ス
ポ
ー
ツ(

バ
ス
ケ
、サ
ッ
カ
ー
、テ
ニ
ス
な
ど)

ビ
ー
チ
ス
ポ
ー
ツ(

ビ
ー
チ
バ
レ
ー
、ビ
ー
チ
サ
ッ
カ
ー
な

ど)

マ
リ
ン
ス
ポ
ー
ツ(

ス
キ
ュ
ー
バ
ダ
イ
ビ
ン
グ
、サ
ー
フ
ィ

ン
、ス
タ
ン
ド
ア
ッ
プ
パ
ド
ル
ボ
ー
ド(S

U
P
)

、シ
ー
カ

ヤ
ッ
ク
な
ど)

ア
ー
バ
ン
ス
ポ
ー
ツ(B

M
X

、ス
ケ
ー
ト
ボ
ー
ド
、ス
ポ
ー

ツ
ク
ラ
イ
ミ
ン
グ
、パ
ル
ク
ー
ル
な
ど)

リ
ハ
ビ
リ
、療
養

ト
レ
ー
ニ
ン
グ

散
歩
、ジ
ョ
ギ
ン
グ
、サ
イ
ク
リ
ン
グ

環
境
学
習

自
然
観
察
、
野
鳥
観
察

船
遊
び
、ク
ル
ー
ジ
ン
グ

そ
の
他

女

性

10

代
283 36

12.7

%

31

11%

50

17.7

%

26

9.2

%

20

7.1

%

7

2.5

%

25

8.8

%

20

7.1

%

6

2.1

%

48

17%

2

0.7

%

0

0%

1

0.4

%

5

1.8

%

0

0%

0

0%

1

0.4

%

5

1.8

%

20

代
437 73

16.7

%

67

15.3

%

64

14.6

%

41

9.4

%

30

6.9

%

20

4.6

%

41

9.4

%

17

3.9

%

18

4.1

%

45

10.3

%

4

0.9

%

0

0%

1

0.2

%

6

1.4

%

1

0.2

%

1

0.2

%

5

1.1

%

3

0.7

%

30

代
412 65

15.8

%

62

15%

72

17.5

%

43

10.4

%

19

4.6

%

16

3.9

%

38

9.2

%

21

5.1

%

16

3.9

%

34

8.3

%

2

0.5

%

1

0.2

%

3

0.7

%

7

1.7

%

2

0.5

%

2

0.5

%

4

1%

5

1.2

%

40

代
334 49

14.7

%

55

16.5

%

64

19.2

%

30

9%

14

4.2

%

10

3%

27

8.1

%

11

3.3

%

17

5.1

%

34

10.2

%

0

0%

1

0.3

%

1

0.3

%

7

2.1

%

0

0%

3

0.9

%

5

1.5

%

6

1.8

%

50

代
119 14

11.8

%

17

14.3

%

21

17.6

%

9

7.6

%

3

2.5

%

3

2.5

%

6

5%

3

2.5

%

9

7.6

%

20

16.8

%

1

0.8

%

2

1.7

%

0

0%

5

4.2

%

0

0%

0

0%

4

3.4

%

2

1.7

%

60

歳
以
上

43 9

20.9

%

4

9.3

%

10

23.3

%

2

4.7

%

3

7%

0

0%

0

0%

3

7%

2

4.7

%

1

2.3

%

0

0%

0

0%

1

2.3

%

7

16.3

%

0

0%

1

2.3

%

0

0%

0

0%

全体合計 1,628 246 236 281 151 89 56 137 75 68 182 9 4 7 37 3 7 19 21

■アンケート集計(潮乃森ビーチフェスタ2024)

問10. 「潮乃森」で何をしたいですか。(女性1位を選択)

回答者数1,628件 / 未回答0件

凡例 : 1位

潮乃森でしたいことを女性でみると、1位は「海水浴」となった。20代では「ホテル、コテージ宿泊」が1位とな
り、その他の年代では「海水浴」が1位となった。
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年代

サ
ン
プ
ル
数(

人
数)

ホ
テ
ル
、コ
テ
ー
ジ
宿
泊

キ
ャ
ン
プ
、グ
ラ
ン
ピ
ン
グ

海
水
浴

バ
ー
ベ
キ
ュ
ー

食
事
、グ
ル
メ

シ
ョ
ッ
ピ
ン
グ

イ
ベ
ン
ト
へ
の
参
加

ス
ポ
ー
ツ(

バ
ス
ケ
、サ
ッ
カ
ー
、テ
ニ
ス
な
ど)

ビ
ー
チ
ス
ポ
ー
ツ(

ビ
ー
チ
バ
レ
ー
、ビ
ー
チ
サ
ッ
カ
ー
な

ど)

マ
リ
ン
ス
ポ
ー
ツ(

ス
キ
ュ
ー
バ
ダ
イ
ビ
ン
グ
、サ
ー
フ
ィ

ン
、ス
タ
ン
ド
ア
ッ
プ
パ
ド
ル
ボ
ー
ド(S

U
P
)

、シ
ー
カ

ヤ
ッ
ク
な
ど)

ア
ー
バ
ン
ス
ポ
ー
ツ(B

M
X

、ス
ケ
ー
ト
ボ
ー
ド
、ス
ポ
ー

ツ
ク
ラ
イ
ミ
ン
グ
、パ
ル
ク
ー
ル
な
ど)

リ
ハ
ビ
リ
、療
養

ト
レ
ー
ニ
ン
グ

散
歩
、ジ
ョ
ギ
ン
グ
、サ
イ
ク
リ
ン
グ

環
境
学
習

自
然
観
察
、
野
鳥
観
察

船
遊
び
、ク
ル
ー
ジ
ン
グ

そ
の
他

全

体

10

代
449 51

11.4

%

44

9.8

%

37

8.2

%

54

12%

37

8.2

%

34

7.6

%

35

7.8

%

37

8.2

%

38

8.5

%

48

10.7

%

9

2%

1

0.2

%

2

0.4%

5

1.1

%

1

0.2

%

1

0.2

%

12

2.7

%

3

0.7

%

20

代
923 108

11.7

%

124

13.4

%

78

8.5

%

134

14.5

%

64

6.9

%

70

7.6

%

80

8.7

%

63

6.8

%

54

5.9

%

77

8.3

%

13

1.4

%

12

1.3

%

5

0.5

%

12

1.3

%

1

0.1

%

9

1.0

%

13

1.4

%

6

0.7

%

30

代
833 57

6.8

%

106

12.7

%

91

10.9

%

124

14.9

%

56

6.7

%

45

5.4

%

85

10.2

%

57

6.8

%

55

6.6

%

85

10.2

%

11

1.3

%

3

0.4

%

10

1.2

%

17

2.0

%

5

0.6

%

8

1.0

%

13

1.6

%

5

0.6

%

40

代
656 46

7.0

%

78

11.9

%

76

11.6

%

97

14.8

%

44

6.7

%

31

4.7

%

62

9.5

%

30

4.6

%

44

6.7

%

73

11.1

%

18

2.7

%

5

0.8

%

4

0.6

%

21

3.2

%

1

0.2

%

6

0.9

%

12

1.8

%

8

1.2

%

50

代
255 17

6.7

%

28

11.0

%

26

10.2

%

33

12.9

%

14

5.5

%

11

4.3

%

19

7.5

%

12

4.7

%

16

6.3

%

37

14.5

%

8

3.1

%

1

0.4

%

6

2.4

%

11

4.3

%

1

0.4

%

2

0.8

%

12

4.7

%

1

0.4

%

60

歳
以
上

96 8

8.3

%

11

11.5

%

10

10.4

%

10

10.4

%

9

9.4

%

5

5.2

%

4

4.2

%

4

4.2

%

7

7.3

%

7

7.3

%

1

1.0

%

2

2.1

%

4

4.2

%

4

4.2

%

1

1.0

%

4

4.2

%

5

5.2

%

0

0.0

%

全体合計 3,212 287

8.9%

391

12.2%

318

9.9%

452

14.1%

224

7%

196

6.1%

285

8.9%

203

6.3%

214

6.7%

327

10.2%

60

1.9%

24

0.7%

31

1%

70

2.2%

10

0.3%

30

0.9%

67

2.1%

23

0.7%

■アンケート集計(潮乃森ビーチフェスタ2024)

問10. 「潮乃森」で何をしたいですか。(全体2位を選択)

回答者数3,212件 / 未回答0件

凡例 : 2位

潮乃森でしたいことを全体でみると、2位は「バーベキュー」となった。60歳以上の件数は「キャンプ、グラン
ピング」が多く、その他の年代は全て「バーベキュー」が投票数が多かった。
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年代

サ
ン
プ
ル
数(

人
数)

ホ
テ
ル
、コ
テ
ー
ジ
宿
泊

キ
ャ
ン
プ
、グ
ラ
ン
ピ
ン
グ

海
水
浴

バ
ー
ベ
キ
ュ
ー

食
事
、グ
ル
メ

シ
ョ
ッ
ピ
ン
グ

イ
ベ
ン
ト
へ
の
参
加

ス
ポ
ー
ツ(

バ
ス
ケ
、サ
ッ
カ
ー
、テ
ニ
ス
な
ど)

ビ
ー
チ
ス
ポ
ー
ツ(

ビ
ー
チ
バ
レ
ー
、ビ
ー
チ
サ
ッ
カ
ー
な

ど)

マ
リ
ン
ス
ポ
ー
ツ(

ス
キ
ュ
ー
バ
ダ
イ
ビ
ン
グ
、サ
ー
フ
ィ

ン
、ス
タ
ン
ド
ア
ッ
プ
パ
ド
ル
ボ
ー
ド(S

U
P
)

、シ
ー
カ

ヤ
ッ
ク
な
ど)

ア
ー
バ
ン
ス
ポ
ー
ツ(B

M
X

、ス
ケ
ー
ト
ボ
ー
ド
、ス
ポ
ー

ツ
ク
ラ
イ
ミ
ン
グ
、パ
ル
ク
ー
ル
な
ど)

リ
ハ
ビ
リ
、療
養

ト
レ
ー
ニ
ン
グ

散
歩
、ジ
ョ
ギ
ン
グ
、サ
イ
ク
リ
ン
グ

環
境
学
習

自
然
観
察
、
野
鳥
観
察

船
遊
び
、ク
ル
ー
ジ
ン
グ

そ
の
他

男

性

10

代
157 20

12.7

%

13

8.3

%

12

7.6

%

12

7.6

%

18

11.5

%

13

8.3

%

12

7.6

%

19

12.1

%

10

6.4

%

15

9.6

%

4

2.5

%

0

0.0

%

2

1.3

%

4

2.5

%

0

0.0

%

0

0.0

%

3

1.9

%

0

0%

20

代
473 51

10.8

%

54

11.4

%

38

8.0

%

56

11.8

%

30

6.3

%

47

9.9

%

48

10.1

%

44

9.3

%

31

6.6

%

40

8.5

%

8

1.7

%

9

1.9

%

4

0.8

%

6

1.3

%

1

0.2

%

3

0.6

%

1

0.2

%

2

0.4

%

30

代
403 26

6.5

%

49

12.2

%

42

10.4

%

56

13.9

%

27

6.7

%

25

6.2

%

48

11.9

%

28

6.9

%

34

8.4

%

31

7.7

%

8

2.0

%

3

0.7

%

7

1.7

%

5

1.2

%

5

1.2

%

3

0.7

%

4

1.0

%

2

0.5

%

40

代
311 15

4.8

%

37

11.9

%

37

11.9

%

44

14.1

%

18

5.8

%

17

5.5

%

32

10.3

%

17

5.5

%

23

7.4

%

38

12.2

%

11

3.5

%

3

1.0

%

3

1.0

%

7

2.3

%

1

0.3

%

4

1.3

%

2

0.6

%

2

0.6

%

50

代
128 9

7.0

%

15

11.7

%

13

10.2

%

18

14.1

%

4

3.1

%

5

3.9

%

5

3.9

%

5

3.9

%

12

9.4

%

18

14.1

%

6

4.7

%

0

0.0

%

4

3.1

%

5

3.9

%

0

0.0

%

1

0.8

%

8

6.3

%

0

0%

60

歳
以
上

44 2

4.5

%

3

6.8

%

6

13.6

%

7

15.9

%

3

6.8

%

2

4.5

%

3

6.8

%

3

6.8

%

2

4.5

%

3

6.8

%

1

2.3

%

2

4.5

%

2

4.5

%

2

4.5

%

0

0.0

%

1

2.3

%

2

4.5

%

0

0%

全体合計 1,516 123

8.1%

171

11.3%

148

9.8%

193

12.7%

100

6.6%

109

7.2%

148

9.8%

116

7.7%

112

7.4%

145

9.6%

38

2.5%

17

1.1%

22

1.5%

29

1.9%

7

0.5%

12

0.8%

20

1.3%

6

0.4%

■アンケート集計(潮乃森ビーチフェスタ2024)

問10. 「潮乃森」で何をしたいですか。(男性2位を選択)

回答者数1,516件 / 未回答0件

凡例 : 2位

潮乃森でしたいことを男性でみると、2位は「バーベキュー」となった。10代は「ホテル、コテージ宿泊」が多
く回答され、50代は「バーベキュー」「マリンスポーツ」が多く回答された。その他の年代では「バーベキュー」
が多い回答となった。
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年代

サ
ン
プ
ル
数(

人
数)

ホ
テ
ル
、コ
テ
ー
ジ
宿
泊

キ
ャ
ン
プ
、グ
ラ
ン
ピ
ン
グ

海
水
浴

バ
ー
ベ
キ
ュ
ー

食
事
、グ
ル
メ

シ
ョ
ッ
ピ
ン
グ

イ
ベ
ン
ト
へ
の
参
加

ス
ポ
ー
ツ(

バ
ス
ケ
、サ
ッ
カ
ー
、テ
ニ
ス
な
ど)

ビ
ー
チ
ス
ポ
ー
ツ(

ビ
ー
チ
バ
レ
ー
、ビ
ー
チ
サ
ッ
カ
ー
な

ど)

マ
リ
ン
ス
ポ
ー
ツ(

ス
キ
ュ
ー
バ
ダ
イ
ビ
ン
グ
、サ
ー
フ
ィ

ン
、ス
タ
ン
ド
ア
ッ
プ
パ
ド
ル
ボ
ー
ド(S

U
P
)

、シ
ー
カ

ヤ
ッ
ク
な
ど)

ア
ー
バ
ン
ス
ポ
ー
ツ(B

M
X

、ス
ケ
ー
ト
ボ
ー
ド
、ス
ポ
ー

ツ
ク
ラ
イ
ミ
ン
グ
、パ
ル
ク
ー
ル
な
ど)

リ
ハ
ビ
リ
、療
養

ト
レ
ー
ニ
ン
グ

散
歩
、ジ
ョ
ギ
ン
グ
、サ
イ
ク
リ
ン
グ

環
境
学
習

自
然
観
察
、
野
鳥
観
察

船
遊
び
、ク
ル
ー
ジ
ン
グ

そ
の
他

女

性

10

代
283 31

11.0

%

30

10.6

%

25

8.8

%

40

14.1

%

16

5.7

%

20

7.1

%

23

8.1

%

18

6.4

%

28

9.9

%

33

11.7

%

4

1.4

%

1

0.4

%

0

0.0

%

1

0.4

%

1

0.4

%

1

0.4

%

9

3.2

%

2

0.7

%

20

代
437 55

12.6

%

67

15.3

%

40

9.2

%

78

17.8

%

31

7.1

%

22

5.0

%

32

7.3

%

19

4.3

%

23

5.3

%

36

8.2

%

5

1.1

%

1

0.2

%

1

0.2

%

6

1.4

%

0

0.0

%

5

1.1

%

12

2.7

%

4

0.9

%

30

代
412 30

7.3

%

54

13.1

%

47

11.4

%

67

16.3

%

25

6.1

%

19

4.6

%

35

8.5

%

27

6.6

%

20

4.9

%

53

12.9

%

3

0.7

%

0

0.0

%

3

0.7

%

12

2.9

%

0

0.0

%

5

1.2

%

9

2.2

%

3

0.7

%

40

代
334 31

9.3

%

40

12.0

%

38

11.4

%

52

15.6

%

25

7.5

%

11

3.3

%

30

9.0

%

12

3.6

%

20

6.0

%

35

10.5

%

6

1.8

%

2

0.6

%

1

0.3

%

14

4.2

%

0

0.0

%

1

0.3

%

10

3.0

%

6

1.8

%

50

代
119 8

6.7

%

13

10.9

%

11

9.2

%

15

12.6

%

9

7.6

%

6

5.0

%

13

10.9

%

6

5.0

%

3

2.5

%

19

16.0

%

2

1.7

%

0

0.0

%

2

1.7

%

5

4.2

%

1

0.8

%

1

0.8

%

4

3.4

%

1

0.8

%

60

歳
以
上

43 4

9.3

%

7

16.3

%

3

7.0

%

2

4.7

%

5

11.6

%

3

7.0

%

1

2.3

%

1

2.3

%

4

9.3

%

4

9.3

%

0

0.0

%

0

0.0

%

0

0.0

%

2

4.7

%

1

2.3

%

3

7.0

%

3

7.0

%

0

0.0

%

全体合計 1,628 195

10.5%

211

13.9%

164

10.8%

254

16.8%

111

7.3%

81

5.3%

134

8.8%

83

5.5%

98

6.5%

180

11.9%

20

1.3%

4

0.3%

7

0.5%

40

2.6%

3

0.2%

16

1.1%

47

3.1%

16

1.1%

■アンケート集計(潮乃森ビーチフェスタ2024)

問10. 「潮乃森」で何をしたいですか。(女性2位を選択)

回答者数1,628件 / 未回答0件

凡例 : 2位

潮乃森でしたいことを女性でみると、2位は「バーベキュー」となった。50代では「マリンスポーツ」が多い回
答となり、60歳以上は「キャンプ、コテージ宿泊」が多い回答となった。その他の年代では「バーベキュー」が多
い回答となった。

93



年代

サ
ン
プ
ル
数(

人
数)

ホ
テ
ル
、コ
テ
ー
ジ
宿
泊

キ
ャ
ン
プ
、グ
ラ
ン
ピ
ン
グ

海
水
浴

バ
ー
ベ
キ
ュ
ー

食
事
、グ
ル
メ

シ
ョ
ッ
ピ
ン
グ

イ
ベ
ン
ト
へ
の
参
加

ス
ポ
ー
ツ(

バ
ス
ケ
、サ
ッ
カ
ー
、テ
ニ
ス
な
ど)

ビ
ー
チ
ス
ポ
ー
ツ(

ビ
ー
チ
バ
レ
ー
、ビ
ー
チ
サ
ッ
カ
ー
な

ど)

マ
リ
ン
ス
ポ
ー
ツ(

ス
キ
ュ
ー
バ
ダ
イ
ビ
ン
グ
、サ
ー
フ
ィ

ン
、ス
タ
ン
ド
ア
ッ
プ
パ
ド
ル
ボ
ー
ド(S

U
P
)

、シ
ー
カ

ヤ
ッ
ク
な
ど)

ア
ー
バ
ン
ス
ポ
ー
ツ(B

M
X

、ス
ケ
ー
ト
ボ
ー
ド
、ス
ポ
ー

ツ
ク
ラ
イ
ミ
ン
グ
、パ
ル
ク
ー
ル
な
ど)

リ
ハ
ビ
リ
、療
養

ト
レ
ー
ニ
ン
グ

散
歩
、ジ
ョ
ギ
ン
グ
、サ
イ
ク
リ
ン
グ

環
境
学
習

自
然
観
察
、
野
鳥
観
察

船
遊
び
、ク
ル
ー
ジ
ン
グ

そ
の
他

全

体

10

代
449 46

10.2

%

37

8.2

%

44

9.8

%

53

11.8

%

26

5.8

%

24

5.3

%

35

7.8

%

32

7.1

%

38

8.5

%

55

12.2

%

14

3.1

%

3

0.7

%

1

0.2%

13

2.9

%

4

0.9

%

3

0.7

%

16

3.6

%

5

1.1

%

20

代
923 84

9.1

%

88

9.5

%

80

8.7

%

125

13.5

%

57

6.2

%

69

7.5

%

85

9.2

%

70

7.6

%

62

6.7

%

79

8.6

%

41

4.4

%

10

1.1

%

14

1.5%

16

1.7

%

9

1%

12

1.3

%

17

1.8

%

5

0.5

%

30

代
833 61

7.3

%

56

6.7

%

70

8.4

%

85

10.2

%

63

7.6

%

54

6.5

%

86

10.3

%

49

5.9

%

58

7%

111

13.3

%

31

3.7

%

9

1.1

%

10

1.2%

30

3.6

%

7

0.8

%

11

1.3

%

37

4.4

%

5

0.6

%

40

代
656 56

8.5

%

56

8.5

%

57

8.7

%

58

8.8

%

52

7.9

%

26

4%

53

8.1

%

44

6.7

%

41

6.3

%

84

12.8

%

20

3%

7

1.1

%

15

2.3%

33

5%

11

1.7

%

5

0.8

%

24

3.7

%

14

2.1

%

50

代
255 26

10.2

%

24

9.4

%

18

7.1

%

15

5.9

%

22

8.6

%

10

3.9

%

17

6.7

%

10

3.9

%

18

7.1

%

32

12.5

%

4

1.6

%

3

1.2

%

7

2.7%

19

7.5

%

6

2.4

%

5

2%

18

7.1

%

1

0.4

%

60

歳
以
上

96 10

10.4

%

8

8.3

%

6

6.3

%

6

6.3

%

7

7.3

%

1

1%

5

5.2

%

9

9.4

%

6

6.3

%

11

11.5

%

1

1%

3

3.1

%

1

1%

13

13.5

%

3

3.1

%

0

0%

3

3.1

%

3

3.1

%

全体合計 3,212 283

8.8%

269

8.4%

275

8.6%

342

10.6%

227

7.1%

184

5.7%

281

8.7%

214

6.7%

223

6.9%

372

11.6%

111

3.5%

35

1.1%

48

1.5%

124

3.9%

40

1.2%

36

1.1%

115

3.6%

33

1%

■アンケート集計(潮乃森ビーチフェスタ2024)

問10. 「潮乃森」で何をしたいですか。(全体3位を選択)

回答者数3,212件 / 未回答0件

凡例 : 3位

潮乃森でしたいことを全体でみると、3位は「マリンスポーツ(スキューバダイビング、サーフィン、スタンド
アップパドルボード(SUP)、シーカヤックなど)」となった。20代は「バーベキュー」、60歳以上は「散歩、ジョギ
ング、サイクリング」が多く、その他の年代は全て「マリンスポーツ(スキューバダイビング、サーフィン、スタン
ドアップパドルボード(SUP)、シーカヤックなど) 」が投票数が多かった。
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年代

サ
ン
プ
ル
数(

人
数)

ホ
テ
ル
、コ
テ
ー
ジ
宿
泊

キ
ャ
ン
プ
、グ
ラ
ン
ピ
ン
グ

海
水
浴

バ
ー
ベ
キ
ュ
ー

食
事
、グ
ル
メ

シ
ョ
ッ
ピ
ン
グ

イ
ベ
ン
ト
へ
の
参
加

ス
ポ
ー
ツ(

バ
ス
ケ
、サ
ッ
カ
ー
、テ
ニ
ス
な
ど)

ビ
ー
チ
ス
ポ
ー
ツ(

ビ
ー
チ
バ
レ
ー
、ビ
ー
チ
サ
ッ
カ
ー
な

ど)

マ
リ
ン
ス
ポ
ー
ツ(

ス
キ
ュ
ー
バ
ダ
イ
ビ
ン
グ
、サ
ー
フ
ィ

ン
、ス
タ
ン
ド
ア
ッ
プ
パ
ド
ル
ボ
ー
ド(S

U
P
)

、シ
ー
カ

ヤ
ッ
ク
な
ど)

ア
ー
バ
ン
ス
ポ
ー
ツ(B

M
X

、ス
ケ
ー
ト
ボ
ー
ド
、ス
ポ
ー

ツ
ク
ラ
イ
ミ
ン
グ
、パ
ル
ク
ー
ル
な
ど)

リ
ハ
ビ
リ
、療
養

ト
レ
ー
ニ
ン
グ

散
歩
、ジ
ョ
ギ
ン
グ
、サ
イ
ク
リ
ン
グ

環
境
学
習

自
然
観
察
、
野
鳥
観
察

船
遊
び
、ク
ル
ー
ジ
ン
グ

そ
の
他

男

性

10

代
157 14

8.9

%

14

8.9

%

15

9.6

%

21

13.4

%

6

3.8

%

9

5.7

%

14

8.9

%

12

7.6

%

15

9.6

%

17

10.8

%

5

3.2

%

0

0%

0

0%

3

1.9

%

3

1.9

%

2

1.3

%

7

4.5

%

0

0%

20

代
473 32

6.8

%

47

9.9

%

33

7%

54

11.4

%

30

6.3

%

41

8.7

%

39

8.2

%

47

9.9

%

38

8%

42

8.9

%

30

6.3

%

8

1.7

%

10

2.1

%

7

1.5

%

2

0.4

%

5

1.1

%

7

1.5

%

1

0.2

%

30

代
403 28

6.9

%

29

7.2

%

27

6.7

%

32

7.9

%

31

7.7

%

34

8.4

%

40

9.9

%

26

6.5

%

32

7.9

%

50

12.4

%

21

5.2

%

9

2.2

%

7

1.7

%

13

3.2

%

1

0.2

%

3

0.7

%

18

4.5

%

2

0.5

%

40

代
311 28

9%

32

10.3

%

24

7.7

%

25

8%

20

6.4

%

18

5.8

%

23

7.4

%

24

7.7

%

18

5.8

%

38

12.2

%

15

4.8

%

4

1.3

%

8

2.6

%

8

2.6

%

5

1.6

%

1

0.3

%

15

4.8

%

5

1.6

%

50

代
128 15

11.7

%

15

11.7

%

10

7.8

%

5

3.9

%

9

7%

6

4.7

%

7

5.5

%

4

3.1

%

9

7%

16

12.5

%

3

2.3

%

2

1.6

%

6

4.7

%

8

6.3

%

1

0.8

%

3

2.3

%

9

7%

0

0%

60

歳
以
上

44 5

11.4

%

6

13.6

%

2

4.5

%

3

6.8

%

6

13.6

%

0

0%

1

2.3

%

1

2.3

%

3

6.8

%

4

9.1

%

0

0%

1

2.3

%

1

2.3

%

7

15.9

%

1

2.3

%

0

0%

3

6.8

%

0

0%

全体合計 1,516 122

8%

143

9.4%

111

7.3%

140

9.2%

102

6.7%

108

7.1%

124

8.2%

114

7.5%

115

7.6%

167

11%

74

4.9%

24

1.6%

32

2.1%

46

3%

13

0.9%

14

0.9%

59

3.9%

8

0.5%

■アンケート集計(潮乃森ビーチフェスタ2024)

問10. 「潮乃森」で何をしたいですか。(男性3位を選択)

回答者数1,516件 / 未回答0件

凡例 : 3位

潮乃森でしたいことを男性でみると、3位は「マリンスポーツ(スキューバダイビング、サーフィン、スタンド
アップパドル(SUP)、シーカヤックなど)」となった。10代、20代は「バーベキュー」が多く回答され、60歳以上は
「散歩、ジョギング、サイクリング」が多く回答された。その他の年代では「マリンスポーツ(スキューバダイビン
グ、サーフィン、スタンドアップパドル(SUP)、シーカヤックなど) 」が多い回答となった。
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年代

サ
ン
プ
ル
数(

人
数)

ホ
テ
ル
、コ
テ
ー
ジ
宿
泊

キ
ャ
ン
プ
、グ
ラ
ン
ピ
ン
グ

海
水
浴

バ
ー
ベ
キ
ュ
ー

食
事
、グ
ル
メ

シ
ョ
ッ
ピ
ン
グ

イ
ベ
ン
ト
へ
の
参
加

ス
ポ
ー
ツ(

バ
ス
ケ
、サ
ッ
カ
ー
、テ
ニ
ス
な
ど)

ビ
ー
チ
ス
ポ
ー
ツ(

ビ
ー
チ
バ
レ
ー
、ビ
ー
チ
サ
ッ
カ
ー
な

ど)

マ
リ
ン
ス
ポ
ー
ツ(

ス
キ
ュ
ー
バ
ダ
イ
ビ
ン
グ
、サ
ー
フ
ィ

ン
、ス
タ
ン
ド
ア
ッ
プ
パ
ド
ル
ボ
ー
ド(S

U
P
)

、シ
ー
カ

ヤ
ッ
ク
な
ど)

ア
ー
バ
ン
ス
ポ
ー
ツ(B

M
X

、ス
ケ
ー
ト
ボ
ー
ド
、ス
ポ
ー

ツ
ク
ラ
イ
ミ
ン
グ
、パ
ル
ク
ー
ル
な
ど)

リ
ハ
ビ
リ
、療
養

ト
レ
ー
ニ
ン
グ

散
歩
、ジ
ョ
ギ
ン
グ
、サ
イ
ク
リ
ン
グ

環
境
学
習

自
然
観
察
、
野
鳥
観
察

船
遊
び
、ク
ル
ー
ジ
ン
グ

そ
の
他

女

性

10

代
283 32

11.3

%

23

8.1

%

28

9.9

%

32

11.3

%

19

6.7

%

14

4.9

%

21

7.4

%

18

6.4

%

22

7.8

%

37

13.1

%

9

3.2

%

3

1.1

%

1

0.4

%

9

3.2

%

1

0.4

%

1

0.4

%

9

3.2

%

4

1.4

%

20

代
437 51

11.7

%

40

9.2

%

45

10.3

%

66

15.1

%

27

6.2

%

28

6.4

%

45

10.3

%

21

4.8

%

24

5.5

%

36

8.2

%

11

2.5

%

2

0.5

%

4

0.9

%

9

2.1

%

7

1.6

%

7

1.6

%

10

2.3

%

4

0.9

%

30

代
412 32

7.8

%

26

6.3

%

42

10.2

%

51

12.4

%

32

7.8

%

19

4.6

%

44

10.7

%

20

4.9

%

24

5.8

%

58

14.1

%

10

2.4

%

0

0%

3

0.7

%

17

4.1

%

5

1.2

%

7

1.7

%

19

4.6

%

3

0.7

%

40

代
334 26

7.8

%

23

6.9

%

32

9.6

%

33

9.9

%

32

9.6

%

7

2.1

%

29

8.7

%

18

5.4

%

22

6.6

%

45

13.5

%

5

1.5

%

3

0.9

%

7

2.1

%

25

7.5

%

6

1.8

%

4

1.2

%

8

2.4

%

9

2.7

%

50

代
119 11

9.2

%

9

7.6

%

8

6.7

%

9

7.6

%

12

10.1

%

3

2.5

%

9

7.6

%

6

5%

7

5.9

%

16

13.4

%

1

0.8

%

1

0.8

%

1

0.8

%

11

9.2

%

3

2.5

%

2

1.7

%

9

7.6

%

1

0.8

%

60

歳
以
上

43 5

11.6

%

2

4.7

%

4

9.3

%

3

7%

1

2.3

%

1

2.3

%

4

9.3

%

6

14%

2

4.7

%

6

14%

1

2.3

%

2

4.7

%

0

0%

4

9.3

%

0

0%

0

0%

0

0%

2

4.7

%

全体合計 1,628 157

10.4%

123

8.1%

159

10.5%

194

12.8%

123

8.1%

72

4.7%

152

10%

89

5.9%

101

6.7%

198

13.1%

37

2.4%

11

0.7%

16

1.1%

75

4.9%

22

1.5%

21

1.4%

55

3.6%

23

1.5%

■アンケート集計(潮乃森ビーチフェスタ2024)

問10. 「潮乃森」で何をしたいですか。(女性3位を選択)

回答者数1,628件 / 未回答0件

凡例 : 3位

潮乃森でしたいことを女性でみると、3位は「マリンスポーツ(スキューバダイビング、サーフィン、スタンド
アップパドル(SUP)、シーカヤックなど) 」となった。20代では「バーベキュー」が多い回答となり、60歳以上は
「スポーツ(バスケ、サッカー、テニスなど)」「マリンスポーツ(スキューバダイビング、サーフィン、スタンド
アップパドル(SUP)、シーカヤックなど) 」が多い回答となった。その他の年代では「マリンスポーツ(スキューバダ
イビング、サーフィン、スタンドアップパドル(SUP)、シーカヤックなど) 」が多い回答となった。
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年代 H28 H29 H30 R1 R4 R5 R6

男

性

10代 0 0 0 0 3 6 44

20代 0 0 3 3 3 8 18

30代 4 1 1 2 10 9 107

40代 5 4 3 6 10 19 88

50代 1 1 1 2 3 5 41

60歳以
上

1 1 2 1 1 1 16

全体合計 11 7 10 14 30 48 314

■アンケート集計(潮乃森ビーチフェスタ2024)

問11. あなたが来たことのある年のビーチフェスタを選択してください。※R2,3は開催中止
回答数2,299件 / 未回答数913件

年代 H28 H29 H30 R1 R4 R5 R6

女

性

10代 3 2 1 2 3 4 85

20代 3 1 1 1 2 5 81

30代 1 0 1 2 5 16 108

40代 3 5 3 3 12 17 100

50代 1 1 1 1 1 5 33

60歳以
上

0 0 0 0 0 0 16

全体合計 11 9 7 9 23 47 423

年代 H28 H29 H30 R1 R4 R5 R6

全
体

10代 3 2 1 2 6 11 130

20代 3 1 4 4 5 13 102

30代 5 1 2 4 15 25 215

40代 8 9 6 9 22 36 188

50代 3 4 3 4 5 11 75

60歳以
上

1 1 2 1 1 1 32

全体合計 23 18 18 24 54 97 742

潮乃森ビーチフェスタに来場した事のある、年については「R6」が男女全ての年代で一番多く、
次に来場した年が多いのは男女その他の全ての年代で「R5」が多かった。
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エリア H28 H29 H30 R1 R4 R5 R6

県外 2 0 0 1 1 0 28

沖縄県(市外) 5 4 8 8 16 33 357

市外(県外含) 21 18 18 23 53 97 822

沖縄県(市内) 16 14 10 15 37 64 465



■アンケート集計(潮乃森ビーチフェスタ2024)

問12. R6は何回目でしょうか。選択してください。
回答数1,451件 / 未回答数1,761件

R6のビーチフェスタが何回目か、という回答としては、1回目と回答する方が一番多く、次に2回目と回答する
方が多かった。
未回答の件数も多くみられた。
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全体 回答数 1 2 3 4 5 6 7 8 未回答
10代 449 155

34.52%

28

6.24%

11

2.45%

8

1.78%

7

1.56%

3

0.67%

13

2.90%

3

0.67%

221

49.22%

20代 923 258

27.95%

44

4.77%

21

2.28%

9

0.98%

5

0.54%

5

0.54%

24

2.60%

2

0.22%

555

60.13%

30代 833 240

28.81%

54

6.48%

24

2.88%

9

1.08%

4

0.48%

2

0.24%

11

1.32%

0

0.00%

489

58.70%

40代 656 227

34.60%

52

7.93%

18

2.74%

8

1.22%

4

0.61%

4

0.61%

9

1.37%

0

0.00%

334

50.91%

50代 255 103

40.39%

20

7.84%

9

3.53%

0

0.00%

2

0.78%

1

0.39%

4

1.57%

0

0.00%

116

45.49%

60歳以上 96 46

47.92%

1

1.04%

1

1.04%

0

0.00%

0

0.00%

2

2.08%

0

0.00%

0

0.00%

46

47.92%

合計 3,212 1,029

32.04%

199

6.20%

84

2.62%

34

1.06%

22

0.68%

17

0.53%

61

1.90%

5

0.16%

1,761

54.83％

【年代別】



■アンケート集計(潮乃森ビーチフェスタ2024)

問12. R6は何回目でしょうか。選択してください。
回答数1,451件 / 未回答数1,761件

R6のビーチフェスタが何回目か、という回答として男性で⾒た場合、1回目と回答する方が一番多く、次に2回
目と回答する方が多かった。
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男性 回答数 1 2 3 4 5 6 7 8 未回答
10代 157

10.36％
46

29.30%

9

5.73%

4

2.55%

2

1.27%

1

0.64%

1

0.64%

0

0.00%

1

0.64%

93

59.24%

20代 473

31.20%

130

27.48%

20

4.23%

12

2.54%

5

1.06%

3

0.63%

3

0.63%

5

1.06%

1

0.21%

294

62.16%

30代 403

26.58%

98

24.32%

26

6.45%

10

2.48%

3

0.74%

4

0.99%

2

0.50%

6

1.49%

0

0.00%

254

63.03%

40代 311

20.51%

100

32.15%

28

9.00%

4

1.29%

4

1.29%

3

0.96%

3

0.96%

3

0.96%

0

0.00%

166

53.38%

50代 128

8.44%

50

39.06%

11

8.59%

5

3.91%

0

0.00%

1

0.78%

0

0.00%

1

0.78%

0

0.00%

60

46.88%

60歳
以上

44

2.90%

19

43.18%

0

0.00%

1

2.27%

0

0.00%

0

0.00%

2

4.55%

0

0.00%

0

0.00%

22

50.00%

合計 1,516 443

29.22%

94

6.20%

36

2.37%

14

0.92%

12

0.79%

11

0.73%

15

0.99%

2

0.13%

889

58.64%

【性別・男性】



■アンケート集計(潮乃森ビーチフェスタ2024)

問12. R6は何回目でしょうか。選択してください。
回答数1,451件 / 未回答数1,761件

R6のビーチフェスタが何回目か、という回答として女性では、1回目と回答する方が一番多く、次に2回目と回
答する方が多かった。
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女性 回答数 1 2 3 4 5 6 7 8 未回答
10代 283

17.38%

106

37.46%

19

6.71%

7

2.47%

6

2.12%

6

2.12%

2

0.71%

13

4.59%

2

0.71%

122

43.11%

20代 437

26.84%

125

37.46%

23

5.26%

9

2.06%

4

0.92%

2

0.46%

2

0.46%

19

4.35%

1

0.23%

252

57.67%

30代 412

25.31%

141

34.22%

28

6.80%

13

3.16%

6

1.46%

0

0.00%

0

0.00%

5

1.21%

0

0.00%

219

53.16%

40代 334

20.52%

127

38.02%

24

7.19%

14

4.19%

4

1.20%

1

0.30%

1

0.30%

6

1.80%

0

0.00%

157

47.01%

50代 119

7.31%

51

42.86%

9

7.56%

3

2.52%

0

0.00%

1

0.84%

1

0.84%

3

2.52%

0

0.00%

51

42.86%

60歳
以上

43

2.64%

25

58.14%

0

0.00%

0

0.00%

0

0.00%

0

0.00%

0

0.00%

0

0.00%

0

0.00%

18

41.86%

合計 1,628 575

35.32%

103

6.33%

46

2.83%

20

1.23%

10

0.61%

6

0.37%

46

2.83%

3

0.18%

819

50.31%

【性別・女性】



■アンケート集計(潮乃森ビーチフェスタ2024)

問12. R6は何回目でしょうか。選択してください。
回答数1,451件 / 未回答数1,761件

R6のビーチフェスタが何回目か、という回答としてその他では、1回目と回答する方が一番多く、次に2回目・
3回目と回答する方が多かった。
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その他 回答数 1 2 3 4 5 6 7 8 未回答
10代 9

13.24%

3

33.33%

0

0.00%

0

0.00%

0

0.00%

0

0.00%

0

0.00%

0

0.00%

0

0.00%

6

66.67%

20代 13

19.12%

3

23.08%

1

7.69%

0

0.00%

0

0.00%

0

0.00%

0

0.00%

0

0.00%

0

0.00%

9

69.23%

30代 18

26.47%

1

5.56%

0

0.00%

1

5.56%

0

0.00%

0

0.00%

0

0.00%

0

0.00%

0

0.00%

16

88.89%

40代 11

16.18%

0

0.00%

0

0.00%

0

0.00%

0

0.00%

0

0.00%

0

0.00%

0

0.00%

0

0.00%

11

100.00%

50代 8

11.76%

2

25.00%

0

0.00%

1

12.50%

0

0.00%

0

0.00%

0

0.00%

0

0.00%

0

0.00%

5

62.50%

60歳
以上

9

13.24%

2

22.22%

1

11.11%

0

0.00%

0

0.00%

0

0.00%

0

0.00%

0

0.00%

0

0.00%

6

66.67%

合計 68 11

16.18%

2

2.94%

2

2.94%

0

0.00%

0

0.00%

0

0.00%

0

0.00%

0

0.00%

53

77.94%

【性別・その他】



■アンケート集計(潮乃森ビーチフェスタ2024)

問12. R6は何回目でしょうか。選択してください。
回答数1,451件 / 未回答数1,761件

R6のビーチフェスタが何回目か、という回答としてエリア別 沖縄県(市内)では、1回目と回答する方が一番多く、
次に2回目と回答する方が多かった。
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沖縄県
(市内)

回答数 1 2 3 4 5 6 7 8 未回答

10代 234

17.03%

86

36.75%

19

8.12%

8

3.42%

5

2.14%

4

1.71%

3

1.28%

9

3.85%

2

0.85%

98

41.88%

20代 387

28.17%

139

35.92%

26

6.72%

15

3.88%

7

1.81%

3

0.78%

2

0.52%

13

3.36%

2

0.52%

180

46.51%

30代 314

22.85%

111

35.35%

24

7.64%

18

5.73%

4

1.27%

2

0.64%

1

0.32%

3

0.96%

0

0.00%

151

48.09%

40代 263

19.14%

103

39.16%

32

12.17%

7

2.66%

6

2.28%

1

0.38%

2

0.76%

4

1.52%

0

0.00%

108

41.06%

50代 120

8.73%

58

48.33%

13

10.83%

6

5.00%

0

0.00%

2

1.67%

0

0.00%

3

2.50%

0

0.00%

38

31.67%

60歳
以上

56

4.08%

30

53.57%

1

1.79%

1

1.79%

0

0.00%

0

0.00%

1

1.79%

0

0.00%

0

0.00%

23

41.07%

合計 1,374 527

38.36%

115

8.37%

55

4.00%

22

1.60%

12

0.87%

9

0.66%

32

2.33%

4

0.29%

598

43.52%

【エリア別・沖縄県(市内)】



■アンケート集計(潮乃森ビーチフェスタ2024)

問12. R6は何回目でしょうか。選択してください。
回答数1,451件 / 未回答数1,761件

R6のビーチフェスタが何回目か、という回答としてエリア別 沖縄県(市外)では、1回目と回答する方が一番多く、
次に2回目と回答する方が多かった。
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沖縄県
(市外)

回答数 1 2 3 4 5 6 7 8 未回答

10代 197

11.64%

63

31.98%

8

4.06%

2

1.02%

3

1.52%

2

1.02%

0

0.00%

4

2.03%

0

0.00%

115

58.38%

20代 490

28.96%

112

22.86%

17

3.47%

5

1.02%

2

0.41%

2

0.41%

2

0.41%

11

2.24%

0

0.00%

339

69.18%

30代 475

28.07%

112

23.58%

29

6.11%

6

1.26%

5

1.05%

2

0.42%

1

0.21%

8

1.68%

0

0.00%

312

65.68%

40代 366

21.63%

109

29.78%

19

5.19%

10

2.73%

2

0.55%

3

0.82%

2

0.55%

5

1.37%

0

0.00%

216

59.02%

50代 128

7.57%

41

32.03%

7

5.47%

3

2.34%

0

0.00%

0

0.00%

1

0.78%

1

0.78%

0

0.00%

75

58.59%

60歳
以上

36

2.13%

15

41.67%

0

0.00%

0

0.00%

0

0.00%

0

0.00%

1

2.78%

0

0.00%

0

0.00%

20

55.56%

合計 1,692 452

26.71%

80

4.73%

26

1.54%

12

0.71%

9

0.53

7

0.41%

29

1.71%

0

0.00%

1,077

63.65%

【エリア別・沖縄県(市外)】



■アンケート集計(潮乃森ビーチフェスタ2024)

問12. R6は何回目でしょうか。選択してください。
回答数1,451件 / 未回答数1,761件

R6のビーチフェスタが何回目か、という回答としてエリア別 県外では、1回目と回答する方が一番多く、次に2
回目と回答する方が多かった。
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県外 回答数 1 2 3 4 5 6 7 8 未回答
10代 18

12.33%

6

33.33%

1

5.56%

1

5.56%

0

0.00%

1

5.56%

0

0.00%

0

0.00%

1

5.56%

8

44.44%

20代 46

31.51%

7

15.22%

1

2.17%

1

2.17%

0

0.00%

0

0.00%

1

2.17%

0

0.00%

0

0.00%

36

78.26%

30代 44

30.14%

17

38.64%

1

2.27%

0

0.00%

0

0.00%

0

0.00%

0

0.00%

0

0.00%

0

0.00%

26

59.09%

40代 27

18.49%

15

55.56%

1

3.70%

1

3.70%

0

0.00%

0

0.00%

0

0.00%

0

0.00%

0

0.00%

10

37.04%

50代 7

4.79%

4

57.14%

0

0.00%

0

0.00%

0

0.00%

0

0.00%

0

0.00%

0

0.00%

0

0.00%

3

42.86%

60歳
以上

4

2.74%

1

25.00%

0

0.00%

0

0.00%

0

0.00%

0

0.00%

0

0.00%

0

0.00%

0

0.00%

3

75.00%

合計 146 50

34.25%

4

2.74%

3

2.05%

0

0.00%

1

0.68%

1

0.68%

0

0.00%

1

0.68%

86

58.90%

【エリア別・県外】



問13. これまでビーチフェスタに2回以上来た方にお聞きします。複数回来た理由やこれまでの中で楽しかっ
たコンテンツを教えて下さい。

■アンケート集計(潮乃森ビーチフェスタ2024)

・イベント
・子供の宝探し
・楽しい
・宝さがし
・"バナナボートがスムーズで改善されていたのでよかったテントの数も多く、改善されていた"

・バナナボート、海上アスレチック
・アクティビティ体験
・バナナボート
・音楽フェス
・泳いだことです。
・ばななぼーと
・びーち
・ストレス発散。
・"スタッフやアクティビティが充実しており、子供を安全安心に遊ばせることができる。バナナボートや

SUPなど、普段はできない遊びを子供に体験させられたので、ありがたかった。"

・サッカー
・バナナボート
・バナナボート、宝探し
・なし
・泳ぎやすかった
・1回目と2回目イベントの出演があったため
・海水浴
・"今回が1番楽しい去年は海水浴だけで遊んだ"

・スラックライン
・今回のマリンスポーツが楽しかった！
・今回の無料マリンスポーツ
・バナナボート、マリンアクティびてぃ
・海がある
・子供が喜ぶから
・マリンスポーツ等
・ステージキッチンカー
・バナナボート
・宝探し
・アクティびてぃー、およぎ
・宝探し
・マリンスポーツ
・サップ、バナナボート
・沖縄市のビーチに来たかったから
・アスレチック
・様々なイベントが組まれており、毎週来ても飽きなかった！
・アクティビティーがたのしいから
・子どものすごくいいおもいで！
・バナナボード等
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■アンケート集計(潮乃森ビーチフェスタ2024)

・バナナボート
・バナナボート
・マリンスポーツが楽しかったです！最高の思い出です。
・最高〜です。マリンスポーツを楽しみました
・バナナボート等
・バナナボート
・宝探し
・宝さがし
・バナナボート、宝探し
・アクティビティー
・バナナボート
・バナナボート等
・最高〜です！マリンスポーツを楽しみました！
・マリンスポーツが楽しかったです！最高の思い出です！
・音楽
・楽しいから
・バナナボート
・宝探し
・ダンス
・宝探し
・花火
・バナナボート、水上アスレチック
・ビーチアクティビティ
・マリンスポーツ
・フライボートのショー
・マリンスポーツのイベント
・エイサーのイベントが楽しかった
・モンパチフェス
・バナナボート
・バナナボート
・無料のマリンスポーツはシングルまざんにとって魅力的♡
・宝探し、マリンスポーツ
・宝探しゲーム
・宝探し
・バナナボート
・宝探し、ドラゴンボート等
・サップ楽しすぎる
・イベント盛りだくさんで楽しい。宝探し、千本釣り
・海水浴
・バナナボート、サップ、スラックライン、水上アスレチック
・音楽フェス
・バナナボート
・ステージイベント「1週目の」 106



■アンケート集計(潮乃森ビーチフェスタ2024)

・綺麗、近い、シャトルバスのバス停にも近く行きやすい
・バナナボートが楽しかったです
・キッチンかーの出店をさせていただきました
・友人に誘ってもらって参加して、とても楽しくて別の友人を誘って参加しました
・バナナボートに乗りたかったから
・花火
・バナナボートが楽しいから
・バナナボート
・バナナボート、ミュージック
・マリンんスポーツが気軽に楽しめる
・マリンスポーツ
・"スタッフがたくさんいて安心、海が綺麗、子供向けバナナボート今回はアスレチックが無料今回のイベントも

良かった"

・バナナボート、宝探し、カヌー
・sap体験
・音楽フェス
・マリンスポーツ
・たからさがし、トクトク
・バナナボート
・宝探し、アスレチック、サップ、イベント
・無料だったので
・サップ、バナナボーと
・"初"

・アクティブ
・バナナボート等マリンスポーツ
・バナナボート
・各週でテーマが変わるから、体験してみたかった。
・マリンアクティビティー（特にサップ）
・ビーチラグビ―

・バナナボート、サップ、カヌー
・ラグビースクールの参加
・ラグビー
・バナナボート、サップ
・バナナボート、アスレチック
・バナナボート
・バナナボート
・バナナボート、DJ

・宝探し
・市内で近いから。バナナボートが楽しかった」
・バナナボート
・バナナボート
・ライブとバルーンの滑り台
・去年も来ました
・ダンスイベント、マリン
・マリンスポーツ、キッチンかー
・毎週違うテーマで楽しそうだったから
・バナナボート、音楽イベント
・ビーチが楽しかった
・バナナボート
・今までにない沖縄市のビーチ、マリンスポーツ、昼からお酒が飲める。
・音楽フェス、花火等
・テントがあるから、フライボードしょー
・マリンアクティビティー
・バナナボート
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■アンケート集計(潮乃森ビーチフェスタ2024)

・シングルマザーなので無料のマリンスポーツ、水上アスレチックはとてもありがたいです！
本当にありがとうございます♡夏休み、沢山活用されていただきましたー！シャトルバスで⺟もお酒飲
めて最高でした�love−

・バナナボート
・バナナボート
・バナナボート、カヌー
・宝探し
・部活の集まり
・"初めてで楽しかった特にバナナボート"

・宝さがし
・宝探し、バナナボート、カヌー
・バナナボードなど、いろいろ遊べるから
・今年のフェスタが楽しいです！
・出店、海
・音楽イベント
・ステージも充実してきている
・バナナボート
・ジェットスキー
・海水浴
・バナナボート
・宝さがし
・バナナボート
・船に乗るのは子供も喜んでいた
・遊泳
・カヌー
・宝探しバナナボート
・バナナボート
・バナナボート
・出店
・もっとみんなに知ってほしいから
・バナナボート、宝探し
・宝さがし
・バナナボート
・宝探し、マリンアクティビティ
・スイカわり
・マリンスポーツ
・楽、酒、ショッピング、限定グッズ
・マリンスポーツ
・マリン
・バナナボート
・バナナボート、キッチンカー
・"楽しいイベントがあるのと海が好きだから"

・イベントが楽しいから
・"バナナボート、音楽、フードなどすべてが楽しかったです！週替わりだったから飽きなくて楽しめた"

・バナナボート
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問14. 最後に「東部海浜開発事業(潮乃森)」についてご意⾒・ご感想をお聞かせ下さい。

■アンケート集計(潮乃森ビーチフェスタ2024)

・素敵なビーチイベントでした
・これからの発展に期待
・他の施設がたったところを⾒てみたいです
・面白いイベントでした。
・頑張ってほしい
・素晴らしい
・車で入れたらいい
・良かった
・頑張ってほしい
・とても良い
・よかったです
・子ども達をいっぱい遊ばせれる施設をk作って欲しい
・イベント等を多くして欲しい
・早く完成させてください。
・すごくよかった！
・どんな施設ができるのか、完成予想図や進捗をもっと知りたい
・こんなビーチがあるって良いと思います
・毎年開催してください ！
・早く完成してほしい
・これからの潮の森楽しみにしてます。
・とても良い
・完成待ってます ！楽しみです ！
・早く完成させて欲しいです ！
・大満足です ！（sup）
・海が綺麗で楽しい
・インフルエンサーをもっと使ってPRしてください。 ハイサイなど
・楽しいイベントだて思います ！
・期待しています
・とても楽しいです
・釣り場も作って欲しい。
・PRが足りないと感じた
・とても良いと思う。今後出てくる課題として、交通渋滞問題があると思うので、同時並行で進めていた

だきたい。
・すごいイベント、来年もまたこのようなイベント開催して欲しい
・ビーチがどきて嬉しい
・知らない事が多かったので、市外にもアピールを継続して行った方が良いと思う。
・ビーチで楽しめてとてもいい
・夏を感じていいと思う
・とても楽しかった無料でできるから学生にも優しくていー�

・楽しいから毎年やって欲しい
・良い施設になることを期待します
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問14. 最後に「東部海浜開発事業(潮乃森)」についてご意⾒・ご感想をお聞かせ下さい。

■アンケート集計(潮乃森ビーチフェスタ2024)

・アスレチックが多くていい ！
・楽しかったです
・ビーチ名を外国人の人がわかるような、わかりやすい名称にした方が良いと思います。たとえば、ベイ

ビーチ、ベイストリートビーチなど。
・早く完成したら、いいですね
・開業楽しみです
・早く色々な、施設が、出来れば良いな
・どのように整備されるかをもっと具体的に知ってみたいです
・こんな素敵なイベントをありがとうございます
・環境を守りながら、沖縄の新たな観光地になる事を願っています
・よくわからない
・これからも発展してほしい
・沖縄県は観光業が発展している反面、県⺠が利用しやすい施設（価格の面で）が少ない。県⺠性を知っ

てもらうためにも、地元客が定着しやすい整備が必要だとおもう。駐車場は必須、シャワー料金も東海
岸と同じ価格帯にする方が良い。

・楽しめました ！ありがとうございました ！
・自家用車で来れる用になるとさらに良いイベントだと思う ！
・暑いけど楽しい
・初めて訪れましたが、海の綺麗さが印象に残りました。北部や⻄海岸がクローズアップされますが、今

の海の綺麗さが保てると名所になると思います
・イベントよかったです。
・時間がかかり過ぎてる。沖縄市泡瀬在住者はフリーパスで入れるようにしてほしい。
・頑張ってください
・イベントでシャトルバスでしかアクセス出来るませんが炎天下でバス待ちが⻑くて⻑くてしんどかった
・いいと思います
・綺麗な海を汚さない様な対策が必要だと思う
・とてもよい
・バスの間隔が⻑くて大変だっま
・花火大会などやってほしい
・グッド
・とてもたのしかったです ！また行きたいです ！沖縄市活性化がんばってください ！！
・沖縄市が活性化するよう応援してます ！
・早く施設が完成するといいです
・特になし
・早い完成を願ってます。
・完成が楽しみ
・無料ドリンクありがたいです
・開発の遅れてた東部海岸、夕陽のきれいな海岸は望めない東側だからこそ有効なビーチシティーを望む、

リゾート医療とか
・ちゃんと開発してほし ！
・中途半端にはしないで ！
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問14. 最後に「東部海浜開発事業(潮乃森)」についてご意⾒・ご感想をお聞かせ下さい。

■アンケート集計(潮乃森ビーチフェスタ2024)

・よいとおもう！
・アスレチックが良かった ！
・沖縄市のビーチが発展することに期待してます
・たのしい
・とてもいいと思います。
・楽しい
・無料のお水を配っていたり、テントやベンチも配慮して組まれていて、とても過ごしやすいイベントで

した。暑い中お疲れ様でした ！
・わかんない
・いつ完成するのか知りたい。
・夏休み以外のビーチイベントも期待してます
・早く車での出入りが可能になって欲しい ！
・早期実現を目指し頑張ってくださいスタッフが親切で大変感謝いたします。テントを立てる際や、階

段・スロープを利用する際に手を差し伸べてくれた
・完成にまだ時間がかかるとのことでしたがビーチイベントは毎年行いますか？その際、日陰や駐車場だ

けでも先に作らないと、イベント運営が大変と感じた
・問8に記述した続きとして、、、沖縄市には沖縄アリーナやこどもの国、東南植物楽園など沖縄県を代表

する様々な観光地が距離をおいて点在している。ずばり、これらを結ぶリゾート宿泊施設と交通網が整
備出来れば、⻑期滞在者の拠点となりえる。東京ディズニーリゾートを例にあげると、舞洲にはリゾー
ト宿泊施設が多数存在し、ディズニーランド、ディズニーシーのみならず、飲食店やお土産店などの
様々な施設をモノレール、ホテルからのシャトルバスで結んでおり、観光客の囲い込みが徹底されてる。
また、同じ本島中部圏で発展がめざましい北谷町美浜は、ほぼ徒歩圏内に観光スポットが集中している。
短期で近隣の観光を完結してしまう北谷町に対し（遠方への観光はレンタカーが必須）、沖縄市の場合
離れた場所に点在したスポットを持つことで、数日間市内に滞在する可能性を秘めていると考えられる。
リゾート宿泊施設と交通網の整備は、点在する観光地への『移動』というネックを逆にプラスに転じる
ことが出来る。早期に対応可能な案として、これまでイベント時のみ借用を行ってきた⺠間の観光バス
を市の観光バスとしてラッピング・増便し、前述した観光地への周遊や飲食店へのハシゴなどを促すこ
とで、最低限のコストでそれなりの成果が⾒込まれる（県⺠割、市⺠割も取り入れ内需も視野に）。兎
にも角にも、沖縄市⺠をはじめ、県⺠・観光客の熱が冷めてしまわぬよう、潮乃森の早期整備とそれに
合わせたPRをもう一段階力を込めて取り組むべきである。

・来場者想いのスタッフが多かったです ！タッチプールも最高でした ！
・頑張って下さい
・早期実現を願います
・初めて参加しましたかなり、楽しめました。潮乃森の地名をPRするいいイベントと思います過去に何度

もやっているのは初めて知りました
・ビーチスタッフ素晴らしかったです
・イベントのPRに様々なコンテンツを使っており良かったと思います
・東部海浜開発事業（潮乃森）について知ることが多くあり良かった ！
・混まないといいなーと思います
・今回、潮乃森というビーチを初めて知りました
・SNSやCMなどで沢山拝⾒し参加を決めました
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・次年度も楽しみにしております
・熱い中、ビーチイベントお疲れ様です。電気、水道もない中、運営の皆さんはよく頑張っていると思い

ましたバスの整理スタッフの声掛けがすごくよかったです遊覧船も楽しかったので、ぜひまたやってほ
しいです

・早くオープンして欲しいです自転車でも入れるようになると、学生も行きやすいです
・ロングビーチをいかしたマリンスポーツをやってほしい！
・会場への入口の道がぼこぼこしすぎていたので、イベント前には整地して欲しいです様々なコンテンツ

が無料ですごく楽しかったです
・かなり時間を要していると伺いました。早期実現がかなわないと飽きがでてくるのかなと思いました
・思った以上に綺麗なビーチでした
・思った以上にビーチが綺麗でした ！全て無料ですごく良かった駐車場が開いていたので、自家用車で来

場できるとより行きやすくなります
・友達とバスで来ました自転車とかで来れると友達と沢山来れると思った
・楽しみにしてるので、がんばってください
・最高にいい場所にしてほしい。人が集まれるような。
・たのしい
・様々なコンテンツがあって素晴らしかった ！
・無料でこのようなアクティビティは最高です。
・早く出来て欲しい
・早く車で入れるようにして欲しい
・とてもよかった
・頑張ってほしいです
・たくさんイベントしてください
・もう少しアクセスしやすいといいかと思います。
・無し
・頑張ってください
・みんなが楽しめるならいいと思う
・若い発想を取り入れて運営してほしい
・たのしい
・このようなイベントはみんなが楽しめて良いと思いました。
・沖縄市を活性化させる取り組みでいいと思います
・少し津波対策が気になる
・今後に期待
・海環境への配慮。
・ビーチスポーツや飲酒店など取り入れたほうが良いと思います
・無料で楽しめて良かったです。
・早く整備事業が進むのを願います ！
・最高です
・海が綺麗
・初めて来ました。海がきれいっす
・早く完成して欲しい
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■アンケート集計(潮乃森ビーチフェスタ2024)

・とても良いイベントです。楽しいです ！
・まだ何もなさすぎて、よくわからない
・たのしーです
・楽しいです！！！
・環境に配慮して欲しい
・凄くいいと思う
・近場で設備の整ったビーチがなかったので潮乃森ビーチはありがたい
・今後の運営楽しみにしています
・とても良い事業だと思う
・自然を保護して地域とうまく連携して観光客誘致出来るといいなと思います。
・ビーチフェスタ楽しかったですこれから駐車場がどうなって行くのか気になります
・沖縄県の一大観光スポットになれると良いと思う
・もっと影で休めるようにテントを増やして欲しいです
・良かったです。
・楽しかった
・楽しいイベントをありがとうございます
・とても良いと思う
・がんばってください
・楽しかったです
・めっちゃいいと思う！
・今回初めてビーチフェスタに来ましたが、無料で海のアスレチックやバナナボートに乗れてとても良い

と思いました。子供にとっても夏休み最後の週末すごく楽しい思い出、良い経験ができて、来れて良
かったです。近所なので、ビーチが本格的にオープンしたら是非また来たいです。

・マリンスポーツをもっとしたいです
・とても楽しくていい所でした。
・タイムスケジュールを早めに掲載して欲しい。交通をもう少しあると嬉しい
・いいと思う
・とても楽しかったです ！今後が楽しみです
・入り口からちょっと遠かったです
・駐車場は無料で造ってください
・早く作ってください！
・楽しみにしています。
・よいと思います。
・良い
・無料でアクティビティに参加できてとても楽しかったです ！！ありがとうございます ！
・とても楽しかったです。
・楽しい
・楽しかった
・いいと思う。
・めっちゃいいと思う！！ 113
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■アンケート集計(潮乃森ビーチフェスタ2024)

・運営しているスタッフの皆さんも明るく元気が良いので楽しくアスレチックを行えて嬉しかったで
す ！！

・楽しかった
・ようやく遊ぶ、ビーチ出来た。遅いけど。
・どのような感じになるのかわからないためなんとも言えない
・自然破壊だけは気を付けて欲しいです
・どのスタッフも笑顔で優しく対応してくださり、これまで経験したことのないマリンスポーツも子ども

たちは満喫することができ、素晴らしいイベントでした。
・早く出来て欲しい
・綺麗な海が素晴らしかった全て無料のコンテンツで楽しかった
・テントでの日陰でしたが、⻑期でオープンするのであれば日陰を作った方がいいと思った運営者のテン

ト設営が大変そうでした
・非常にいい、興味深い取り組みだと思います。ただ、北部のテーマパークのような注目度の高い施設と

ともに計画できたら、さらに魅力的だと思います。県外からの集客を念頭に、県⺠も気軽に遊べる施設
となることを期待しています。

・ロングビーチを活かしたイベントができるといいと思う ！
・冷たい水飲めるのが良かった
・ご飯も美味しいし最高だった
・無料でたくさんできてよかったです
・早めに完成するといいなと思います
・良い取り組みだと思います
・無料でフェスをやるのはいいと思う
・たのしみ
・無料でフェスをやっていていいと思う
・早く完成してほしい
・めっちゃ綺麗で楽しそう
・楽しそう
・もっともっと大々的に広告したらもっと増えていいと思います ！
・早めに完成させてほしい
・また来年もやって欲しい ！！！
・海が綺麗で最高です ！
・海に入れて楽しいです
・まだまだ開発途中だと思っていたが、想像以上に整備されており楽しく過ごすことができた
・頑張って欲しいと思う
・いい景色
・遊ぶ施設が近くにできてとても嬉しいです。
・今回のイベントで無料でマリンスポーツを体験できたことはとても良かった。またこのようなイベント

があれば参加したい。
・特に無し
・時間をかけても丁寧に仕上げてほしい
・今住んでるところの近くにこんな素敵なところがあるなんて知らなかったです ！これからどんな場所になるか

とっても楽しみです^ ^
・いろんなことができて楽しかった ！泳げる範囲をもっと広くしてほしい ！
・期待しています ！
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■アンケート集計(潮乃森ビーチフェスタ2024)

・環境保護にも力を入れながら皆が喜ぶ場所になってほしいです ！
・普段体験することができない、いろいろなマリンスポーツを体験することができて楽しかったです。
・これからもいろんなイベントを期待しています
・とてもいいイベントだと思いました。
・楽しい！
・良い施設ができるのを楽しみにしています
・とてもよかったです
・とても楽しい
・楽しかった！！
・楽しかった
・今回、DJ体験とかマリンスポーツが無料でできたから、こういう場があるのはとてもとてもいいとおも

いました。最高です。
・無料のアクティビティがあって楽しかった ！
・楽しみです
・引き続きおねがいします
・早く完成させて下さい
・お酒やフードも充実しててよかったです!暑かったので、休憩場所もあるのがとても助かりました!
・地域活性化のためになると思う
・よかった
・バナナボートなどとても楽しかった
・とても楽しい機会をありがとうございました
・涼しい環境作りをお願いします ！
・県内外唯一のリゾート地を目指して頑張ってください
・沖縄のビーチといえば⻄海岸が殆どだったのが、東海岸側に楽しめるビーチができるのはいい事だと思

います。開発には自然を犠牲にする事もあると思いますが、最小限に抑えて素敵なものを作って下さい
・楽しい
・たのしかった
・とても楽しかったです
・とてもたのしかったです！
・楽しかったです
・完成楽しみです ！
・期待しかない
・無料イベント良かった
・楽しかった
・スタッフのみなさんが明るくて親切でした。
・とても楽しかったです。
・スタッフの人たちみんな楽しそうだった ！
・ほとんどが無料だったのでとてもよかったです ！楽しかった〜
・楽しかった
・バナナボートとか無料だったしたくさん遊べて最高だった ！
・SNSなど⾒えやすくてよかった ！スタッフさんもみんな楽しそうでした ！
・とても楽しかった
・静かな環境でとてもイイと思う
・スタッフさんも対応よく、テントも沢山あり、楽しく過ごせました。ありがとうございました。
・とても楽しくまたイベントがあれば参加したいです。ありがとうございました。 115
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・海が綺麗でアスレチックもあって楽しかったです ！バナナボートも迫力があってドキドキしました
・ワークショップ楽しかったです
・早期の実現
・いい方向に向かうといいなと思います。
・特になし
・とてもいいとおもう
・活性化をしてくれたいいと思う
・交通不便だけど上手く使えるのと目玉になりえるので頑張って欲しい
・完成が楽しみ
・アスレチックいい
・いいと思う
・体験が無料でできて子どもが喜んでいた
・ビーチが綺麗に整備されており、過ごしやすかった
・工事がなかなか進まない理由を周知して欲しい
・楽しみにしてまーす
・アスレチックやマリンスポーツを体験することもでき、楽しい時間を過ごせた。
・わくわく
・できるだけ早くできるといい
・初めて来た
・バナナボートとかサップとか楽しかった
・海が綺麗だったのと、さっさとかがされていていいと思った
・たのしみ
・早期開発をお願いします
・もっとPRしたほうがいいと思う
・楽しい
・楽しめた
・スタッフの対応も良く、楽しく遊ぶことができた
・小さい子も遊べるアスレチックもあり、家族みんなが楽しく過ごすことができた
・また遊びたい
・ビーチもとても綺麗で無料のアクティビティもできてとても楽しかったです�地域活性化に繋がります

ように�

・こんなきれいな海だとは思わなかった ！沖縄市にもこんな綺麗なビーチがあるということをたくさんの
人に知ってもらいたいです ！

・早く完成してオープンして欲しい
・ビーチにおけるコインロッカーや更衣室やシャワー等の施設を充実させて車でも来れるようにして欲し

い
・無料で楽しめて嬉しかったです ！
・とても良いと思います。
・とても楽しいです
・またきたい
・よかった
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・早く工場が進みますように
・頑張ってください
・特になし
・ズルして儲かる人がいない様に収支の管理を徹底して税金を使って欲しい
・楽しみにしてます
・とても、いいと思う
・とくに
・いいな
・早く完成してほしい
・早くできることを楽しみにしてます ！
・今回初めてきて。すごい評判がいいので、楽しみです。
・とてもいいと思います ！
・海水浴が楽しかった
・入ってみたかったのでとてもいい経験になりました ！一日楽しみたいと思います
・無料でサップとかバナナボートのれるから楽しい
・工事が終わるのを楽しみにしてます
・人が集まる ！沖縄はよ拠点になって欲しい
・たのしかった
・期待してます
・もっと広告出していろんな地域の方に認知されて欲しい
・早く完成して欲しい
・とても海がきれい
・駐車場がたくさん作れそうだから夏フェスとかによさそう。でも木とか日陰がまったくないのはきつい。
・今後の取り組み、地域の活性化につながると思いやすが、これまで通り一様のやり方では来場者数など、

と同じようになってしまうと思う
・たのしみ
・ないです
・とくになし
・楽しみにしてます
・海綺麗でした
・素晴らしい
・ありません
・今後に期待がもてそうな、楽しみな事業だと感じています。
・夏は毎週末イベントを開催して欲しい
・最高です
・盛り上がっていくのを楽しみにしています
・これだけの敷地があるので各種施設サービスの充実、観光地化などで経済的発展を期待しています
・いいと思います
・とても楽しかったです
・とてもよかったです
・とても良かった
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・楽しかった
・このまま綺麗さを保ってて下さい
・今回のビーチフェスタ、とても良い企画だったと思う ！
・早期にオープンして欲しい ！
・最高なイベントでした ！！
・今回、参加できてよかったです ！
・イベント運営の皆さん、お疲れ様でした
・もっと盛り上げて欲しい ！
・楽しかった
・東側の魅力を持っと発信して欲しい
・楽しかった
・バナナボートが無料で良かった
・頑張れ沖縄市 ！！
・美しいビーチを継続してください
・とても広くて良かった�

・早期開発を！！
・また来年も楽しみにしています
・もう少しテントがあってもいいと思ったあ
・素敵なビーチでした。
・沖縄市にはビーチがないと思っていたけど今回のイベントの取り組みで知れてよかった。
・とてもいいビーチだったのでもっとたくさんの人に広まってほしい
・スタッフの人みんな親切で良かった ！
・ニュースで⾒ましたが、すばらしいところができて、まるで外国みたいなビーチになりそう。とても楽

しみにしてます。
・もっと遊びたかった
・飲み物もほとんどが無料でとても良かった ！楽しかったです�

・いつ完成なのか気になります ！
・子供達もたくさん遊ばせられるから良かった ！無料も多いので助かった
・たくさん遊ぶのがあって楽しかったです。
・早く工事が終わって、スムーズに乗り入れが出来るようになってほしい。
・早く完成できるといいです。
・このビーチでたくさんの観光客が来てほしい。そしたら沖縄市がもっと活気づく
・完成楽しみにしてます�

・900mあるってわからなかったので今回このイベントで知れたしいつも入ることができないからいい思い
出になりました ！とても楽しかったです ！

・こんなに広いからホテルとかできたらたくさん観光客増えそう ！
・もっとたくさんの人に知ってもらいたいです
・子どもと一緒に気やすいイベントが多く行われてほしいです
・ちゃんとしぜんをのこしつつ開発をしてほしい。たのしい、なんどでも来たくなる所へ
・早く工事終わって、車でも乗り入れでき、気軽に遊びにこれるようになってほしい
・いろいろ体験出来るのは、すばらしいと思います。
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・もっともっとたくさんイベントがあるとうれしいです
・とてもたのしかった
・大きなイベントがこれからも開催されたらいいなと思う
・とてもいいイベントだった
・完成楽しみにしてるよん
・子供達がたくさん遊べて良かった
・完成待ってまーす
・とてもいいイベントでした！
・テーマに沿って様々なイベントを各週でやっていて、とても楽しめる内容だと思いました ！沖縄市を一

緒に盛り上げていきたいです ！
・各週でイベントが変わるからとてもいいと思った
・いいイベントだった
・ビーチでたくさんの観光客が来てほしいから
・バナナボートとサップ最高でした ！
・完成させてホテルをたくさん作ってほしい。
・工事がんばってください ！
・時間はかかると思いますが市⺠の憩いの場になれば嬉しいですね。頑張ってください
・スタッフの対応とても良かった ！
・沖縄市がもっと活性化するといいです。
・友人に誘われてきたがとてもいいイベントでした〜
・地元にワクワクする場所が増えて嬉しく思います
・上手に活用していければたくさんの人を集めることができると思う。
・今一番沖縄が楽しいところです。毎週きています。
・誰でも入れるようになったらサイクリングしたり、海で泳いだりしてトレーニングしたいジムに行かな

くても良くなるかもですね
・東海岸は⻄海岸に比べて悲しい。
・スタッフの対応が素晴らしいから
・沖縄が元気に ！
・地域の活性や観光地になると思います。頑張ってください。楽しみにしています
・海がとても綺麗だった
・まずは連絡を完成させないと不便です
・たくさん遊べていい思い出作れました
・沖縄市にこんなに素敵なビーチがあることに感動しました。また次もきたいしています。
・頑張ってください。応援しています
・全く知らなかったが完成が待ち遠しいです
・完成待ってます
・観光拠点となるような場所にしてもらいたい。
・沖縄市にマリンスポーツをやる場所がなかった
・いいビーチだった
・地域を盛り上げて欲しい
・自然に配慮した発展にしていただきたい

119



問14. 最後に「東部海浜開発事業(潮乃森)」についてご意⾒・ご感想をお聞かせ下さい。

■アンケート集計(潮乃森ビーチフェスタ2024)

・事業推進を望みます
・マリンスポーツ
・いいイベントでした
・沖縄市が発展してほしい ！
・沖縄市で海遊びのイメージがないので出来るのが楽しみ ！
・楽しみにしてます！！
・たくさんの人に来てもらい
・年々体がきつくなるので、完成したらウォーキングなども楽しみたいです。
・各週違うイベントだから楽しい
・思ったよりビーチが広くてびっくりしました ！
・無料で子供たちにたくさんの体験ができるからとてもいいイベントだと思います ！
・DJ体験もできて楽しかった
・タイムイズマネー、有識者がいるうち熱いうちに一気に作ることをお勧めします。冷めてしまっては冷

めた噂も回るものです。つまり次世代の子も"どうせできないよ"と興味を持たなくなってしまうと思う。
今のうちに盛り上がるべきだと率直に思います。直接自分たちの時代なは関係ないからねとなっては遅
い気がします。（ウチナー口、三味線、エイサーそういったものと似ている気がします。興味あるうち
に!!）

・早く完成してほしい
・楽しかった
・すごくよかった
・安心安全で遊べるようにしてほしい
・スポーツ、ショッピング、食事、イベントなど楽しい街が早くできることを応援してます。
・サップに乗れる枠を増やしてほしい
・とても良い
・完成までどのぐらいかかるか
・沖縄市にはビーチがないから早く完成してほしい
・人がたくさんきそう
・いつごろ完成するか早めにしゅうちしたほうがいいとおもう
・たくさんの方に告知したほうがいいと思います ！
・津波がきた時は、橋が一本道であるが、どのように避難するのか
・早く完成させて沖縄市を活性化してほしい
・今回のイベント最高に楽しかった ！、
・たくさんのイベントが行われ、自然がいっぱいで、お店もたちならび、にぎやかな街ができ沖縄市が活

性化してほしいです。
・チラシやポスターを沖縄市全部に配布して周知活動を早く取り組んでいたほうがいいと思う ！あと、観

光地スポットとしてガイドブックにも乗せて欲しい
・海水浴、バナナボートがとっても楽しくて無料だったからありがたい ！
・潮乃森の根本的な意味と由来など大々的に周知した方がいいと思います ！
・泡瀬の海という特色を活かしていてとてもいいと思います。
・イベント内の出店ブースは沖縄市内で活躍するところが出したほうがいいとおもう ！ 120
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■アンケート集計(潮乃森ビーチフェスタ2024)

・早く完成して欲しい
・とてもいいと思います。
・特になし
・泡瀬方面が渋滞しそう
・とてもいいイベントでした
・マリンスポーツが楽しかったです
・とても楽しめた
・海上アスレチックが、たのしかったです
・楽しみにしています
・早く実現できますように
・このイベントの熱量が冷めないうちに早期実現を願います
・無料がたくさんあった
・スタッフさんと沢山話せて親切で良かった ！各週ごとにイベントの内容も違うから楽しかったです♡
・いつできますか？
・これからが楽しみです
・早期実現
・早く出来て欲しい
・いつ出来るか明確にして欲しい
・スポーツ選手を誘致する計画はありますか？ホテルなどの宿泊施設いがいにもキャンプなどができる施

設はけいかくしてますか
・どういうのができますか？
・ビーチフェスタとてもたのしかったです！！
・いいと思う
・もう少し詳しく知りたい
・ビーチフェスタ楽しかった
・問12の質問が難しくて、理解しずらい・全て無料(ビーチ、マリンスポーツ、飲み物)、空気入れ無料配布

etcありがたいけど、、、予算、お金はどこから使っているか気になった。市？県？のお金ムダ無いよう
に使ってますかー？・ここの計画についてのパネルやブースもっとわかりやすい方がいい・各ブースの
表示(トイレ、空気入れ、本部)もっと大きくわかりやすい方がいいかなと思った

・インフラを早く整えてほしい
・今回は楽しいイベントを企画してくれてありがとうございます。めっちゃ思い出になりました。Thank 

YOU SO MUCH♡
・今回のイベントはDJがいたり、いろんなお店があってアクティビティーもできたのでよかったです ！あ

りがとうございました。
・気軽に来れる場所になると楽しみも増えます
・沖縄市で楽しいイベントになってほしいです
・もっと早く開発が進んでほしい
・楽しいイベントでした！
・自然を有効活用して、みんなが楽しめる場所になってほしいです
・計画を出して
・大人も子供も集まって楽しく過ごせるイベントが増えると嬉しいです
・楽しそう！！
・とても楽しかったです
・子連れには最高でした ！！ 121



問14. 最後に「東部海浜開発事業(潮乃森)」についてご意⾒・ご感想をお聞かせ下さい。

■アンケート集計(潮乃森ビーチフェスタ2024)

・がんばってほしい！
・早く完成してほしい
・スタッフの皆さんが親切で素晴らしかった ！
・綺麗なビーチでした
・これからも、この様なイベントを開いて欲しいです。
・潮乃森の周りには様々な施設が整っておりスポーツのキャンプ誘致、イベントなどを開催するのにとて

もいい環境だと思う。潮乃森で宿泊、医療、トレーニング施設を揃える事によりキャンプ誘致がより明
確になると思う

・全て無料で最高でした ！
・広い敷地を充実した活用してほしい
・今後の発展を楽しみにしてます。
・マリンスポーツ無料とてもよかったです。
・とてもいいイベントでした
・かんせ楽しみに待ってます。たくさんイベントがあるといいです
・こんなに海がキレイだとは思わず、びっくりです。市の活性化につながるよう願います
・今回SNSで知ったのでもっとイベントで盛り上げていってほしいです。
・たくさんの観光客が来て盛り上がっていました
・いい場所にあるしとても広くて完成が楽しみです
・イベントがあって楽しかった
・今後もこういっったイベントを増やしていただけるとより沖縄市の活性化につながると思います。
・いつ出来ますか？
・最高なビーチイベントでした ！
・完成が楽しみです
・早期開発の実現 ！期待してます ！！
・完成が楽しみです
・昨年までは申し込みがおくれ参加できませんでしたが、今年は複数日開催、申込不要でやっと参加する

事ができ、よかったです。次年度以降もたくさんの人が参加できれば良いと思います
・今回初めて知りました。サップやバナナボートなど無料で楽しめることがとても魅力的だと思います。

来年もまたきたいです。
・どう言う形になるか楽しみです
・最高な夏になりました。ありがとうございます ！
・これからの整備に期待してます。
・特になし
・新しい沖縄のスポット作り頑張ってください県内の事業者の成⻑にもつながる取組にしてほしいです
・今回のイベントとても楽しかったです
・今のようにイベントをしてもっと広めていってほしいです。
・特になし
・完成が楽しみです
・とても良い事業です。ビーチができたのも嬉しい
・楽しかった！！
・早くできて欲しい
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■アンケート集計(潮乃森ビーチフェスタ2024)

・早く進めてほしい
・今からなので楽しんできます ！
・大人も子どもも楽しく過ごせるイベントが増えて欲しいです
・楽しみです
・楽しそうです
・沖縄市を盛り上げって言ってほしい
・とてもきれいで広々していてよかった
・自然を有効活用して、みんなが楽しめる場所になってほしいです
・観光地にしてほしい
・活性化する為に頑張って欲しい
・楽しすぎてまた来たいです。ありがとうございます
・たくさんのイベントがあって楽しかった
・もっと早く開発が進んで欲しい
・特になし
・今から楽しみです❤

・沖縄市に有名な場所が出来ると嬉しいです
・沖縄市で楽しいイベントになってほしいです
・楽しみに待ってま〜す
・今回ワークショップをしました。子どもたちとビーチ楽しかった〜バナナボートもいっぱいのれた ！と

笑顔でお話ができ、２日間楽しむことができました。沖縄市の方々、スタッフのみなさん素晴らしいイ
ベントをありがとうございました ！！

・気軽にこれる場所になってほしいです
・みんなが利用して楽しめるよう活用できたら良いと思う
・今回のイベントはDJがいたり、いろんなお店があっえアクティビティもできたので、よかったです ！あ

りがとうございました ！
・初めてワークショップをしてみたけど全部楽しかったです
・楽しみです
・今来たのでたくさん思い出作ります ！
・楽しかったです。
・”潮乃森”という新たな場所ができるとより沖縄市を知ってもらえるPRになると思う。ボーリング場(1

ゲーム\200,シューズ\200)の設置私たちはボーリングが大の大の大好きなのでぜひぜひ作ってほしい 
by R.M.

・今回、楽しいイベントを企画してくれてありがとうございます。めっちゃ思い出になりました ！
・来週も行きたい。シャトルバスがあるので良かったです
・サイコーでした ！来年も ！
・早く開発進めてほしい ！楽しみにしにしてます
・楽しみです
・埋め立てによる人工ビーチがいつまでもきれいでありますように
・完成が楽しみです
・すごく楽しかった 123
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■アンケート集計(潮乃森ビーチフェスタ2024)

・SNS発信、OCVBによるPRいいかなと思います。
・沖縄市をもっと盛り上げよう ！
・今日のイベント楽しかった
・沖縄市の活性化が楽しみ
・広々してていいです
・潮乃森のイベントをこれからどんどん増やして欲しい
・もっとイベントをしてほしい
・楽しかった
・気軽に利用できるよう、施設などの料金設定をしてもらえると良いと思う
・とても楽しかった
・好印象
・ビーチフェスタ楽しかった
・こういうビーチがあるのは沖縄にとってとても良い事
・今日はとても楽しかったです
・今回の開催のきっかけで知ることができてよかった
・楽しかったです、また来ます
・完成楽しみにしてます
・楽しみです
・完成が楽しみです
・楽しみます
・今後の沖縄市が楽しみ
・とくになし
・活性化するの楽しみに待ってます
・瀬永島のようなショッピングも出来て、さんぽコースもありスポーツもできるような場所になってほし

です。県内、県外でも楽しめるような場所になってください
・いつ出来るのか楽しみ
・たくさん体験場所があっていい思い出になりました
・楽しみです
・はやくできてほしいなー
・とても楽しかったです
・いつ完成ですか？
・もっとたくさんあぴーるして、早く活用できるようにしたらいいともいます
・楽しかったです
・沖縄の活性化の為頑張って欲しい
・完成楽しみに待ってます
・近くに大きなビーチができて良い ！週末の出かけ先増えた
・発展しますように。交通渋滞になりませんように。道路や交通の整備も期待しています
・活性化出来るから楽しみ
・完成したら沖縄市がとっても賑やかになりそう ！
・暑かったですが、ものすごく海がキレイで楽しかったです。2025も行きます ！ 124
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■アンケート集計(潮乃森ビーチフェスタ2024)

・楽しみにしてるけど観光客増えて渋滞しそう
・いいイベントでした
・想像以上に綺麗な海なので、早く、潮乃森でビーチパーティーやキャンプさしたいです。
・楽しかったです！
・みんな楽しめた
・今回のイベントでこのビーチのことが知れた
・是非、盛り上げて、子供達と大人がゆっくり過ごせる場所に成⻑してくれたら嬉しいです。今日は楽し

ませていただきありがとうございました ！
・いいと思います ！
・子供達が楽しんでいて嬉しい
・無料が多くとてもいいイベントでした ！楽しかった
・沖縄市出身の有名アーティストのイベントができたら良いと思う(例：DA PUMPやオレンジレンジなど)
・とても楽しみ
・完成前に引っ越しする予定なので残念です
・とてもステキな計画だと思います ！
・早く道を作ってほしいです
・楽しいです
・素敵なビーチイベントになると良いですね ！ペット可になると嬉しいです
・子どもたちが楽しめるところができてよかった
・交通の方がもっと良くなったら人もより自然に集まると思う
・とても楽しいイベントでした、ありがとうございました
・また参加したいです
・キレイで今後が楽しみです。駐車場がたくさんあると来やすいです。
・本当に早く進めて ！！
・他のビーチとは違い、人が少ないのがよかった ！おかげでゆっくり過ごせた
・市⺠からいろいろな意⾒を聞いて下さい
・早くできてほしいです
・凄く楽しかったです海がめっちゃきれいでしたーー
・はやく又来たいです�

・楽しかった
・完成が楽しみ
・滋賀県も⾒習ってほしいです
・沖縄市が活気づくと嬉しい
・どんな感じになるのかがイメージ出来ない
・頑張ってください
・楽しみです
・有意義なイベントがあれば開発の反対意⾒も少なくなりそう。今回のようなイベント楽しかったです 
・ロッカー等があればなおいいかと思います(貴重品などをおく)
・沖縄の活性化に繋がる事業になると思う
・早く完成してほしい。潮乃森ビーチも毎日のように完成してほしい 125
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■アンケート集計(潮乃森ビーチフェスタ2024)

・沖縄市に人が集まって活気づくから
・活性化に繋がる
・工事が早く進んで欲しいです（笑）楽しみにしていまーす ！！
・テントが有り難かったです。海に遊べるスポットがあるのは嬉しい
・モータースポーツとかも取りいえると楽しくなると思います
・近所なのでとても嬉しいです ！ありがとうございます。
・沖縄県・沖縄市がうるおう、経済がまわるように進めてほしい。県外企業にお金が回るぐらいならいら

ない。地元優先で ！！オキナワの安売りだけは避けてくださいね
・自由に出入り出来るようになりたい
・頑張ってほしいです
・完成が楽しみです ！
・たのしかた
・たくさんの人が集まるビーチを作って下さい ！
・特にありません
・とても良い事業だと思う
・沖縄市をもっと観光に力を入れてほしい
・どう言うのが出来るかを詳しく知りたい
・最高！！
・とても楽しかったです。また来たいです
・完成楽しみにしてます ！！
・楽しかったです！
・最高！
・今後が楽しみです
・楽しみにしてます！
・自動販売機がほしい。もっと建物が増えると人も増えそう。シャトルバス快適でした ！
・津波避難ビルなど地震対策が必須と思います ！東海岸でこんなにきれいなビーチははじめてみた
・また来年もあれば参加したい。知らない人もいると思うので、告知はもっとした方がいいと思う
・いつ出来るか楽しみです
・もう少し何らかの方法で全国に広められたら観光客もいっぱい来ると思います ！楽しかったです
・今回のイベントは、無料で親子で参加して楽しめてとても良いと思いました。今後も老若男女楽しめる

イベントを期待しています ！
・市の活性化に繋がる良い取り組みだと思う
・頑張って早くたくさんの人に知ってもらいたい
・早くオープンさせて下さい。頑張って ！
・とてもいいと思う ！また来たいです
・潮乃森地区早期開発の実現を願いたいです ！
・完成が楽しみです ！
・とても楽しかったです
・グッと
・今後の発展楽しみにしています ！ 126
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■アンケート集計(潮乃森ビーチフェスタ2024)

・完成待ってます。
・がんばれ！！！
・とても感動した ！
・完成するまで何年かかりますか？完成楽しみにしています ！
・ちょうどよい広さで子ども連れてくるのに良い。車をとめられるスペースが多いといいです。
・家がとても近いのでopenしたら毎週来たいし沖縄市も盛り上がると思う ！
・とても楽しいイベントでした。次年度も来たいです
・ビーチは沖縄市で初めてだと思うので、ビーチを使ったイベントを増やせば活性化に繋がると思う
・すばらしい開発と思います。待ちどうしいですね
・早く東部を活性化して欲しい。
・初めて来て、楽しめることを知ってよかった。
・毎年の開催を楽しみにしてます ！
・スタッフの皆さんありがとうございます�

・出入り口が一つのため、何か緊急時、心配です。
・一般車が早く入場できるようになってほしい
・子供達もたくさんの方々、幅広い世代の方が楽しめるような素晴らしいイベントを提供して頂きありが

とうございます ！スタッフ対応もスムーズでよかったです ！
・カニ取りとかでも遊びたい
・早く出来上がって、沖縄市⺠や県⺠が利用できるようにしてほしい
・毎年楽しみにしております ！！
・早く完成してほしい
・色々大変でしょうが頑張ってください ！
・初めて来たけど楽しかったです
・早く完成するのが待ち遠しい
・沖縄市の活性化につながればいいなと思う
・完成待ってます。頑張ってください
・人が集まる場所、遊べる場所としてとてもいいです。あ、、でも、入場有料ビーチになるのかな？
・沖縄のきれいな海を県内外の人に知ってもらえる場所になって欲しいです。
・スタッフの皆さんが親切で良かったです ！！
・沖縄市にビーチがあることで泡瀬の漁港であったり、【沖縄市の海】というものに対して多くの人が関

心をもつ機会になると思う
・自然も守りながら取り組んでほしいです
・スタッフの方もすてき ！早く出来上がって欲しいです ！東部まつりも楽しみです。
・ありがとうございます
・夏に限らずもっとたくさんのイベントを開催してほしいです ！
・そして本日三回目の来場ですが毎回楽しませてもらってます ！！運営の皆さんお疲れ様です❤

・最近初めて知りました。完成がとても楽しみです。
・もっと整備が進んだら良いと思う
・環境に配慮しながら整備できると良いと思う
・ビーチフェスタ楽しかった
・シャトルバスの時間がHPに表示されてなくて残念。次に期待
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・バナナボートが楽しかったです。キレイなビーチなので早く開発してほしい
・活性化につながる素晴らしい事業
・子供も大人も楽しめる場所にしてください
・とても綺麗でとてもいいと思う
・とても楽しみで興味があります ！頑張ってください ！ありがとうございました。
・早く完成するのが楽しみです
・たのしいです
・いい思い出になりました
・がんばってほしい！
・とても楽し買った
・人が集まるから
・自然に配慮できていればいいと思う
・運営の皆様頑張ってください
・楽しみです
・たのしかたです
・楽しそう
・気軽に訪れるエリアにしてほしい
・マリンスポーツ楽しかったです。市⺠として潮乃森が盛り上がることを応援しています ！
・たくさんイベントを増やして沖縄市を盛り上げてほしいです
・沖縄市の活性化につながればいいと思う
・たくさんの楽しいイベントありがたいです
・何ができるか楽しみです
・バナナボートが楽しかったです
・このイベントでみんなに周知できたと思う
・沖縄市サイコー ！
・夕日の中でライブ等、あったらいいな ！
・いつかいつかと完成を待っています ！今回はワークショップにあわせてきました。ライブとかでもきた

いです ！会場もとてもいい環境を作り出していて驚きでした ！ありがとうございます ！
・とてもいいイベントでした
・早くできてほしい
・初めて来ましたが、とても素敵な場所でまた来たいと思いました ！海を埋め立てることは嫌でしたが、

素敵な場所になるならGOODだと思います。
・時期にやってはハーリーも良い
・楽しみです
・海を汚さないで楽しめるイベントをするならとてもいいと思います
・いいイベントだった
・又、来年は沖縄市潮乃森ビーチフェスタ2025シャトルバス
・SNS等の活用で、もっと集客したら良い
・頑張って人を呼んで活性化してほしい
・また行きたいです 128
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■アンケート集計(潮乃森ビーチフェスタ2024)

・めっちゃ楽しい ！いろんなことを体験出来てよかった。シャトルバスの乗り場を増やしてほしい
・グランドオープンまでまだまだですが、早期のオープン期待しています。 
・完成したらたくさん行きたいです
・どんどん盛り上がって欲しい
・早く一般車両でも来れるようにしてほしい
・星のイベントやってほしい【こども】
・バナナボート楽しかったです
・楽しかった
・沖縄の活性化になる
・マリンスポーツただは激熱です ！！2025も期待しています ！
・良いと思う
・イベントが増えたら良いなと思います
・沖縄市が発展することを楽しみにしてます
・東海岸沿いの活性化にとても興味があるのでぜひ盛り上げて欲しいです。
・いいイベントでした
・いい思い出になりました
・サップやバナナボートなどいろんなアトラクションがあって楽しかったです。
・地域が盛り上がるのは良い事
・楽し
・今日ははじめて来てみて、海水浴しているすぐ隣でボートが動いているので波が高くなってるように思

いました ！小さい子を連れているので少し怖かったです。でもテントなど置かれていて、そこで休むこ
とができたので大満足でした ！！！

・ロングビーチができると人がたくさん集まってきて良いと思います ！
・めっちゃたのしーい！
・もっとPRしたら人が増えそう
・バナナボート楽しかったです ！
・楽しかったです
・綺麗なビーチなので維持してほしい
・人工ビーチですが、ウミガメが産卵に来るようなビーチになればいいとも思う
・めっちゃ良い！！
・家族みんなで楽しむことができました
・楽しかったです
・友人が参加さたため
・楽しみにしています
・もっと活気付いてほしい
・楽しかったです！
・たくさんのイベントがあって良かった
・楽しかったです
・今後の発展に期待しています ！ビーチ(マリンスポーツ)体験最高でーす ！
・今回、友人に誘われて初めて来ましたがとても良いイベントだと思いました。楽しかったです。
・沖縄市で様々な体験、誤楽ができるようになると楽しみにしています
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■アンケート集計(潮乃森ビーチフェスタ2024)

・地域活性化
・海がきれいでたのしかったです ！もっと盛り上がるためのイベントとかいろんなアスレチックがあれば

最高だと思います ！
・綺麗でいいですね
・今後が楽しみ
・楽しみです！
・駐車場が広そうでよいと思いました
・ボードのスピードを速くしてほしいアスレチックを大きくしてほしいです
・案内してくれる人も優しくて楽しかったです
・沖縄市⺠にも伝わっていないので地域イベントをもっと行って広めるといいと思う
・楽しかった
・完成楽しみにしています
・子育て世代としてはビーチが近くにできるのは嬉しい
・来年も楽しみにしています
・近くに住んでいるのできがるに行けるようになったら嬉しい ！観光客が増えたらこの付近が盛り上がる

と思うので楽しみです
・海が綺麗なのでこれからも泳げると嬉しいみんなで海の生き物も守りながら楽しめるように考えて行け

たらいい ！
・早く出来て欲しい
・楽しかったです！！
・バナボート無料がとてもよかったです ！
・駐車場を近くしてほしい
・ちばりよー
・今回も宝さがし楽しかった
・沖縄市のPRにサイコーだと思います ！
・いい思い出になりました
・早くできて欲しい
・来年も開催お願いします。
・綺麗な海だた
・沖縄市の観光名所になってほしい
・また行きたい
・頑張ってください
・マリンスポーツ最高です ！
・子供達も楽しんでたから良かった
・とてもいいイベントでした〜
・案内が少ない【ゲーム等】無料で色々やっていただきありがとうございます ！！
・もっとイベントをやってほしい(告知もいろいろな方法で0
・完成を楽しみにしていています ！
・最高です ！
・イベントを行い、周知することが大切
・楽しい
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問14. 最後に「東部海浜開発事業(潮乃森)」についてご意⾒・ご感想をお聞かせ下さい。

■アンケート集計(潮乃森ビーチフェスタ2024)

・海がとても綺麗 ！！これから楽しみです
・今まで潮乃森を知らなかったので、ホテルやイベント、グルメスポットになるならまた来たいです
・初めて来たけど、こういうイベントに来てみたかったので、始まる前だけど、ものすごく楽しみです。
・沖縄の魅力を県外に周外にもアピールして観光産業を盛り上げてほしい
・森がない
・とてもいいです
・様々なイベントに参加していきたいと思います。
・激アツ ！！ウォーターランド楽しい。バナナボート乗りたいです
・最高でした
・地元活性化、沖縄、沖縄らしさを発信できるような開発希望。まず、地元であるウチナーンチュに還元

してください
・楽しみに待ってます
・ミニゲームコーナーの案内が何もなかった。一度列に並び、金魚すくいのコーナーにならびなおしたら

ボール投げをしてから千本釣りか金魚すくいに参加できると言われ、再度ボール投げに並び直した。
サップの事前予備、周知したほうがいい

・お客様が無料で体験できるのがとてもいいと思いました☺出店側としてもお店の宣伝ができるので良
かったです☺

・随分お金がかかっている事業だと思いますが、より自然を大切にして、普段使いもしやすい公園にして
ほしいです

・泡瀬の海にあまりきれいなイメージがなかったけど、潮乃森までくると、海がきれいでびっくりした。
出身地のことなので知れて嬉しくおもいました。

・交流が活発になると良いと思う
・ビーチがきれいて良い！
・サイコーでした�

・シャワー、トイレを早めに
・たくさん人が来てすごかた
・2025もよろしくー！！
・楽しい施設になれば良いです
・初めて来ましたが素敵な場所だと思います。
・とても楽しそう
・県総はよく来ますが、ここにビーチがあることを知りませんでした。完成したらまた利用したいです。
・初めてきたけど、沖縄市にこんなにいい場所があるとは知らなかった。来年は家族や友人を誘ってまた

来たい。
・早くできてほしい
・ビーチを活用できるとよい
・サップ無料は激熱― ！！！！！
・早く実現して欲しい
・良い取り組みだと思います
・サップーさいこー！！！
・毎月、いろいろなイベントがあれば、ファミリー増が嬉しいです。
・2025よろしくお願いします。

131



問14. 最後に「東部海浜開発事業(潮乃森)」についてご意⾒・ご感想をお聞かせ下さい。

■アンケート集計(潮乃森ビーチフェスタ2024)

・車で出入りできるようになってほしい。
・スタッフの笑顔が素敵でした ！
・東部の小中学生にいろいろな体験をさせてくれることを期待している。
・安全に環境づくりをして活性化につながるエリアにしていただきたい
・早く完成してほしい
・無料で体験できて最高な思い出になった。
・今回初めて知ったので、今後は興味関心を持っていきたい
・夏に最高な思い出ができたのでよかったです ！ありがとうございます ！
・子どもに連れられて来たけど、思っていたより人も沢山でいい場所だと感じた。もう少し涼しい場所が

あると助かります。
・特になし
・初めてきたがとても楽しかった
・今後もこのようなイベントを続けてほしい
・とってもたのしいGOOD
・こんなに広い土地があったのにびっくり初めてきて驚き海が綺麗なまま保持できるのがいい番いいです
・車で出入りできるようになれば、友達も誘いやすいから、早く完成してほしいです ！
・完成したら子供達がたくさん遊べるところを作ってほしい
・イベントいっぱいしてください
・たくさん遊べて楽しかった
・今回初めて来たが楽しかった
・前から埋立地になってるのは⾒てて気になっていたから、行けてよかった。歳とる前に早く完成してほ

しい。
・今後もこんなイベントを続けてほしいです
・広いビーチでびっくりした
・楽しかったです
・沖縄市の活性化に繋がることを楽しみにしています。
・完成待ち
・いいとこです。
・ホテル、コテージ宿泊施設を開設するとより人数も増え、PRにも繋がると思います
・無料が多くてとても良かった
・楽しかったです海がめっちゃきれいです
・毎年1度だと少ないから、何かしらのイベントも開催してほしい
・スポーツ大会をやってほしい
・なかなか体験できないマリンアクティビティが無料だったことが1番良かったあとは早く開発がすすみ、

駐車場ができて、自由に行き来できたらいい
・旧徳洲会の場所がわからなかった。
・シャワー室や更衣室がスムーズだといいバスの発着時間もわからなかった
・砂浜からのみばらしが良くていい東屋がたくさんあるといいです。（日差しになる場所）ウオーキング

コースがあるといいです。
・ビーチだけでもオープンしてほしい
・早い完成を楽しみにしてます。
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■アンケート集計(潮乃森ビーチフェスタ2024)

・潮乃森ビーチに利用し、たくさんのイベントを増やしてもっともっと沖縄市の活性化に繋がる
・潮乃森という名前がいい ！
・バナナボート最高 ！
・無料でバナナボート、サップ体験サイコーです ！子供達が利用できて最高 ！
・とても楽しかったです ！
・楽しかったです
・完成に向けて頑張ってください
・土地が広いので有効活用してほしい
・完成楽しみです ！
・バナナボートとアスレチック最高でした
・とてもいいイベントでした
・たのしそう
・早く事業ができていっぱい来たいです。
・ずっと沖縄市に住んでいるけど、こんなにいい場所があるなんて初めて知りました。元気な間に完成し

てほしいです
・県⺠の憩いの場になるよう、楽しみにしています
・自然環境も保ちながら人も集まれる場所にできるようにしてほしい
・早く完成させてください。楽しみにしています
・元気なうちに完成させてください
・とてもいい取り組みだと思う。頑張ってください ！
・完成が待ち遠しいです
・県内のホテルのビーチで働いていました。今回、潮乃森に来て規模の大きさに驚きました。完成が楽し

みです。
・東海岸地区を是非盛り上げてほしい
・すごいいいところです。孫たちが喜んでます。
・今回、無料で色々な体験が出来てとても楽しかったです。ありがとうございます。完成するのが楽しみ

です
・もう少し詳しい説明があると分かりやすい
・楽しみにしています
・楽しかったです。頑張ってください
・早く終わって開放してしてほしい
・まだ未完成なので何とも言えないが綺麗に設備できれば人集まると思います
・最高でした
・楽しそう！
・無料なのが良かったです。
・初めて来たので楽しめてるのでまた来たいと思います。
・これからたくさんのイベント楽しみにしています。
・とても良い催しでした。
・楽しめました
・初めてこういう機会を友達と参加できるので、一つの思い出が増えてうれしいです。
・盛り上がるように頑張って欲しいです
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■アンケート集計(潮乃森ビーチフェスタ2024)

・とても楽しめました。
・初めて来ましたが楽しみにしています。
・早く完成してくるまで乗り入れできるようになると有名な観光地になると思う。
・大規模な構想ですね。完成が楽しみです
・スタッフが優しかったです
・パネル店の場所で色々計画も聞けた2、3年後ぐらいからもっと楽しい場所になりそうです
・何回もバナナボートに乗れて楽しかった。また来年も来たい ！
・パネル店もみさせて頂きました。これからの発展を期待しています ！
・楽しかったです！
・楽しみが増えました
・とても楽しいです ！
・更衣室にテーブルかロープを張ってほしい。地面ぬれて砂で荷物がおけなかった。
・ぜひ早い完成を期待します
・楽しかったです
・完成が楽しみ
・早くオープンして頂きたい
・たのしかった
・綺麗で良い
・楽しみです
・沖縄市観光の拠点になるような場所になるといいな
・早くオープンしてほしい
・早くできてほしい
・ビーチフェスタまた来たいです ！お疲れ様です。
・とても楽しみです。
・無料でいろいろな体験ができてよかった
・完成が楽しみ
・完成が楽しみ
・頑張ってください ！
・早期実現
・早くオープンしてほしいです
・初めてきたがよかったです
・イベント楽しかったです ！
・自家用車での乗り入れを早くできれば良いです
・車での乗り入れができるように早めにオープンして欲しい
・多くの人が来訪してくれる場所になることを願っている。
・楽しかった
・楽しいイベントでした
・とてもいいとおもい
・いい思い出になった
・もう少し食べ物があるといいかなーと思った。無料で色んな体験ができていい思い出になった。 134
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■アンケート集計(潮乃森ビーチフェスタ2024)

・お正月に日の出のイベントをしてほしい簡易的な施設が増えれるとリピートも増えると思う。
・DJ体験楽しかったです。
・沖縄市が盛り上がるといいです
・たくさんのイベントがあった
・むりょうがたくさんあった
・空気入れがわからなかったので表示板をつけてほしい
・特になし
・観光客が増えるといいな。
・今後に期待
・オープンが待ち遠しい
・沖縄のため頑張ってください
・頑張って欲しい
・とてもいい場所だと思います。
・何十年も埋め立てしていて現状のどうなっているのかいつ出来るのかが知りたい。
・子供が楽しく遊んでて良かった
・海が綺麗で楽しかったです。
・来年もビーチフェスタに行きたい
・沖縄の魅力
・たのしみ
・また来たい
・スポーツの活性化
・とても綺麗に整備されていていい
・沖縄市が賑やかに
・もっと認知してもらえるように宣伝広告した方がいいと思います。
・無料でマリンスポーツやアスレチックあできることがとても良いと思います。
・早くオープンして欲しい
・今後が楽しみです
・完成待ってます
・完成が楽しみ ！
・これからもイベントよろしくお願いします
・運営者の皆さんありがとうございました
・もっとビーチを利用したい
・スポーツが盛り上がると楽しいので頑張ってください。
・泡瀬埋立ては色んな意⾒があったと思いますが作った以上発展したらいいですね。
・明るい未来の為に頑張ってください ！
・楽しみにしています
・新たに、経済、文化ができると思いますが10年,20年と⻑期に発展することを望んでいます。
・海が綺麗なので早く開放して泳ぎたい
・安くマリンスポーツができたらいいな
・たくさんの人が集まってほしい 135



問14. 最後に「東部海浜開発事業(潮乃森)」についてご意⾒・ご感想をお聞かせ下さい。

■アンケート集計(潮乃森ビーチフェスタ2024)

・バナナボートたくさんのれて楽しかった〜
・観光スポットになってほしい
・また来年も開催しますか〜？
・また次も行きます
・これから楽しみです
・スタッフさん優しくて良かった ！！たくさん話せた
・いい体験ができた
・皆んなが笑顔になれる環境づくりをお願いします
・サップも体験できて良かった
・早い完成をお願いします
・沖縄市が盛り上がればいい
・特になし
・休憩場を増やしてほしい
・早くできると助かります
・トイレ、更衣室、シャワー施設を作ってほしい
・これからもう少し発展すればいいなと思います
・とてもいい企画でした
・めっちゃいい
・ビーチイベントが楽しかった
・さいこう！
・楽しかった！
・楽しいビーチイベントでした
・楽しい
・スタッフの親切な対応が良かった
・毎年ビーチフェスタを開催して、音楽の街沖縄市ということをPRしていってほしいです。
・いい取り組み。今後が楽しみ ！
・マリンアクティビティーの数を増やしてほしい
・頑張ってください ！
・頑張って欲しい
・沖縄市の活性化に繋がればいいと思う
・とてもいいイベンどだった
・特になし
・沖縄市の活性化につながればいいと思う
・自由でゆったり楽しめるためとても嬉しい ！また機会があればきたい
・ぜひとも成功してほしいです
・すっごい楽しいです ！！小学校4.5.6学年が楽しんでいるすごい助かる ！
・期待してます
・バナナボートたくさんのれてさいこ〜
・楽しいイベント期待しています
・期待してる
・楽しいイベントありがとう
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■アンケート集計(潮乃森ビーチフェスタ2024)

・少し頑張っていると思う
・楽しかった
・頑張ってください
・家族と行ける綺麗なビーチができて、とても嬉しいです ！スタッフさんたちもいい人そうな人がたくさ

んで安心できます
・楽しみです
・イベント最高でした
・フード、ドリンク、テントなどしっかり準備していて子連れでも安心です。
・トイレ、シャワーなどもっと欲しいです
・⻑い期間かけて⾒守ってきました。環境調査とかも地道にされていることがよくわかりました。活性化

のため応援します。
・特になし
・潮乃森、いい活動だと思う
・水上イベント体験
・これからもこう言ったイベントを増やしていくことで潮の森のPRになるのとバナナボートなどのマリン

スポーツを無料で提供していることはすごくいいと思うのでSNSなどを活用し、より幅広く広がってい
くといいと思います。最高です�

・海水浴、宝探し
・環境保全も考えつつ発展できればいいと思います。
・また来年
・海がとてもきれいです環境保全と共に、市⺠県⺠によい開発を希望します
・外に出る選択肢が増えたことで子供達と楽しめるきっかけになる
・来年の開催も楽しみ
・早く駐車場等の整備をして欲しい
・初めて入ってなかがこんなに広いと思わずびっくりしました今後色んな施設できるのが楽しみです
・期待しかない
・様々なみりょくがあってお金をかける余地があると思う
・沖縄市の活性化に期待したい ！
・出来上がりが楽しみになってきました
・海が綺麗
・イベント楽しかったです ！早く一般公開されるのを待っています
・楽しく家族と過ごせました。ぜひ発展させてほしい
・市イベントとのコラボを多く行ってほしいエイサーまつりなどの各種祭り防災イベントなど
・もっと開放して欲しい
・とても楽しかったです
・無料が多くてとても良かった ！いい思い出になりました
・早期完成を ！お願いします
・とても充実しました ！来年も絶対きます ！
・ありがとうございました�

・とても楽しかったです ！ 137



問14. 最後に「東部海浜開発事業(潮乃森)」についてご意⾒・ご感想をお聞かせ下さい。

■アンケート集計(潮乃森ビーチフェスタ2024)

・いいと思います
・集客に期待できる
・沖縄市の活性化につながると思います ！
・沖縄市の魅力が広がっていいく ！
・とてもいいと思います ！こういうイベントは地域の活性にもつながっていていいと思います
・県の工事が早く終わってほしい
・バスが少ない
・海も綺麗だし、駐車場完備なら集客あると思う
・イベントをたくさんやってほしい
・最高に楽しかった
・海を汚さず、きれいに使っていただきたいです
・本土から来ています。(移住)楽しいことをたくさん考えるのも良いけれど、この綺麗な海が守られていく

ことに思考を持っていける事も大切だと考えています ！沖縄、ほんと素敵な所です ！頑張ってくださ
い ！！

・魅力がいっぱいの沖縄市
・海内も綺麗なのでその周りも綺麗にしていく
・頑張ってほしいです
・これからの発展楽しみにしてます
・スタッフの皆さんがとてもやさしかったです
・期待しています
・⻄に負けず、栄えて欲しい ！
・イベント会場に来て初めて、子供向けのバナナボートとかアスレチックとうの利用が11時からと知りま

した。10時から11時までセレモニーの間子供はビーチの中にも入れません。この暑い中熱中症も心配セ
レモニーに一時間はとても⻑いと思います。子供達の熱中症がとても心配です

・まだ知られていないと思うので、cmなどでもっとたくさん知られると思います ！今は穴場イベントで人
が多すぎずちょうどいいとても楽しいです整備後も楽しみです ！バナナボート等も無料体験とても魅力
的でしたよ〜(^^♪

・海水浴
・子供達のダンスが可愛かった
・海が綺麗でとても気持ちがいいです
・毎年グレードアップしているので毎年楽しみにして参加させてもらっています。
・日陰がもっとほしい
・楽しかった。また来たい
・早急に開くことを願う
・早くかんせしてほしいです
・事前にスケジュールが把握できない。早く来たのにマリンスポーツもできない、10〜11は遊泳禁止とな

ると子供達は退屈。セレモニーをするのは良いが⻑い。子供が関心を持つようなセレモニーで短時間希
望

・テントもあり、快適にすごせました
・早く全部できますように 138



問14. 最後に「東部海浜開発事業(潮乃森)」についてご意⾒・ご感想をお聞かせ下さい。

■アンケート集計(潮乃森ビーチフェスタ2024)

・市、県、国の事業で完成まで時間がかかるので今回のようなイベントや毎週末OPEN して頂いて歩いて
入れるようにしてほしい

・近くにビーチができて嬉しいです
・子ども達が楽しんでいていい思い出になった
・初めて来たけど、こんなに綺麗だとは思わなかった ！楽しかったです ！
・楽しい企画をありがとうございます ！今年のビーチフェスタはブラッシュアップされて良き ！
・環境に配慮した開発であることをパネル展でしりました。自然と共存したものでイメージが良い
・最高だと思います
・海が綺麗で素敵
・障害者(車イスのかた)がステージの近くに行けない。ビーチに車イズの方が降りるためのシートが座る

シートとして使われているのでお知らせが必要だと思うテントの下でも飲食のメニューが分かる様に展
示があると助かります。会場までのスロープに無理があるので改善が必要。会場設営の時に障害者の意
⾒も取り入れて作ったほうがみんなも楽しめると思います

・以前も楽しく子供達が過ごせてとても良いイベントだった為
・今後色々なイベントをしてほしい
・イベントがあるところを知らなかったためもっと告知ふやすといいかも？友人とも遊びに来たい良いイ

ベント�

・これから色々できていて、町の活性化や町の人達にとっていいものにはなると思うので楽しみにしてい
ます。

・楽しみにしています
・今後発展するといいですね
・これからの活動に期待できそう
・セレモニーの中にもビーチでは泳がせてほしいスタッフ厚い中お疲れさまでした ！ありがとうございま

す
・反対のご意⾒もあるとおもいますが、きっとすてきな場所になると思うのでがんばってください ！また

きます
・今回参加してイメージがかわった。とてもよかった
・スポーツができて、ホテルに宿泊し、地元のおいじい食事ができれば最高です
・シャワー室が多くしてほしい。今年も⻑く待たされそう。。でも厚い中、運営ありがとうございまし

た ！
・早期完成を希望します。ビーチだけども先行開放して欲しい
・がんばってかいはつしてください
・子供の遊び場を作ってほしい
・これからお楽しいイベント期待しています
・つなみとか大丈夫？
・いつ完成予定ですか？
・早く完成しますよーに期待して待ってまーす
・いろんな施設があるので、宣伝をして活かしきれたらと思う
・若いボランティアさん？たちの対応がとてもよかったです ！暑い中、ありがとうございました ！！
・子供がいる家庭がとても多く利用するので日陰がたくさんあるよ来やすいです ！！ 139



問14. 最後に「東部海浜開発事業(潮乃森)」についてご意⾒・ご感想をお聞かせ下さい。

■アンケート集計(潮乃森ビーチフェスタ2024)

・無料でSUPとかバナナボート乗れて楽しかったです。シャトルバスのMAPがちょっと分かりにくかった
です。ロッカー欲しいかも。綺麗なビーチでスタッフの人の笑顔も多くて楽しいです ！

・無料でこのようなイベントを企画していただき感謝です ！！
・とても魅力的なイベントを開催しているがSNSでの発信が弱いと感じました。Youtubeなどでビーチフェ

スタの様子などがわかる映像があると良いと思います。
・ここに辿り着くまでの道の整備をお願いしたい。でこぼこ道が多すぎる
・今回初めて来ました。バナナボートにフライボード、子供達とても楽しそうでした。ありがとうござい

ます ！
・沖縄市の復興の核となれるよう事業にしていただきたい ！自然との共生も大切にしていただきたい
・完成を楽しみにしています
・じっさいにきてみて、こんてんつはいいと感じた。その割に若年層の移住者の多い沖縄市でその層が全

然来ていない彼らは取り込むことでより活性化できると思うそのために周知活動をうまくやる必要があ
ると感じた

・楽しかったです
・スタッフお疲れさまでした�

・お水も無料配布してくれて嬉しかったです
・ホテルなど早く建設してほしいです
・楽しかったです
・楽しかったです。
・スポーツしたいです！
・海サイコー！
・特にない
・楽しかったー
・キャンプしたいです
・バスケットコート作ってほしいです
・また来年の内容が楽しみ
・バスケ作ってください
・スポーツできる場所増やしてほしいです
・ウチナーナンバーワンみて気になってきました ！！！最高でしたー ！！！
・今年もこれてよかった ！！8日間やってるからいきたい日にいけたからラッキー ！！バナナボートも無

料でのれてありがたいです ！！スタッフさん、運営も大変な中ありがとうございました ！
・最高に楽しみました ！夏休みの思い出になりました
・沖縄市⺠として誇らしいです。
・映えスポットがとっても良くてたくさん写真撮りました ！！
・公式SNSのリール動画も最高におもしろかっあです☺

・子供たちと楽しめて最高の思い出になった ！あと、映えスポットでスタッフさんが家族写真撮ってくれ
て記念の一枚に素敵なお写真ありがとうごさまいます

・キャンプ場を作って欲しいです。
・スタッフの対応が素晴らしかったです。
・スタッフの皆さんが親切でとても助かりました 140
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■アンケート集計(潮乃森ビーチフェスタ2024)

・潮乃森最高！
・この場所が沖縄市、ひいては沖縄の発展に寄与することを願っています。
・BBQもしたかった。
・いつになったら一般開放するのか教えて欲しい
・一般開放は目処が立っているのか教えていただきたいです。
・いつから解放するのか目処が立っていれば教えて欲しい
・特に無し
・ここの海でキャンプしながらビールを飲みたい
・ワークショップ楽しかったです
・こんな綺麗な海が沖縄市にできて嬉しいです。
・Instagramの動画が面白かった。また来年も楽しみにしています。
・沖縄市にビーチができて嬉しい。
・楽しかったです
・沖縄市の起爆剤になる ！
・楽しみです
・海がとても綺麗だった。
・楽しかった
・これからが楽しみです
・また来年も楽しみにしてる ！
・完成が楽しみ
・早めに周知活動してたくさんの方に来て欲しい
・テレビなどの広告を⾒てきました ！とても充実した1日を過ごせました ！！ありがとうございます
・観光地スポットとしてガイドブックに入れてもいいと思いました ！たくさんの方に知ってもらうために

SNSを⾒て楽しそうだからきました ！！想像通りとても楽しかったですさいこー ！
・フォトブース？もあってとても可愛かった ！沢山写真撮りました ！
・シャトルバスも無料だからありがたいです
・さいこー
・夏休み最後のいい思い出になりました ！運営者の皆様ありがとうございます�

・キッチンカーや、無料のお水配布もしてて助かりました ！！あと、スタッフさんがスロープの下でアテ
ンドしてくれて優しかった暑い中ありがとうございますえがおがすてきでした ！

・また2025何が楽しみです ！期待してますー
・楽しかった⻘春
・またきたいです！
・頭部が盛り上がってうれしい
・無料で色々楽しめてありがたかったです ！！ありがとうございます ！！
・写真スポットも華やかで映え写真撮れてよかった ！！
・友達と楽しい思い出できた
・早く完成してほしいです
・友達にも拡散しておきます
・たのしかったーー
・ありがとうございました
・たのしみ
・みんな、わからないと思うから

141



問14. 最後に「東部海浜開発事業(潮乃森)」についてご意⾒・ご感想をお聞かせ下さい。
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・いろんなところで広めたほうがいいと思う
・昨年も来て今年が最高にたのしかったです ！
・Good�
・最高(*｀ω´)b
・世界級のイベントをして欲しい ！！
・完成させて、観光客など沖縄市を活性化させて欲しいです
・特になし
・完成させて欲しい。頑張って下さい
・とても楽しかったので次は友達みんな連れてまた来ます♡
・何年後に完成するのか
・いつもは出来ないDJ体験が出来ていい経験になりました ！この機会を作ってくれてありがとうございま

す･
・泡瀬の活性化につながるので、頑張ってほしい
・海が綺麗で最高
・体を動かす場所が増えるので、嬉しい
・完成が待ち遠しい
・沖縄市の起爆剤になって欲しい
・早く完成して欲しい
・自由に入りたい
・素敵な思い出になりました ！海、最高 ！！
・楽しかった
・期待してます
・何時頃に完成しますか？
・たくさんのイベントに参加したい
・沖縄市にはショッピングモールがないから作ってほしい
・とてもいいイベントでした
・完成したらマリンスポーツを作ると人がたくさん来そう
・DJもいたからかっこよかった体験もできて楽しかった
・お客さんとスッタフが楽しそうに音楽に乗って踊っていたから面白かった
・頑張ってください
・孫が喜んで遊んでいたいい思い出になりました
・また来年も行きたい
・また行きたい
・沖縄市⺠として誇りです ！来年も楽しみにしています�

・地元だけど知らなかった
・楽しかっったので友達にも拡散します


・うちナンバーワンやCMなぢ、SNSでもたくさん広告が出てたので気になってきました〜家族と楽しい思
い出ができて嬉しかったです ！

・ありがとうございます〜
・早く誰でも気軽に入れるといい。
・今回も楽しかったので来年も楽しみにしています！
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・知らない人が多いと思うので、メディアなど利用して周知した方がいいと思う
・SNSの動画が面白くて気になってきました ！！会場も盛り上げっていてとても楽しかったです
・沖縄市にビーチがあるとわからなかったので、今回はSNSを⾒てくることができて想像通りとても楽し

かった ！映えスポット？もあって沖縄らしくてリゾートみたいで記念の写真が撮れてハッピー❤運営の
皆様、暑い中⻑期間お疲れ様でした〜日替わりで色んなジャンルだったから飽きなくてとても楽しまさ
せていただきました ！また２０２５年も楽しみにSNSもフォローしていますね〜

・完成が楽しみです ！
・ちょっと津波とか怖いです
・子供たちが楽しんでいたのでよかったです ！
・ワークショップが夏休みの課題提出にもできるから親からしたらありがたいです ！！また来年もイベン

ト内容も楽しみにしております
・また来年も行きたいです
・頑張ってください ！
・来年のイベントが楽しみ
・今までで一番たのしかったでええええす
・このイベントでとても興味を持った
・また来たいです ！！！
・完成したらどんな施設にするのか気になります。
・今回初めてこういったビーチがあることを知りましたとても興味を持ちました ！！
・とてもよかった！！
・はじめて来たけど楽しまさせていただきました〜
・もう少し日陰がほしいです。
・子供達がとても宝探しを楽しんでいた ！！
・お酒も飲めてよかった
・沖縄市に期待してます ！
・また、来年も潮乃森に来ます。
・東海岸を盛り上げたい ！
・最高のイベント企画でした。
・楽しかったです！
・沖縄市東部地域にとてもいい影響をもたらしてくれると思うので、是非進めていってほしい
・「海」を活用したイベント、お店、グルメなど潮の森ならではのアイデアでどんどん発展していってほ

しい
・まだ終わってなかった�

・観光地が⻄海岸に集中していることもあり東海岸を訪れることはあまり無かったが、潮乃森はとても海
が綺麗だと感じた。沖縄市内外、県内外問わずたくさんの人が訪れるような場所になると嬉しい。

・暑いのでもっと日陰エリアもほしいですです
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